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o TE.MtiO _ Pressão Atmosférica Média: 1010.'1
milibares. Temperatura média do dia: 20.8 'grau,s
centígrados, com um máximo no ponto de l'laior
insolaçjió de 28.3 graus e um mínimo à noite de

,

1is graus (,No Planalto a média mínima será de
07.7 graus). Estado médio do Céu: Cumulus, Stra
tus, de meio claro e -encoberto. Nevoeiro noturno

nas serras, margens e rios e Litoral. Estado médio
do Tempo: Com curvas esparsas no Planalto e Lito

ral, passando a Estável. Previsão: A. Seixas Ne,to.

. ,R O DE PILOTO COMERCIAL _ No Aeroclu
,

be de Santa Catarina, encontram-se abertas as

inscrições para o, Curso de Piloto Comercial, em sua

sede na Av. Presidente Kennedy, Aer6dromo Nereu
Ramos, em Campinas, São José. Os candidatos
deverão ter m ais de 1? anos e a inscrição estâ
aberta a ambos os sexos. As aulas te6ricas serão
realizadas no Audítôrío do Sasse, :1 rua Felipe
Schmidt, 37 e serão ministradas as seguintes
matérias: Regulamento de Trâfego Aéreo, Naveg
ação Aérea. Conhecimentos Técnicos, Aerodinâmi
ca e Meteorologia.
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INFORMAÇÃO
HEAT BONO SEAMING'

O GRUPO PEDROSO
adquiriu,

com exclusividade para o

Paraná e $,Catarina, I

o mais novo
_ e revolucionário sistema de

[unção térmica de

tapetes, carpetes e

e forráções.
O HEAT BOND SEAMING

ROBERTS
dá uniformidade total á

torração,
sem rugas nem vínculos.

Acabamento
quase invisível.

Redução no tempo de

colocação, \ /

por equipes técnicas, .

especializadas.
, Aplicação 'com fita térmica

de fiberglass.
Elimina a superada

operação de colagem ou

costura da forracão.
Leva a qarantia ·de.

qualidade e

'perfeição Pedroso.
',.

Na Secção de Amostras das

Lojas Pedroso;
você pode ver e sentir' as

vantagens do novo

sistema ROBERTS de
juncão térmica de carpetes

'1 J
e forracões.

PEOROSO*MÓVEIS
E TAPETES

Dr. Murici, 231 e 339 - Curitiba

F 22·4787 _ 23·9822
ones: �

'23.6854 _ 22·2075
Rua Santos Saraiva, 49
Estreito _ Florianópolis

NOVOS TELE�ONES
,

44-2517 - 44-1389

energia nuclear",
repelindo tutelas,

.que se oponham a

decisões emanadas da

.

soberania nacional (Pg. '5).

I

,
,

A constituição
.geológíca dos

morros da Ilha,
muito semelhante a

dós morros do
Rio de Janeiro, onde

há dez anos ocorreram
deslizamentos,
preocupam o l

geólogo Vitor Hugo
Teixeira,

da UFSc. (Pg., 15).

Torcida faz
festa 'para

" receber
oAjax

vice-campeão

o presidente do
MDB; deputado Ulisses
Guimarães, apóia em'

nota 'oficial de r ,',

seu partido "as
gestões do rg�verno
Geisel sobre a

Blumenau
em festa

recebe Miss
._

°1
'

BraS'��\llª,l)�" ,t.�,,<:.

quinta-feira.
,-

I",íf';'';' /(J. ,

. Ingrid. loira de olhos azuis, é aos 19 anos a alegria de Blumenau e a sua 2a. Miss Brasil._ .. ...._ -----''
,
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.Machel de volta

para tomar o poder
em Moçambique

Lourenço Marques - Sa- A segurança no aeropor_
mora Moisés Maéhel, que na 'to foi rizorosa . soldados da
quarta-feira assumira o car- Frelimo com fuzis chineses
go de presidente da nação AK -47 vigiavam atentamen:
independente de Moçambi- te a multidão entusiástica.
que chegou ontem a Lou- Na cidade de 400 mil ha
renço Marques de avião e re- bitantes reina um ambiente
cebeu uma calorosa recep- festivo, com bandeiras da
ção.

'

Frelimo colocadas nas ruas e
, Machel, chefe de uma retratos de Machel nas vim-

,

iguerra de guerrilhas pela in- nes de quase todas as lojas.
dependência que durou qua- CLIMA FESTIVO
se dez anos, saiu do avião Lemas da Frelimo ador:
com o uniforme dá marinha, <nam a cidade. Um diz: "Um'
foi aclamado por milhares ,:; só ptopôsito: independên.
de pessoas que rodeavam a da.' Um só poder: o povo.
pista e teve uma calorosa re- Um sà.guia: Frelimo". ,

cepção de boas vindas com O simbolo dá-Frente, que
tambores, enquanto dançari- consiste e'!l uma pistola, Um,
nos adornados com peles de livro, uma enxada e uma es:

animais e plunasmulticores rela colocados dentro de Um

dançavam alegremente' em círculo; esta por toda acida-
sua homenagem. de.

,
'

Machel foi precedido por
Dezenas de milharesde Marcelos dos Santos que se

moçambicanos saudaram-no râ vice-presidente de Mo
ao longo dos oito quilõme- çambique independente,
tros que unem o aerodromo ' Tanto Machel como Santos
ao centro da cidade. foram' recebidos oficialmen-

As crianças cantavam e te por Joaquim Chissano,
dançavam, nas ruas ; a; mães que dirigiu a mudança de
colocavam os bebês nos om- governo.
bras ao ritmo de palmas e Os jamais da -capital pe
outros gritavam' "Viva Ma- diram calma esta manhã mas

chel! e "Viva a Frelimo". pediram a população para
Machel é o chefe da dar as boas vindas 'l{O novo

Frente de Libertação deMo- dirigente nacional.
çambique (Frélimb), que as- Entre. as personalidades
sumirá' hoje a meia noite o que receberam Machel esta

governo dessa nação oriental va Jnet Mondalane nascida
africana de 8,5 milhões de '

nos Estados Unidos e viúva
habitantes depois de quase do primeiro dirigente da
cinco séculos de governo co- 'Frelimo Eduardo Mondala- I

lonial português. ne. Seu marido foi assassina-
Machel será investido no do em 1969 em Dar Es Sa

cargo de presidente amanhã Iam, com uma bombaenvio
de manhã, algumas horas da por correio.

apôs ser lida a proclamação Muitos diplomatas, quase
oficial de -, independência, todos representantes do ter

numa cerimônia especial no ceiro mundo ou de países
estádio deMachava. comunistas, encontravam-se

DE ,EN FERMEIRO A na capital para os festejos da
GÚERRILHEIRO independência. 'O grupo
É á primeira vez que Má- mais numeroso é dos comu

chel vem a esta-capital desde nistas chineses, o que faz so-

1963, data em que abando- bressair. a tendência maoista
nau seu trabalho de enfer- do "socialismo africano" da

Frelimo.
A 'China e a União Sovié

tica foram as principais fa
necedoras de armas a Freli
mo durante a guerra desta

organização contra os 60
mil; homens do exército pai:

,

tuguês .de Moçambique. O
número de combatentes da
'Frelimo está calculado em

10 mil além das milícias fot
madas entre as populaçõe&

Aascensão do
.. ' /

esquerdista
Saraiva

"

Lisboa _ O general Otelo Saraiva de
Carvalho foi promovido ontem a coman
dante geral das forças de segurança de PO'r
tugal, cargo antes ocupado pelo presidente,
general Francisco da Costa Gomes, '

Saraiva; de 38 anos, erà chefe do CO'
mando d� Operações do Continente ;_

Copcon '_ uma super-organização de segu
rança das unidades das Forças Armadas, da
qual o general Costa Gomes, que também é
chefe do Estado-Maior, era comandante.

Não foi explicado porqueOtelo Saraiva
foi promovido, mas um membro do gover
no disse que a mudança de comando cons

titui evidente ascensão para O' jovem gene
ral. Ele era apenas major quando, há 14

meses, organizou a operação militar que
derrubou a ditadura salazarista,

.Saraiva tem manifestado" publicamente,
seu descontentamento ,pelos conflitos polí
ticos surgidos desde a vitória-da revolução.i
É tido corno integrante de grupo de esquer
distas radicais do Conselho Revolucionárío,
'composto por 30 pessoas, que defende
maior controle militar sobre as atividades
cotidianas do governo. Para elementos ca

tólicos conservadores, que lutaram na se

mana passada com manifestantes da extre
má esquerda, O' general Saraiva de Carvalho
,é "O' Fidel Castro de Portugal". Ate o.mo-

�

mento, entretanto, O' general evitou escru-
pulosamente se envolver em qualquer ativi
dade política, ,

v.

J PC quer distância dos socialistas
Lisboa - o Partido Comunista português or

denou a seus militantes que se mantivessem afas-,
tados da grande manifestação convocada pelo"
Partido Socialista para a noite de ontem, aparen
temente com o objetivo de culpar os socialistas

por qualquer problema que possa surgir,
'

A manifestação reuniu nas ruas milhares de

pessoas, dando uma demonstração de força em

apoio ao jornal República, fechado desde 20 d�
maio, .depois que foi ocupado pelo sindicato co-

munista dos gráficos.
'

O Conselho Revoluciónário foi favorável aos

socialistas, determinando que seu diretor, Raul

:Rego, e seu pessoal, mantivessem o controle edi-,
torial. Mas o edificio permanece fechado para os

jornalistas. Os gráficos entraram novamente.
Na manifestação de ontem não esteve presente

o lider socialista Mário Soares que, juntamente
com o ltder comunista Álvaro Cunhal, como mi

nistros sem pasta, partiram em companhia do pri-,
meiro-ministro Vasco Gonçalves e outras autori-

'

dades paraMoçambique, onde participam dos fes-,
teios da independência, que se dará a 25 de ju-:
nho.

meiro para unir-se as opera
ções da Frelimo no país vizi
nho da Tanzania:

'

Em 1964 dirigiu o pri
meiro ataque das forças da

Frente contra as tropas por
tuguesas em Moçambique e

mais tarde passou a coman

dar a força guerrilheira que
contribuiu para demlbar o
império português na Afri
ca.

Saraiva: um general.de 38 anos.

Fome e �i'seria continuàm a ser""''''
a maior am�aça para,'o mundo

Roma _ ''Para que h�a paz no mundo
é preciso que se conte com alimentos
suficientes para matar, a fome onde quer-"'"
que ela' exista", Com esta afirmação O'

diretor executivo do Conselho Mundial da'
Alimentação, John Hannah (O' órgão é
vinculado ! ONU), abriu ontem, em ROm�
uma série de' sessões para estudar o assunto.'
Ele disse que emb e.ra tenham se registrad
progressos desde que O' Conselho foi criado,
em novemb ro, "os prO'blemas fundamentai:
continuam sem soluçãO'! e as finalidades
essenciais da conferência mundial de ali
mentaçãO' estão. ainda para ser atingidas".

As sO'mbrias premO'nições dO' norte-ame:
ricano JO'hn Hannah são cO'nfirmadaS pela
própria estatística da ONU: cerca de 400
milhões de pessoas passam fO'me nO' mundO'
ou estão subnutridas. '

Atualmente O' _ problema" mais urgente
que O' Conselho enfrenta é a nec�ssidade de
obter no m{nimO' um bilhãO' e 600 milhões
de dólares para ajudar mais de 30 nações
situadas na África, Ásia e América Latina.
Para a obtenção dessa verba e sua distribui

çãO', O' CO'nselhO' já chegoú a um acO'rdO'

preliminar visandO' estabelécer um fundO' de
I
'"

.. .. �

PC italiano exigirá'_,
reformas políticas,

• • f
'A' '.

sociais e eeenemrees

Rodrigo vai
ao Congresso

para ser

interpelado

desenvolvimento agrícola, de um bilhão de
dólares, que permitirá uma melhor produ
ção de alimentos nos países em vias de
desenvolvimento,

Quanto. a esse plano Hannah mostrou-se
,otimiSta: '�O decidido apoio da Arábia

,

Saudita e, recentemente, dos Estados Uni
dos, nos faz pensar que chegaremos a um

,

acordo e que O' Fundo poderá começar suas
operações em princípios de 1976',',

A ,sugestãO' ,do plan� fO'i apresentada
pelos países membrO's da OrganizaçãO' dos
Pa!sés ExportadO'res de Petr6leO' _ OPEP
_

, e aprO'vado no mês passadO' n unl�
reunião realizada em Genebra. Os Estados
UnidO's apO'iaram a sugestão mas até agora
nãO' disseram cO'm quanto irãO' ,contribuir.
As nações prO'dutO'ras de petróleO' O'ferece
ram frnanciamentO', da metade do fundo e

pediram sua complementaçãO' pO'r parte dos

países ricos.
Um relatório da ONU, divulgadO' na

semana passada, diz que O'S prO'blernas da ,

alimentação aO's famintos, a'curto' e médiO'
prazo, continuam sem sO'luçãO' em sua

maiO'r parte, apesar da reéente melhO'ria na

situaçã_? alimentar mundial.

Paulo VI: contra o
Roma _ O Partido Comunista ítalíano, incentivado por
seus triunfos da semana passada nas eleições regionais em

Buenos Aires - O novo mi- todo O' país, declarou que fará liso desta situação para pronistro da Economia da Argenti- '

mover alterações políticas, sociais e econômicas, de forma
na, Celestino Rodrigo, deverá '

,

comparecer amanhã 1 Câmara "democrática ê positiva". O secretário-géral do PC Enrico

dos Deputados quando ser! in- Berlinguer, entretanto, declarou que por enquanto não pre-
'

terpelado pelos' legisladores, O tende exigir a inclusão dos comunistas no governo.
comparecimento de um ministro

_ LutamO's hO'je por opO'rtunidades de orientaçãO'. Luta-
ao Congresso oco'rre pela primei- remO's para conseguir issO' nO' Pàrlamentó e no país, através I

.
ra vez no atual governo instala- de múltiplas ações de classe, e promO'vendo diversas inicia
do no dia '25 de maio de 1973. tivas pO'líticas de unificação _ afirmou Berlinguer _

O ministro d'ever! responder Acrescentou que 0" PCI deseja fazer tO'dO's entenderem
a perguntas dos deputados tanto "

, que sem os cO'munistas e sem sua força é suas idéias, ne-
da situação como da oposição nhum dO's problemas dO' país poderá ser resO'lvido"_ NO'ssO'
sobre as bruscas mudanças, s6-'
cio-econômic� decorrentes da

triunfO' amplia as possibilidades de açãO' mediante O' fO'rtale-

aplicação de sua política econô-
'

cimentO' da democracia na Itália, a fim de garantí-Ia cO'm

mica a partir de 4' de junho. màis firmeza ainda. ; ."

Rodrigo vem sendo dura- As propO'sições dO' PCI, que vão desde a "moralizaçãO' da
mente criticado tanto pela op� vida pública" até a refO'rma dO' sistema tributáriO', estão

sição, como pelos legisladores do' delineadas num dO'cumento publicado pelo jornal' dO" parti
partidO governistll. Alguns depu- do, Unitã_ O dO'cu!)1ento salienta ,que O'S progressos Iconse-
tados pediram ao ministro que guidos nas eleições "impõem uma profunda renO'vação na
reexaminasse ;Ugumas medidas, forma de gO'vernar e administrar".
principalmente � referentes � CONTRA O FÁSCISMO E VIOLÊNCI'A
tarifas de serviços básicos que\ Os cO'munistas declaram que "é_ imperativo acabar-se
atinge!ll a classe mais pobre.

O' novo ministro surpreendeu
cO'm a açãO' delituosa dO's fascistas e com O'S mO'vimentos

'

os meios políticos e econÔTIli- subversivO's. Agir vigO'rosamente cO'ntra tO'da violência

cos, ao 'desvalorizar o peso em pO'lítica e a delinquência comum, para assegurar' a O'rdem,
relação ao d6lar em aproximada- democrática e a coexistência civil".
mente 50 por cento, além de Também afirmam que "é inadiável-uma nO'va. pO'lítica
mmentar o preço da gasolina em social e econômica que assegure a recuperaçãO' da produçãO',
185 por cento, aumentar· os pO'vos empregos aos trabalhadO'res _ homens, mulh�res e

juros bancários e' aprovar gran-, jovens _ e incentivar-se O'S jnvestimentO's produtivO's na
des

\
aumentos de preç'os da d' '"in ustria e na agricultura _

maioria dos produtos de vestuá- PO artido Comunista, pO'r fim, exige qlie antes dO' reces
rio e alimentação. Contudo, os

salários aumentaram em até 136
SO' O parlamento faça a revisão das disposições mais injustas
nO' sistema de arrecadação de impostO's_-

'

por cento.
SINmCATOS VITORIOSOS

'Por outro lado, o poderoso
, movimento sindical, um' dos

principais elementos de apoio
do governo Pfronista, saiu Ofr.
tem fortalecido junto,aos traba

lhadores por ter' conseguido a

assinatura de dissídios coletivos

que de maneira geral podem ser

considerados satisfat6rios.
I

Nos
.

principais sindicatos

conseguiu-se ultrapassar ampla
mente esta pt:rcentagem, com a

introduciÍo de cláusulas especiais
nos novos dissídios coletivos
que começarão a vigorar 'com

efeito retroativo ao dia primeiro
des(e mês. Conseguiram aumen

to§ superiores a cem POf cento

os metalúrgicos, os têxteis,. me
cânicos, construção civil e os

comerciais.

Entretanto, em outros sindi
catos menores as greves ainda

persistem pois estes'"ainda não

co nseguiram ap:revação do�

àumentos reivindicados,

,

'aborto, a pílula e

a eutanásia-
\

Em, seguida, referiu-se a paz:
"Temos a-vontade firme de estio

,

mulâ-la, porque a: paz é um bem
demasiado precioso l?ara a hu·
manidade e reivindicamos o de·
ver de promovê-ia, o que não
obstante é um dev.er muifo gra·
ve; claro que não procuramos o

mérito, emboró' algumas grandes
organizações internacionais

_
no

lo tenham reconhecido, razão
pela qual lhes.estamos profunda·
mente gratos. Noss6 propósito é

prosseguir estq tarefa, ainda que
o:; resultados não correspondam
tQtalmente ao esfor.ço e embora
'alguns acontecimentos repetidos
pareça';! desmentir este anseio
de,paz .

,

, Falou também que a "espiri
tualidade invade o mundo: pre

Icisamoa ser cegos para não ore·

:çonhecer. "O caminho .de R(J1'IUl
não é mais 'que o ponto-final de
,úma trajetória -que sai de cada
ama das Igrejas locais: é a con-

,

clusão'digna e lógica das celebra·
ções em n{vel paroquial, dioce·
sano, nacional e comunitário em

, todos os I!alses do universo ca·

tólico, que trouxeram até aqui e
,'continuam trazendo não massas

amorfas ou turistas apáticos,
mas pessoas que rezam, que en

frentam sacrif(cios penosos mes

mo economicamente, de tempo,
de adaptação, de cansaço, eic,
Atra/dos ,não por coisas exter

,.s, mas pelo chamado solene e

austero destes lugares como pe-
19.!_ g7'andes temas do ªnQ,,�ª!1!q·

Amin vai execútar
escritor inglês

Cidade do Vaticano - O Pa-
pa Paulo Vi reafirmou ontem a

, posição da Igreja contra o'abor
to, o controle artificial de natali
dade e a eutanásia, declarando
que esses problemas são ataques
perpetrados' pela sociedade mo

derna em nome de uma "liber
dade mal interpretadd"_

- Não 'queremos esquecer -

declarou - os ataques que são
hoje feitos em nome de uma li
berdade mal interpretada que
ofende a Deus e rebaixa o ho
mem, por uma sociedade que
não quer reconhecer uma lei
moral que nãoseja sua própria
,Slificiência e, suas próprias afir
mações.
O Papa afirmou que não �

engana "soóre as dificuldades,
obstáculos e demoras" que en-

,

frentou em seus 12 anos de pon
tificado, nem sobre "as forças
cegas que frequentemente pare
cem querer escràvizar o mun

do".,
Não explicou a que forças se

referia, mas declarou: "Não nos

retardaremos mencionando de
forma exp/(cità os ho"ores das
guerras, que 'continuam man

,cha,!do de sangue uma tão gran-
de parte do mundo". ,

Em seu extenso discurso,
Paulo VI fez um bãlanço sobre a

Igreja nos seis meses que se pas
saram desde o in (cio do ano san-

,

,to. Fez um n.ovo apelo aos cató
licos "dissidentes" p,ara' que sei

reconciliem com a Igreja.

\
/

Dirigentes socialistas chegando à corte para ouvir a defesa.

Dez constitucionalistas
,

"

defendem Indira Gandhi/
�

,

Peru: governo distribui
terra aos camponeses

, Lima - ,Em comemo ração ao 60. aniversArio da lei de reforni.
agrária peruana, 17.591 famOias camponesas receberão hoje' os
títulos de propriedade de 442.383 hectares de terra em 12 regiões
agrári(lS, por sete ministros e três altos chefes militares.

Desde a implantação da reforma agrária no Peru, a primeira das
grandes, reformas, estruturais iniciadas pelo governo militar que
assumiu o poder a 3 de outubro de 1968 com o golpe que derrubou

; o presidente Belaund Terry, foram entregues 5,1 milhões de
hectares. O total de famflias beneficiadas até o momento chega a

'217.397.
L

"

\ -

A distribuição de terras oconerá, nas l,ocalidades de Nazca,
Piura-Turrtbres, Cajamarca, Tarapoto, Hunéayo, Cuzco, Puno e

Huara e será a maior deste ano no Peru. I

Em Cuzco, por ex;emplo, serão, distribuídas 100.223 hectares para
3.498 famOia� reunidas em 24 emp,resas associativas. O Governo
também distribuiu títulos de propriedade a 37 comu n idadesfilativa
da região amazônica, m total de 56.961 hectares.

Segundo o Ministério da AgricultUra, a superfície total do Peru é
de 128,5 milhões de hectares, com uma área agrícola aproveitável de
23,6 por cento. Da superf(cie em aproveitamento, 2,8 milhões são

para a agrituItura, e outros 727,6 milhÕes estão cobertas de

pastagens, naturais, porém com capa9idade insuficiente para manter'
o gado. ...',

'

Hills, ,wusado 'de traição,'por de
clarar, num manuscrito não pU'
blicado, que o general Amin é

'um "tirano de aldeia".

Hills, de 61 anos, tinha sua

execução màrcada para ontem,

A rádio de .Uganda disse ainda
que Amin se reuniu com seus ge
nerais e com o alto comissário
britânico no paú, James 'Hen·

nessy, na residência tribal de

Amin. Segundo a rádio, os' britâ·
nicas entraram "de joelhos" na

casa de 4min. Mas os /';Jncion/J'
rios britânicos disseram em LoTl'

dres que a casa de Amin, em SUa

aldeia natal, é uma choça tradi'
cional com feto inclinado e por'
ta tão baixa que "até Amin tefll

que se colocar praticamente di

joelhos para entrar".

Nairobi';, Quên'ia - O confe
rencista britânico Dennis Hills
será executado no prazo de 10
dias se o secretário britânico do
Exterior; James Callagham, não
for,\ até Uganda para tratar de
seu caso, anunciou ontem o pre
sidente Idi Amin.

,
-

"

ca interna e externa e de já ter derrubadó duas
decisões do governo nas esferas judiciais superio
res: A nacionalização dos bancos e a abolição da
classe dos marajás.

Palkhivala fez uma defesa oral de três horas
em favor de sua clieTlte, de 57 anos, argumentan
do que a auspensão da pena serve aos interesses
da ré; do governo e da própria justiça indiana.

Alguns diritentes do partido do congresso, a que
pertence Indira Gandhi" tinham afirmado que ela

estudava a possibilidade de manter-se no posto ,de
primeiro-ministro, escudando-se num dispositivo
legal que permite a qualquer pessoa, mesmo não

congressista, integrar o gabinete durante seis me

ses. Fortalecendo a sua pretensão, lndira demons
traria a 'suá convicção de que nesses seis meses

seguramente a justiça a absolveria
O [(der socialista RajNarain, cuja queixa acar

retou a punição de Indira, contestou no Supremo
, Tribunal o recurso da primeiro-ministro, dizendo
que sua permanência no cargo, enquanto se deba,

'

,te a apelação, é pre{udicial ao pais.

Nova Oelhi - Os advogados da'pnmeiro-minis
tro Indira Gandh_i sus'tentaraÍ1), perante o Supre
mo Tribunal da India, que a sua punição por deli
tos de corrupção po[(tica, 'aplicada por um tribu
nal regional, baseou-se em' "argumentos extraor
dinariamente débeis". ,Em virtude disso, pleitea
ram que a paciente possa cqntinuar no desempe
nho do cargo, enquanto o, seu recurso "estiver
"sub judice".

\

A rádio oficial, captada em
I
Nairobi, qnunciou que Amin co

'municou sua decisão aos dois

oficiais do Exército britânico

que viajaram de Londres com o

pedido da' rainha Elizaóeth II

'para que concedesse o perdão a

Hills.
Este fim de semana, depois
f de ler a mensagem da rainha,
Amin declarou que modifrt:aria
a sentença de morte imposta a

o juiz V. R. Krishna Iyer, a' qu�m foi feito
distribu(do, deverá' anunciar hoje a sua decisão,
depois de ponderar sobre as argumentações das '

duas partes. lndira Gandhi não compareceu on

tem ao tribunal de Nova Delhi, mas enviou o seu

filho mais velho, Rajiv Gandhi, que se sentou ao

lado dos dez advogados que representam a pri
meiro-ministro. Nani Palkhivala, considerado o

maior advogado em matéria constitucional daÍn
dia, é o patrono da ré. "
Indira constituiu-o como seu defensor, apesar

de Nani ser um dos maiores cr(ticos de sua polUi__

'\
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:Diretor de ensino da
Marinha visita capital
o governador. Antônio
Carlos Konder Reis recebeu
na tarde de ontem, no Palá
cio dos Despachos, o vice
almirante Eugênio Marques
,Rodrigues Frasão, diretor
do Departamento de Insino
da Marinha.
Na ocasião, o visitante

abordou vários tópicos de'
suas atividades na Marinha
de Guerra-do Brasil, fazendo
entrega ao Governador do
Estado; no final da reunião,
de um timão, que '''simboli-
za o trabalho de comando e -

ü1reç�o'·. Por sua "véz, Ó Aranda,' corriandãnte dó 59'.
,

Chefe do Executivo presen� Distrito Naval, e foi recebi
teon o viée-almirante Frasão do no salão nobre do Palá
comolivro "Santa Catarina' cio pelo governador Konder
- Terra e Gente". Reis, juntamente com ose-

O diretor do Departa- cretário Paulo da Costa Ra- I

menta de Ensino da Mari-: mos, chefe da Casa Civil, e o

nha estava acompanhado do, coronel Décio José do Lago,
, vice-almirant,e José Calvente chefe do Gabinete, Militar.

C,riticada a�xportação
, "

:da madeira
bruta oe se·

/

A sald; de madeira em' toras para os vizinhos estados do Rio
, Gr�de' do Sul e do Paraná foi considerada ontém como "econômica

e socialmente nociv� aos interesses' de Santa Cl!tarina", pelo'
, deputado Casildo Mãidaner, do MDB, 'que apelou ao Gevemo no

.

'. senti'do de que ,deterinine a sustação das exportações. Ocupando a

tribu�a da Assembléia" o parlamentar chamou a atenção para;o fato
de ,que" com a 'exportaçãa da madeira bruta, além de perder na

arrecadação de tributos o Estado v.ê desistimulada a industrialização'
regional, em .. proveito de .uma polític,a de sub-desenvolvimento:

exportação "in' natura'" e importação de be!,\s industrializados, no
éaso móveis, .

!
.

Maldaner disse que a saída da mapeira em tora� vem ocorrendJ
de uma maneira muit� intensa no Oeste, principalmen,te dos

municípios de Maravilha e Campo Erê em demanda do Rio Grande
do Sul e do Paraf\á. Em" toras, a madeira é pautada a Cr$' 300 o

metro cúbico, enquanto que serrada ela é pautada à razão Ide
Cr,$ 700. "A consequência é a perda de qivisas em ICM; além dos·

prejuíz.os
_ que sofrem as nossas serrarias, que não'ppdendo muitas

delas competir com as do Paraná ou do Rio Grande do Sul começafu
a fechar",'ponderou o parlamentar. Outras consequências'negativas
para Santa Catarina apontadas' em' seu discurso reram a não,
incidência do IPI, e a falta de reflorestamente, de vez que as

empresas com sede fora ,do Estada via' de regra exe'cutam seus

projetos técnicos em seus estades de origem, embora, elas se

beneficiem de um desmataijlento q\le ocorre em Santa Catarina..
O pronunciamento do representante oposicionista foi bem

I recebido pela bancada da Arena. O lÍder Antônio Pichetti prometeu
,levar a sua sugestão ao exame dos órgãos do Governo,
considerando-a "interessante". Da mesma forma, o vice-líder da

bancada, Gentil Bellani, considerou ·válida à preocupação diante do
problema. Bellani apenas não achou muito acertada a sugestão de se

,

Proibir simplesmen,te a saída da madeira em,toras. ""\ soluçãp,pode
,não ser a suspensão da saída da madeira em toras, mas Q

,estabelecimento de um sistema de controle, pela tril?utaç�o'
: adequada dessas operações, de forma a incentivar o beneficiament·'
: dentro do Estado", frisou.

. , '

.

'

Fazenda.vai reunir os
,

.v

15,insPE?tores fis'cais,
Maiores informações do éontribuinte para o ESTADO e deste ..

: Para a União, é o' principal motivo da reunião pregramada com

, tOdos os inspetores �e exatorias das quinze regi�es fiscais do Estado.
Na reu'rtião, a Sub-'secretaria de Economia e Finanças, explicará e

apre,sentará a nova guia de informação e apuração do ICM, nova '

Sistemática do MinistéJio da Fazenda nela-baseada,
A Coordenadoria do Tesouro do Estado já recebeu os novos

fOf.mulários. Entretanto, a mesma'não tem grandes d�ta1hes s�br� a

nova sistemática a, ser implantada e caberá aos funcionários da

SUb-seeretaria 'de Economia e Finanças da Fazenda Federal as

instruções sobre � novo procedimento. I •

,

O en�ontro será no próxiII!9 dia' 25 e'as convocações aos

Inspetores das l!i regiões já foram feitas. Os funcionários federais

devem chllgar hoje à tarde.
, .

\

(
nais das entidades autárquicas, sem deixar
,de submetê-las à tutela estatal, mas garan
tindo-Ihes autonomia administrativa .e fi
nanceira )10 tocante à organização e.ao fun
cionamento 'dos serviços. Pois é necessário

que a �tual estrutura das autarquias sofra a

compatibilização que as necessidades e rea

lidade estaduais estão a exigir. Por isso mes

'mo, devem elas dispor sobre as respectivas
estruturas organizacionais, quadros de pes
soal e planos de pagamento, submetendo-as
à decisão do Chefe do Poder Executivo".

Justificando o dispositivo que estende
em caráter compulsório o regime previden-

�
.. 7

Art. 6(/. - O 'lajustamento, a-que se refe
re o artigo, 10, -desta Lei, não se' aplica ao .

pessoal das Bnpresas Públicas" Sociedades de
Economia. Mista e Fundações mantidas pelo
Estado. I

Art. 70. _ Aspensões concedidas pelo Ins
tituto'de Previdência do EStado. de 'Santa Ca
tarina - IPESC serão atualizadas segundo os

novos salários, de contribuição, decorrentes:"
desta Lei, bem como pela elevação do teto,
determinada pela Lei no. 4.828, de 16 de ja
neiro de 1973._

Art. 80. _ A concessão da gratificação pe
la representação de gabinete, prevista no arti
go 179 da Lei no. 4.425, de 16 de fevereiro de
1970, será aprovada pelo Chefe do Poder Exe
cutivo.

§ 10. - As unidades administrativa; rime
terão ao Chefe do Poder Exeéutivo, no prazo
de trinta (30) dias,

-

para aprovação, relação
dos atuais servidores estaduais, beneficiários
da gratificação de que trata eSte artigo.

§ 20. _ O não atendimento ao procedi
mento de qué. traia o parágrafo anterior, ilfl
por,tará 110 cqncelamento da gratificação pela
representação de gabinete.

�rt. 9.0: _ As' unidades e órgãos de admi
nistração dir_eta e autárquica proced�rão, no
prazo de 30 (trinta) dias, a levantamento das
COncessões da vantagem', horizontal, prevista
'no artigo 182 da Lei' no. 4.425, de 16 de feve
reiro

.

de 1970, para fins de ratificação pelo
Chefe do Poder Executivo, '

_

, § .Jo. _ A falta de ratificação implicará no
eanc,elamento automático' da percepçãb da

va'1-tagem referida neste artigo. "

§ 20. _ A concessão da v,antagem horizon-
tal aos titulares dos cargos criadospela Li!! no.
'5.094, de 28 de maio de 1975, só podertí ser
atribufda se o titular do cargo for portador de
diplOmá de nfvel superior, vedada a concessão

,

de gratificação pela representação de gabinete.
,

Art. 10 _' O Chefe do Poder Executivo
poderá fiXar gratificação p�ra 'os titulares dos
cargos especiais.
-

I

Parágrafo único _ .A gratificação, de que
trata este artigo, não poderá ultrapassar 501%
(cinquenta por cento) da remuneração de Se-' J
cretário de EStado.

Art. 11 _ Consideram-se cargos especiais
para fins de concessão de gratificaç50 de que

'

trata o artigo,anterior:

'1,- Gabinete do Governador:
.!l. - Assessor ESpecial; "

b - Secretário Partieu7atdo 'G�vernador'
'-c - Secretário Executivi dos Conselhos de

Desenvolvimento E::onâ_mico e de Desenvolvi-
mento Social; I

\d - Ofici/zl de Gabinete do Governador;
n _ Casa Civil:
'a - Assessor ESpecial;
b - Sub-Chefe;
c - Chefe.de Gabinete;
III _ Casa Militar:
a - Sub-Chefe;
IV �' Gabi'lete do Vice-Governador:
a - Chefe' de Gabinete;
b'- AssessorESpecial;
c - Superviso.r;
d - AssistenteMilitar;
V _ Secretarias de EStado e Procuradoria

Geral dq EStado: ,

,

ti - Assessbr ESpecial;
b - Chefe de Gabinete;
VI _ Administrador do Fundo Estadual de

Assistência Rodoviária.

J' 19. _ O titular d� .cargo especial não

Amatéria deverá

começara
ser examinada hoje
pelas comissões ,

técnicas 'do

Legislativo, sendo
quase certa sua

votação antes do

inicio do recesso.

O projeto, de 23
artigos, é o
seguinte'

o PROJETO'
Dispõe $obre aumento de, v(mciment�s,

ériaç__ão e extinçã.o de cargos e dá outras provI
dências.
0- GOVERNADOR DO ESTADO DE

SANTA CATARINA:' I

Faço saber a tddos os,habitantes deste Es
tado que a Assembléia Legislativa decreta e eu -

sànciono a seguinte Lei:"
-

, ,

�
Art. 10. - Ficam. .reajustados em 30%

(trinta por cento) os _valo r es atuais dos ven-
I cimentos, gratificação por' aula ministrada,
gratificaçãO de função do pessoal �Nvo civil e
do soldo do pessoal militar, mencionadós nas

leis ns. 5.026, 5.029, §.030 e 5.038 todas de 2

dejulhod(!]�74.,
'

Parágrafo único _ froven-tos .e pensões se

rão caléulados e pagos sob o mesmo critério
adota,do, para os vencimentos, do 'pessoal ati-,
voo

'\
Art. 20. _ São igualmente reajustados'em

30%{trinta por cento): r' ,

I _ os safários do pessoal contratado pelo
regime Ida Consolidação 'das Leis do Trabalho,
que, no corrent� ano, não tenham sido atingi
dos pelo$ novos fndices Jde salário minimo,
fixados pelo Decreto no. 75.679, de 28 de,
abril de 1975;

,

II - os contratos em vigor, sob o regime
da Lei no.- 2.172, de 23 de novembro de
1959;
",

III _ os valores por aula minisd-ada.
Art; 30. _ São ,.vedada,s novas cofltratá

ções, sob o regime da Lei 2172,' de 23 de '

novembro de 1959, exceto nas áreas da Fliu-
'

cação, Saúde e Transpo,:tes e €Jbras.
'

I

Estadual, da ordem de'Cr$ 17.315.453,02.
A seguir o governador alinha os critéÍios a

,
serem postos em-prática com vistas ao su

porte financeiro da nova despesa.
Afirma mais adiante que o reajustamen

to previsto, no pr9jeto, extensivo à Polícia
Militar, não interromperá ° procedimento
de reavaliação dos respectivos soldos, não'
incidindo, todavia, sobre o reajustamento,
a percentagem de reavaliação estabelecida

pela lei 4.817, de 11 de janeiro de 73.
O governador, declara em outro tópico,

da mensagem que o projeto te� em mira
,

"a modificação das estruturas organizacio-

poderá per-ceber gratificação pela representa,
ção de gabinete, nem vantagem horizontal.

§ 20. - O Chefe40 Poder Executivo pode
rá atribuir aos Membros da Junta Coordena
dora da ReformaAdministrativa a gratificação,
de que trata o artigo anterior.
, Art. 12 - 'A secretaria da Administração
manterá registro das concessões e, ratificações
da gratificação pela 'representução de gabinete,
vantagem horizontal e gratificação previstano
artigo 10, de cujo ato âepenâerâ-o-paramento
pela Secretaria da Fazenda.

Art. 13 _ As Entidades AutárquicasEsta- '

duais disporão sobre as respectivas estruturas
organizacionais, quadros de pessoal e planos ,

de pagamento, submetendo-os a aprovaçõo do
Chefe do PoderExd:utivo.

Parágrafo, únicp"- Presidente, Superinten·
dente � Diretor-Ger(ll de Autarquia perc,ebe
rão, além do vendriiento correspondente ao

nfvel CC:l e da vantqgem horizontal, mais
uma gratificação de até 100% (cempor cento)'
sobre a sua remuneração,' vedadas quaisquer
ouiraswantagens, e:x:ceto a gratificação adicio-
nal por telflpo de serviço.

'

Art. 14 _ E,stende-s_e aos servidores contra· \

tados da Administração direta e autárquica do
Estado, dos Poderes,Legislativo'e Judiciário; e
Tribunal de Contas, em caráter compuzSó.rio,
o regime previdenciário e assistencial vigente
para� os �nc�onários públicos estad!lais, na

forma da legislação'a estes aplicáveL.

\,
I •

�

Parágrafo único _ Ficam expressamente
.

excluldos do Regime desta Lei o pessoal de'
obras do FStado e' das Autarquias, assim \co- ,

mo, os serVidores da Caixa Econômica Esta-
dual. � ,,'

Art. 15 - Para os ef�tivós desta Lei, as

entidades mencionadas no artigo anterior con·
I cederão, em caráter transitório, nos termos da

J 1

,Lei no. 4.42�, de 16 deIever.eiro de 1970, aos
respectivos servidores contratados:

,

a· Aposentádoria, em to,ia� as suas moda
lidades;

b - Licençà para tratamento de saúde.
§ 10. _ O tempo de serviçó; para obte'n�ãQ,

da aposentadoria e cálculo d@s proventos, será
computado em igualdade de condições com os

dos funcionários públicos estaduais.
§ 20. _ Os servidores aposentados no regi-

'

me desta Lei continuarão., obrigato.riamente
filiados à' instituição estadual de previdência.

§ 30. - O salário famflia' dos s.ervidore,s:
mencionados, no artigo anterior será direta
mente custeado. pelas entidades empregadoras
respectjvaS, observaga, a legislação trabalhista
quanto à qualificação do beneficiário e deter

minaç'ão do correspondente valor.•
'

.. \.'
\

Art. 16 ..:. Fica assegurado aos 'servidores
contratados, manti(io o seu regime jurfdico,
atualmente si(!gÚrados do INPS, cuja contribui
ção esteja sendo descontada regularmente, o

direito de-opçãó pela sua vinculação ao ,regime
de previdência do Estado, no

I prazo de 180

(çento e oitenta) dias.

Parágrafo. ú�lco _ Aos demais) servidores
contratados, a presente Lei terá aplicação ime-
diata. }

Art. 17 _ Fica acrescentado 'ao art. JO da
Lei fio.. 4.893, de 9 de julho de 1973,.0 se·

guinte item V: •

'

"

"Art. 10 - :- .

"

"V _ Doação para uso próprio da União,
dosMunicfpios, de Fundações institufdas peio
Poder Público'ou entidapes da Administração
indireta federal, estadual ou municipal, sendo
obrigatória a 'cláus'fla de reversão do bem ao

ciário e assistencial vigente para os funcío-
.

nários públicos aos servidores 'contratados
da administração direta e autárquica do Es

tado, dos Poderes Legislativo e Judiciário e

do Tribunal de Contas, o sr. Konder Reis
assinala que o Ipesc precisa ser fortalecido.
"Para isso 'se torna necessário o-estabeleci
mento de regra dessa natureza, pois a lei de

, Organização Administrativa ampliou as hi

póteses de admissão sob o regime da Con
) solidação dás Leis do.Trabalho".

Na mensagem, o governador justifica
,

. ·tambéní a necessidade de criação dos caro

�os proposto� no projeto.
"

III - AJ .diárias e ajudas de custo.
-

Art. 20 - Ficam éxtintos e criados os car

gos de provimento em comÚ'são, cons�antes
dos anexos Ta XIX,

,

,Art. 21 _ Ficam criados ho Quadro do
Ministério Púb(ico três (3) cargos de Promotor
Público Substituto.

'
,

}

§ 10., _ O Procurador Geral do Estado dis·
• parti, em provime';to, sobre a lotação, l exer.
cicio e atribuições dps titu�ares dos _cargos re.

fefidos n�ste artigo.

§ 20. _ O Promot�r Público ,Subs:tit�t� de
outra Circunscrição, designado 'para ,tdr eter.:
cfcio na ,Procur�doria Geral do Estado, ;'ec�'

- berá os vencimentos e vantagens do cargo,
vedada a per_cepção de diárias.

, Art.'22 - As despesas decorrentes da exe·

cução desta Lei correrão à conta das dotações
próprias do Orçamento, a serem suplemen
tadas com recursos da Reserva de Contingên·
cia, referida no artigo 60.., da Lei no. 5.079,
de 29 de novembro de 1974. '

Parágrafo unico _ O Poder Executivo fiGa
autorizado a transferir para a Reserl!a de Con
tingência os saldos de dOtações do Orçamento
de Despe�a. _'

'

Art. 23 - I!sta Lei entra em vigor na data
de sua publicaçãO; revogadas as disposições
em contrário.

UFlorianópolis,

�------------------------------------------�------------------------------------------------�/------------------------------'--"--------�------------------

,Art. 40. - Nos cálculos decorrentes da

aplicação desta Lei, serão arredondadas para
maior as fraç'ões de cruzeiro, inclusive em rela·

, '- ção as gratificações e vantagens, calculadas
com base nos vencimentos, assim como nos

de.contos'que sobre estes incidirem.,
' �

§ lo. - O disposto neste artigo não se

aplica aos válores unitários,das gratificações
" por aula ministrada.

§ 20: � O reajustamento, institufdo por
esta Lei, não incide sobre ajuda de, custo e

diárias.
§ 30. - Em nenhuma hipótese os salários

do pessoal contratado poderão ultrapassar os
valores deferidos aos cargos do Quadro Geral

, do Poder lExecutivo com atribuições seme-'

,lhante_s: salvo quando se tratar de contrato de
trabalho para obra certa ou, de contrato de

especialistas, nos termos do artigo 149 da Lei
no. 5.089, de 30 de abril de 1975.

, Art. 50. '_ Os reajustamentos, de que trata
'esta Lei, serão dev,idos a partir 'de lo. de julho
de 1975.

'

patrimônio do ".EStirdo.; -se o donatário não o

utilizar no prazo e para a finalidade estipu
lados em contrato".

,

Art. 18 ..::; Fie(f alterada a redação do artigo
178"e seu parágrafo único, da Lei no. 5,089,
de 30 de abril de 1975 para: '

,

"Art. 178 - Aq funcionário da União e

do� Municfpios, da Administnação Direta-e Ih
direta, requisitado pelo Estado para exercer,
cargo em "comissão e que seja posto à disposi
ção com vencimentos, é facultado ao Poder
'Executivo fixar gratificação cujo valor iéo
ultrapasse os vencimentos do cargo imediata
mente superior na escala.hierârquica.

§ .Io: - Ao funcionário requisitado de ór·
gão, da Administração indireta, Federal, ESta
duql ou MJrzicip_al; cújo regil1Je seja o da legis
lação ítfabalhista, é assegurado o pagamento
pelo Estado da contribuição previdenciária pa
tronal e a do Fundo de Garantia pJr Tempo
de Serviço.

,,\

§ 20. _ Os Órgãos da Administração, Dire·
ta ou Indireta, Federal, EStadual ou Mufzici:
pai, que cederem ou ,r:olocarem à disposição
do Estado de Santa Catarina ou. de seus Ór
gãos da Admiriistração, Indirlfta ou Funda
ções, com vencimentos.e vantagens, como se

em efetivo exercfcio estivessem, servidQres,
cujas funções ,venham a ser consideradas de
alta relevância Relo Çovernador do ,Estado; ,

podem ser ressarcidos dO ônus pelo Poder.
Executivo.

,_ IIIÍII__....
, U governador Konder Reis solicitou à
.' Assembléia Legislativa que aprecie o pro-

Ed
'"

d
.

ad ) jeto de a umento dos 'vencimentos do fun-
UCaçao enune Ia - o cionalismo público em regime de urgência,

I

, "

,'com o que fica assegurada sua aprovação

Um dOS Cao' r-de n'ado res dentrodeSü di'�. Como o Legislativo en-
,

.

"

.

I, Dl ',_tra em recesso rio próximo dia 10., acredi-
\

'
�

. '

ta-se que até o 'dia 30 a matéria seja levadaO coordenador educacional de Coronel Freitas, que
também responde pelo vizinho município de Quilombo; no à consideração do plenário.
Oeste catarinense, foi denunciado na Assembléia ontem O projeto, de 23 artigos e acompanhado
pelo deputado' Jorge Gonçalves da Silva pela prática de de uma longa exposição de motivos, foi en
ilícito penal le tráfico de influência: A denúncia foi tregue ontem pera secretário da Casa Cívíl.>
considerada de "suma gravidade" pelo líder do Governo, Paulo da Costa Ramos, ao secretário da Me-
deputado'Antônio Píchetti, que pediu ao' representante '

.oposicionista que. apresentasse as 'provas em 'seu poder,
sa da Assembléia, deputado Milton Carlos

devidamente autenticada, "para que as autoridades da área de Oliveira.

de ensino possam' elucidar os fatos e tomar as providências, Em sua mensagem o governador informa
cabíveis". " ,'da impossibilidade de implantação do pla-
o deputado Jorge Gonçalves acusou o coordenador no deAeclas;ificação de cargos em 'prazo

regional de, eduçação, João Tibuski, de exigir de agricultores . f'e'-< 12 i cont
'

d ão
das localidades d� Águas Frias, Tarumanzinho, JaIdinópolis

' m), ��or, a , �eses, a �on .ar a}provaça
e São Luiz, em Coronel Freitas, contribuições em dinheirõ ,da lei normativa que o institua, em decor

para encaminhar processos de' instalação de escolas básicar rência da necessidade do levantamento da
'Além di�s<?, o mes�o coordena��r teria, onde .as �s5qlas legislação específica aos servidores, da ím
foram efetivamente ms�aladas, exigido uma cont�b:l1ç�p de plantação das estruturas das unidades admi-.Cr$ 20,00 de cada paide aluno Rara dar assístencía ao '.. . .'. _. '

estabelecimento. Para a instalação de escolas básicas" ii <nístratívas, da disciplinação funcional dos

I contribuição requerida a cadalocalidade é de Cr$ 1.500,00; órgãos das secretarias de Estado, bem como

de acordo com a denúncia. O deputado Jorge Gonçalves da do volume de atos administrativos cuja ex-
.

Silva exibiu '4eclar�ções dos Srs. José Mait�?, Armru:do pedição é imprescindível à, efetivação de
Zanella (Aguas Frias), Oreste Lora, Tercílino Cortina

al I
-

d lassifí ão" Em vis'

(Tarumanzinho), José Fiorese (São, Luiz), e Remoaldo qu quer, p ano, � .rec assi icaça .

...-
Marmen tini com firma "reconhecida atestando o ta dessa impossibilidade, o-governo decidiu

pagamento feito ao' Sr. João' Tibuski para i�teressar-se'pehi -se pela concessão do aumento "nos moldes
escola básica de suas localidades. que podem ser considerados tradicionais".

Esclarece o Sr. Konder Reis que, de
acordo com estudos da' Secretaria da Fa

zenda, a despesa média mensal com os ser

vidores do Estado, dilrkte os cinco primei
ros meses deste ano foi da ordem de Cr$'
57.718.17{i,76. Com o aumento de 30%
haverá um acréscimo mensal da despesa de
-custeio de pessoal, excluídos os servidores

regidos pela CLT e mais os-funcionários da

Imprensa Oficial, Administração do Porto
de 'São' Francisco, Ipesc e Caixa Ecónômíca

Art. 19 _ Re�salvados os casos de acumu·
labil!clade lfcita, nenhum �ervidor público da

Administração Di{etq, das Autarq!lias e Fun·

daçÕ(!s, institufdas pelo EStado, ativo ou inati·
vo, poderd perceber, merzsalmente, a qualquer
tftulo, dos'cofres públicos estaduais, 'impor
tância superior a 9.0% (noven ta por cento). da
remuneração fixada para Secretário de ESta
do; excetl:lf!.dos os,que exerçam cargo em co·'

,

, missão, cujo teto não ultrapassará ao válor da
remuneração de Secretário de EStado.

'

, Mrágrafo único _ Ficam exclufdos dos li
mites mencionados neste artigo:

\ I - O salário famflia;
"

"
, If· A 'gratificação adicional por tempo de

\ serviço; \

•
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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1 CARTAS ,I
ATESTADO DE VIbA

Sr. diretor, i

Foi Staníslau Ponte Pre

ta, o humorista, que perce
beu a existência, no Brasil,
do Festival de Besteiras que
assola o País, e que ele sinte
tizou na sigla literária Fe

beapá.
Ponte Preta morreu, mais
o Festival de Besteiras conti
nua. ,Vez por 'Outra, mais
uma contribuição.

A última contriq�i7ão,
que merece destaque, e esta,
sem dúvida, do Diretor do
Tesouro do Estado de Santa
Catarina, meu bom amigo
Vieira, ao exigir do funcio
nário aposentado' a apre,sen
tação de Atestado de Vida

para poder receber os pro
ventos mensais em Banco,
nem dispensando o' Atesta-
do de seu próprio pai.

'

Para ele não é suficiente
o aposentado aprésentar-se
no Tesouro com documento
de identidade, e identificar
se inclusive em dia de sexta

feira.
Não é, suficiente determi

nar, ao Banco pagador, rigor
na identificação das pessoas
a quem pagar proventos de

,

inativo, ficando o Banco res

ponsável por pagamentos in
devidos.

Para ele, alertado da
mancada de obrigar o inati
vo ao pagamento dê taxas

para poder receber seus pro
ventos, ainda resta capricho
de criar serviço extra e dis

pensável à Dops, que fome
ce os Atestados ..

,Sempre que o Tesouro
recebe pedido de pagamento
de funeral de inativo, logo
há de' retirar sua ficha do rol
dos vivos.

Fiquei sabendo, agora,
que seus colegas, Fiscais .da
Fazenda, interpretam tal
Atestado como sendo Certi
dão Negativa de Cemitério.

, Não há dcl�ida de que o Fe

beapá foi enriquecido. Se
bastião B de Albuquerque,
Florianópolis.

,

'

. Expediente
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ESTADO Ltda..

Administração, Reda

ção e Oficinas: rua Felipe
Schmidt, 116 . Caixa Pos
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3022 e 4139 - Telex no.
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,
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,

,
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Democracia e Bem ,C�mu_111
o ideal democrático Ide', uma

nação não é coisa .que se consu

me em sua plenitude por um ato

qualquer de vontade, indepen-'
dentemente de fatores deterrn i
nantes localizados no próprio
meio social. Da mesma forma,
uma simples vontade ou aconte

cimento marginal, do ponto de
vista desse meio, não terá eficácia
no propósito de desviar ou

impedir o processo de elaboração
democrática, ainda que possa re

tardá-lo e interrompê-lo. O que
leva à democracia é um longo
conduto sôcio-pol itico e cultural,
cujo ponto de partida represente
a fonte legítima das aspirações
coletivas, e cujo desaguadouro
natural seja o ponto em que o

bem comum encontre o seu grau
de supremacia sobre-os interesses
meramente indiv.iduais, ou que
possam 'ser catalogados a esse

título.

,

desse objetivo último do Estado
que se avalia o nível de dernocra
tízação. Deste ponto de vista, é

que os homens responsáveis pelo
processo de aperfeiçoamento de
mocráti-co, da nação brasileira

precisam orientar as suas ações e

_ pautar a sua conduta, para que
elas não' se percam' no lugar co

mum e no vazio da demagogia,
da filosofia vã, das pregações es-'

téreis. A contribuição de 'cada
um tanto mais válida poderá se

apresentar quanto mais corres

ponder à necessidade de realiza

ção, do conjunto de interesses
que, dizendo respeito ao fstado,
ou ao conjunto dos seus cida
dãos, ou à sociedade legitima
mente compreendida, se possa
entender 'como o objetivo final
da orqanização pai ítica'. O bem
comum não é simples soma das
vontades individuais ou do bem
de todos os que formam a socie
dade estatal, pois nele não en

tram os interesses ilegítimos dos

indivíduos, nem certos interesses
ii ícitos, acima dos quais deve o.
I

A busca da democrácia é, pois,
a procura do bem comum, ou do
bem' público. E é pela conquista

Estado se armar de poJeres par,
cumprir e exercer o seu mufius

público.
Esse bem público consiste no

conjunto de meios de aperfeiçoa
-mento que a sociedade politica
mente organizada tem 'por fim
oferecer aos homens e que cons

tituem patrimônio comum e "re_
servatér io" da comunidade:
atmosfera de paz, de moralidade
é de segurança, indispensável ao

surto das atividades particulares er

públicas; consolidação e proteção
dos quadros· naturais que man

t�m e disciplinam o esforço do
indivíduo, como' a família, a cor
poração profissional; elaboração,
em proveito de todos e de cada
um, de certos instrumentos de
progresso, que só a força coletiva

, é capàz de criar, como vias de, co

municação; estabelecimentos de
ensino e previdência; enfim, co
ordenação das atividades particu
lares e pú bl icas tendo em vista a

satisfação harmoniosa de todas as

necessidades legítimas dos mem-

bros da cornu .. id=de.
.

, \

.ea« Chaves
torno de E::lu Chaves o entu

siasmo dos Jovens e a admi

ração dos mais velhos.
Estávamos, então, )I nos

dias das bravas experiências
da aviação, no propósito de

assegurar à navegação aérea
o lugar que lhe caberia final
mente entre os meios de

transporte mais rápidos.
O .brasíleíro Edu Chaves

estava assim entre os 'moços
intimoratos que se lançavam
à corrida dos ares, vencendo
distâncias sempre maiores
em cada vez mais curto tem

po e aproxiIl).ando povos.
'É certo que, à proporção

que QS progressos da aero

náutica, 'servida ,pelo apri
moramento �écnico, se iam

assinalando, até constituir

simples rotina a travessias
aéreas sobre o Atlântico, a

glória 'dos pioneiros esmae

cia e o nome dos bravos
conquistadores de céus ia

perdendo em admiração e

reconhecimento geral� E::lu

,Chaves não escaparia à' re
gra, mas perseverante e clari
vidente preconizador dos fe
lizes destinos da aviação, co· '

mo vínculo de sadias rela

ções humanas' e internacio

nais, manteve bem ativo o

seu idealismb, criando a pri
meira escola de pilota�em

Caça' aos caçadores

-, I

Talvez não possam as ge
rações hodiernas compre
�mder exatamente toda a

grandeza dos feitos de E::lu
Chaves, A quantos, ,porém,
possam conceber o que sig
nificava, no primeiro quartel
do presente' século, a tenta

tiva de vencerxas distâneias
pelá navegação nos espaços
aéreos, o pioneirismo de
Edu Chaves terá de ser visto

nas suas verdadeiras p,n;>por-'
ções de ato de indomável va
lor moral, que justifica bem
a repercussão alcançada hoje
pelo falecimento do herói,
cuja memória é cultuàda ci
�icamente como a de- um
nobre benfeitor dos povos já ,

.

agora integrados' na univer
sal sirp.patia' por força da

anJIlação das distâncias.

'aérea no Brasil e situando-a
na capital paulista, em Gua

,

pira, em: cujas proximidades
,

viria a ser construído o atual

Parque Edu Chaves .

,

Trazendo da França uma

frota de aviões "Breliot" e

"Coudront", ' conseguiu
prestar à nascente aviação.
nacional inesquecíveis servi

ços, sobretudo ao encontro

dos extraordinários pendo'
res da mocidade brasileira

para o domínio 40s .ares, em
função pacífica, ou por im

perativo de defesa das ex

tensas faixas. costeiras do
Brasil. Chegou a possuir, na
sua Esco�a, .t 1 aparelhos,
convenientemente, apresta
dos pata iJlstruçãq e exercí

cios; beneficiando, pois, o

desenvol,vimento da nossa

aeronáuticve, dignificando
as tradiç_ões da Pátria do
"Pai da Aviação", Santos
Dumont.
Edu Chaves faleceu aos

88 anos de idade, depois de

haver, pois, marcado com os

seus feitos de pioneiro uma

indelével evidência da voca

ção brasileira para o domí
nio dos espaços aéreos nave

gáveis.

Os brasileiros de todos os

climas e classes temos, in

contestavelmente, razões pa
ra a elevação dum pensa
mento de gratidão ao Rpíri
to que se ala aos mais altos

céus, para além dos céus que
o entusiasmo de Brasileiro
idealista cruzou com O seu

aparelho, arrojadamente, em
tantos vôos memoráveis.

,I

•

Gustàvo Neves

\,

I'

. Não � muito conhecido
das gerações novas o nome

de Eduardo Pacheco Chaves,
um dos pioneiros da aviação
brasileira e,' sem dúvida; o

mais notável pelos próprios
feitos arrojados dos primei
ros anos da década de 1910,
no domínio dos ares' brasi
leiros. Edu Chaves, que era
um apaixonado pela avia

ção, obteve sua graduação
de piloto aéreo na França,
para onde se transferira; de
pois de' anos -

de estudo na

Inglaterra. Tendo aí conhe- '

cido o ,inventor da aviação -
.

o grande Santos Dumont -

. decidiu fazer-se aviador, ce
.

dendo a irresistíveis impul
sos duma bela tendência he
róica. E, desde então, viveu
para as glórias e o desenvol
vimento da aviação brasilei
ra.

No Brasil, as suas aventu
ras ,de pilotagem aérea insu
flavam o entusiasmo na ju
ventude do primeiro quaítel
do sécl!lo, quando a con

quista dos eSNços aéreos
era realizada a custa de gra
ves riscos, pondo à prova o

destemor do aventurosõ.

As excursões pioneiras
entre São Paulo e Santos e

São Paulo e Rio ficaram fa
mosas, concentrando em

,

Iniormacão geral

Falando em Ingrid, ontem a' nova

Miss Brasil recebeu, em seu/apartamento
no Hotel Nacíonal.: em' Brasília, uma

corbeille de flores, com os cumprímen
tos do governador Konder Reis.
Pressa na Ba� '<,

. Ontem de manhã um caminhão carre

gado 'de gêneros perecíveis foi detido no
posto da Polícia Rodoviária de Tubarão.
Causa: excesso de velocidade, motivado
pelo atraso em quase três horas para
chegar a seu destino.

O fato não deixa de preocupar, prin-
,

cipalmente quando se sabe que grande
número de, acidentes na BR-I01 (uma
rodovia turística) é provocado pelos ca

minhões .com grandes cargas, normal
mente transitando na banguela, tudo pe
la pressa em chegar. O horário de traba
lho dos motoristas, de oito horas diárias,

-, nunca é cumprido. pelas empresas, as

grandes culpadas pelos excessos, cometi
dos por seus empregados nas estradas

Ilulio & uisque nacionais.
Ao ser sugerida na Assembléia a coIJs- Duplicaçii_o '

.tituição de uma comissão especial para A propósito, a notícia da duplicaçãoexaminar a questão do desinatamento t: do trecho Palhoça-Itajaí veio em boa ho-
venda de madeira na área pertencente ao ha I d áf:'
Posto indígena de Ibíramâ, o deputado ra,. �a visto o vo ume e tr ego naque-

la região. O DNER, porém, .deve come-
arenista Nelson Pedrini antecipou que çar urgentes estudos pata anunciár tam-
não gostará de integrar aquele órgão, par- bém para breve a duplicação total da
lamentar: E que, segundo Pedrini, foram BR"101, em Santa Catarina. Assim co-

presos alguns madeireiros que costuma-
mo Palhoça-Itajaí chama a atenção pelo

vam levar "brindes" aos 'índios, notada- movimento que registra, outro trecho
mente uísque e cachaça.

'

merece
-

a atenção' das autoridades rodo-E a tribo está empé de guerra. " viárias: Tubarão-Crícíúma-Araranguã-Finalwinment;os
'

T( )
,

O presidente do Banco do Brasil, Ân-
Torres no RS "

*' *' *

gelo Calmon de Sá, comunicou c;mtem à Enquanto/procede a restauração da
tarde ao goyernador Konde� Reis, a· rodovia, reforçando-a consideravebnen
aprovação dos financiamentos do Fund!l' te, Q DNER deve olhar com mais aten-'
de Desenvolvimento Urbano, para os

ção a BR-101, que já deixou, há limito
municípios' de Criciúma (Cr$ 8 mi-

tempo; de ser uma opção, para se tornar
lhões), e Itajaí (Cr$ 11.480 mil). trajeto obrigatório de milhares de moto-
t;overno de equipe, ristas brasileiros.

A reunião do Secretariado e ela junta Prevenção
da Reforma Admimstrafiva, realizada no Os astrónomos norte-americanos,
último domingo no Palácio dos Despa- prevenindo-se de-um possível "fiasco",
chos, revela bem o estilo do Sr. Antonio como o ocorrido ano passado, quando o

Carlos Konder Reis no tratamento dos cometa Kohoutek não chegou nem mes-

problemas � e das respectivas soluções -

, mo a dar o ar de su;'l graça - mas sendo
na esfera da administração pública. Deli- precedido de uma sensacional propagan
herou-se na ocasião, sobre a mensagem' da - já estão comunicando que o cometa

I propondo aumento a9s servidores do Es-
.

de Halley, que deverá retomar à terra
tado. Na presença de um projeto-'base, . por volta de 1986, 'Dão será tão brilhan-
anteriormente aprovado pelo Governa- te COII)O em 1919. "Que ninguém espere
dor" que participou ativamente de sua um belo espetáculo, disseram, em co-

elaboração, todo o colegiado emitiu seu mentário publicado na revista "Sky and

parecer. Em duas ou três ocasiões, dian- Telescope", especializada em assuntos

te de opiniões, conflitantes, o Governa-' astronQmicos.
'

, I

Apesar da boa vontade do senador
Portella, porém, tudo indica que os jo
vens continuarão alheiós aos partidos

- por uma razão muito simples, a que já se

repottou OE em recente editorial: está
havendo uma ligeira confusão entre

política universitária e política Arena ou

MDB. Os moços querem 'primeiro exer

citar-se numa política dentro da univer
sidade, caracterizada sobretudo pelas
possibilidades de participação em suas

decisões administrativas.

Ij
JI

"
,

I. , " -

dor colocou a- matéria em votação, co
mo é natural, prevalencendo a tese ma

[oritária..
* *-*

Após cinco horas de reunião, o docu
mento que consubstanciou o projeto de
lei frnalmente encaminhado à Assem- �

bléia Legislàtiva expressava, na verdade,
uma decisão coletiva, em moldes jamais
registrados anteriormente em Santa Ca
tarina.

'''"rla "bvrla
O Governador Antônio Carlos K on-

der Reis criou uma Secretaria Extraordi
nária para Assuntos de Imprensa empe
nhado, certamente, na fluidez informati
va e inspirado pela premissa de que só
"uma imprensa realmente livre conduzi
rá ao desenvolvimento político" - pala
vras que pronunciou 'ao empossar no

cargo o jornalista Adlfo Zigelli.'
'

, Neste/inicio de governo - como é na

tural - verificou-se uma compreensivel
retração, das fontes catalogadas entre o

primeiro escalão e os órgãos da adminis

tração indireta. Compreensivel, antes de

tudo, porque o próprio governadorain
da não sepronunciara à respeito dos pri
meiros meses de administração e, por
conseguinte, o constrangimento de seus"

auxiliares era também jus-tificável.
* * *

, Passado, entretanto, mais de um mês
da sua primeira entrevista coletiva à im
prensa, algumas áreas mantiveram a ati
tude de retração e de excessiva timidez.

'

Na reunião do Secretariado, ocorrida no

domingo, os Secretários de Estado en

contraram em suas pastas uma nota cir
cular da Secretaria de Imprensa, escalo
nando em que grau e em que circunstãn
cias o órgão serviria "como instrumento
de consulta, transmitindo as instruções
emanadas do Governador". "Nada impe
de, entretanto - ressaltava a nota - que
os Assessores de Imprensa das Secreta
rias e órgãos subordinados continuem
realizando normalmente o seu trabalho.
prestando todas! as informações solici
tadas pelos repórteres e evitando, no

passivei, a exigência de questionários
antecipados, a não ser que a matéria em

pauta implique em consultas a outros

órgãos para 'a obtenção de dados não

dispontveis no momento".
* * *

-

Eis uma providência essencial para
que a imprensa possa cumprir, fielmen
te, o. seu 'papel de veiculo formador e

informador da opinião pública, A im

prensa não deseja o monopólio do temo,
po dos homens comprometidos com a

administração pública e com os atos de

governo - e admite que tal pretensão se

ria evidentemente absurda,
O procedimento inverso, entretanto,

. seria exatamente a antitese de um desejo
expr:sso pelo próprio governador.

•.Jovens & Política
!

O projeto do Senador Petrônio Por-
tella, de levar os jovens e trabalhadores
para atuação dentro, dos partidos políti-

.

cos, foi apenas uma consequência de
uma situação subitamente sentida pelos
promotores da atual política de disten
são nacional: a triste realidade de todaI
abstenção das duas classes na vida polfti-
co-partidária do país. I

'

"

Até há alguns meses atrás, pouco se

fez para "trazer" jovens e trabalhadores,
à ação política, embora a imprensa bra-

I sileira já venha alertando os atuais líde
res há um bom tempo. Em editorial, um
jornal paulista chegou a pregar um negro
futuro .para a liderança civil no Brasil,
provocado pela ausência e total apatia
da juventude ante as coisas da política.-

* * *
.

* * *

Trata-se da reafirmação do propósito
do Sr. Antônio Carlos Konder Reis de
realizar um governo "de 'equipe" - e ,

mais que isso, a revalorização da função
de Secretário de atado, alça agora à sua

real importância dentro da hierarquia
administrativa.

'

Polui�uio- ,

O deputado Waldir Buzatto acaba de
voltar de uma frustrada caçada de onça
no Oeste. A um amigo a quem promete
ra a pele do animal, explicou que uma

misteriosa nuvem apareceu justamente,
no instante da "espera", fazendo com

que ele e seus companheiros de caça,
além de dois valentes "jagunços", tives
sem que deixar o localsem poder enxer
gar a sua presa.

Esta deixou tranquilamente o escon

derijo, deslizando sobre os troncos das
árvores, enquanto os seus desafiantes
aguardaram horas até que a estranha nu
vem desaparecesse. Mas Buzatto assegu
ra que da próxima vez ...

;_'"acionalism.o- ,

O acordo nuclear entre Brasil e Ale
manha representa o acerto de uma po
lítica externa admiravelmente naciona
lista. O comentário é do deputado are

nista Nelson Marchesan (RS), que infor
mou também, ontem, que o acordo per
mitirá a construção de oito centrais nu

cleares e de uma usina de enriquecimen
to de urânio, "o que coloca o{Brasil de
fínitívamente na era da energia atômi-
ca".

.

(* * *

Sem tecer maiores comentários sobre
a "política externa admiravelmente na

cionalista", Marchesan quase deu um

"furo', quanto ao segundo comentário,
não tivesse a imprensa nacional noticia-

. do com farto destaque as consequências
do acordo, há duas semanas.
O �iE..\:pert··

'

Quando presidiu a Comissão Julgado
ra do concurso Miss Santa 'Catarina, o
Presidente da Turesc, Orlando Bertoli,
foi muito criticado pela escolha de In

grid Budag como representante catari
nense para o Miss Brasil. '

* * *

Ontem, Bertoli começou a ser olhado,
com mais respeito em assuntos de tal'
natureza...

* * *
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Asduasalternativas deCall1pos
Renunciar ou ser cassado

.

,
,

Brasflia - Dirigentes da além de evitar que compa
Arena não acreditam no êxi- .nheiros seus votem pela sua

to de gestões que estariam
' cassação. "Agora, a sua sor

sendo realizadas nas últimas te será outra" - observou
horas, por políticos creden- -se,

cíados, com o objetivo de JULGAMENTO
.convencer ao senador Wíl- Desde sábado, à tarde a

,
son Campos a renunciar an- liderança da Arenano sena

tes de ser submetido ao jul- tío está convoca'lldo todos

gamento do plenário do se- . os 45 senadores do partido
nado - evitando, assim o para permanecerem em Bra
esperado desfecho pela cas-

'

sília neste fim de semana,
sação do seu mandato p,or principalmente sábado e do
falta de decoro-parlamentar. mingo, embora sem citar

-

Entre os líderes arenistas expressamente o "caso Mo
comentava-se ontem, que se remo", a convocação fala
o senador envolvido no "ca- em matérias importantes a

so Moreno", tivesse apresen- ,serem votadas. Assina ao te
tado sua renúncia logo apôs legrama - circular o líder
a sua absolvição pela comís- Petrônio Portela.
são especial, por 5 votos Ó senadores da Arena,
contra 4, "teria condições por outro lado, acham estra
até d e ser julgado como nho a posição irredutível de
vítíma pela opinião públi- Wilson C,ampos, de não a-

, ca", pois teria se afastado presentar sua renuncia. Não
em condições favoráveis a acreditam q ue o parlamen
ele, pessoal e politicamente, tar pernambucano possa es-

Especialistas
espanhóis
analisam
Golberi

'Barcelona - o chefe'
da casa civil da

de descolamento da
retina do seu olho

presidência do Brasil, esquerdo, recentemente,
general Golbery do Couto Agora, os especialistas

e Silva, encontra-se espanhóis determinarão
internado no Instituto se o general do Couto

Oftalmológico "Barraquer", e Silva necessitará de
de Barcelona, onde será uma nova operação cirúrgica.

submetido a um Os médicos do Instituto,
minucioso exame pelos
especialistas espanhóis.
O ministro, de 64 anos

de idade, chegou anteontem

procedente do Rio

de Janeiro, após ser

submetido .a uma operação

considerados ,os melhores
do mundo, ainda não

se pronunciaram sobre
o estado do paciente,
já que esperam obter
dados mais concretos

após os novos exames.

Velloso faz hoje
.pronuncíamento de

.

.
-

impacto econômico
São Paulo - Está previsto um ,pronun_ciamento de

impacto para área econõmica em geral, do Ministro do

Planejamento, Reis Velloso, hoje à tarde, na Assembléia

Legislativa, após receber uma homenagem dos deputados
\

"pelos serviços prestados ao País através de seu Ministério".

A informação foi transmitida' por assessores de Reis

Velloso que �unciar� seu interesse em manter contatos,

quarta-feira, com, os representantes da indústria automobi
lística, "para conhecer de perto os problemas do setor; prin
cipalmente quanto ao retardamento da comercialização de

I ,.

. carros".

I ..

_o Ministro do Planejamento permanecerá em São Paulo
durante dois dias e aproveitará sua estada para reunir-se com

empresários de outros setores. O contato de Reis Vellosó
/

com �s empresários da indústria automobilística, apesar de

estar planejado, seráconfirmado hoje por seu escritório em

Sãó Paulo.
O interesse do Ministro do Planejamento pela' siruação \

do setor automobilístico provocou entusiasmo nos meios

econômicos de São Paulo, já estimulado pela decisão do

Ministro da Indústria e Comércio, Severo Gomes, em com

binar um encontro dos representantes daquela indústria

com os 'dístribuidores.
, SETOR ArIVADO

. Apesar de considerar prematura uma avaliação dos resul

tàdos da última resolução do Banco Central (que permítíu.o
refinanciamento

.

das letras de câmbio de 36 meses, no co

mércio de carros novos e, usados) o presidente da Asso

ciação das Empresas de Crédito, Investimento e financia-
,

'

menta, América Campiglia, disse ontem que, o setor está

ativado, "mesmo 'com algumas' financeiras .atuando com

certa cautela, na concessão de financiamentos aos carros
\

\ .

usados.
- É' verdade que as empresas de financiamento ainda

visualizam o mercado de carros com certa prudência, devido
aos riscos que estes produtos oferecem. De qualquer modo,
houve uma abertura e mesmo com cautela as instituiçõesde
crédito já iniciaram operações de um modo geral.

VENDE-SE URGENTE
- Um �erre�o' em COQUEI ROS - ,BOM ABRIGO - com área_

de 2.853.50m2 situado à Rua José Lins do .Rego. Preço
Cr$ 160.000,00 a combinar.

\

Um terreno com área de 2.'670,00m2, próprio pará chácara e

residência,. situado na Rua Gentil Sandin - Praia Comprida -

São José. Preço: Cr$ 65.000,00:
Um térreno no Bairro de Coqueiros com 330,00m2 - a 900
metros da nova po,nte.' Preço Cr$ 55.000,00 ..

Um terreno mi Rua São Vicente de Paula - AGRONÔMICA
:- com _área de 85Ó,O.om2 (cinqu�nta e sete metros de frente).
Preço Cr$ 10.0.000;00.

CONSTRUTORA IMOBILIÁRIA JOWI LTDA.
Av. Ivo Silveira 4.501 - Fones 44-1902 e 44·0302. Creci 17

\. / .'

VENDE-SE .INSTITUTO BELEZA
Com apé;lrelhagem completa, inclusive aparelho

eletrônico de massa,gem. Tratar:' Ed. Carlos Taulois
no. 72 - sobreloja 02, (lU pelo fone 22-0459.'t,

perar que também o plená
rio o absolva, arquivando
todo o processo.
-s- ele soubesse que seria

.
cassado, já teria renunciado.
Deve estar se valendo de

depoimentos pessoais de co

legas seus, que não iriam, é
evidente, dizer-lhe que o vo

to será pela cassação - .disse
ontem um dos mais destaca
dos senadores arenistas.

.

Ontem � tarde, o senado)
Petrõnío Portela confirmou
que o julgamento de Wilsor
Campos ocorrerá "esta se

mana". Acha inclusive, que
a Comissão Interpartidária
agiu com liberalidade, ao

conceder prazo de vista h
defesa. Se a decisão tivesse
sido desfavorável ao senador

acusado, a medida te.ria pro
cedência. Se a comissão o

.'

absolveu, não e'lliende a ra

zão de tal liberalidade..

Ulisses: MDB apÓia gestoe_s d�
governo sobre energia nu'clear

I ' '

(BrC!sília - Em nota ofl
cial distribuída ontem, o

presidente do MDB, depu
tado Ulisses Guimarães, dis
se estar certo de que a una

nimidade do País apóiaas
gestões do governo Geisel
sobre a energia nuclear,
"mesmo porque sua utiliza

ção será exclusivamente pa
cífica e terá as salvaguardas
da agência internacional de

energia atômica".
- O Brasil repele tutelas

e qUI: outra nação se opo
nha a esforços que desen
volva, no plano internacio-,
nal, em matéria qur lhe é
fundamental e se situa na

área da autodeterminação
- diz ainda o comunicado
do 'diretório nacional do
Movimento Democrático
Brasileiro.
A ,NOTA

A nota da direção do
MDB é a seguinte, na Inte
gra:

O Movimento Democrá
tico Brasileiro aplaude o

governo pelo tratado que
deverá ser firmado entre o

Brasil e a, Alemanha Oci
dental, assegurando coope
ração e transferência de
tecnologia nuclear. Um sis
tema de processamento nu

clear é 'fundamental ao de
senvolvimento' do ( B�asil,
para fornecimento de ener

gia, quando 'a originária das
centrais hidrelétricas .for in
suficiente.

A despropositada reação
do pentágono, do Congres
so americano e da secreta
ria de .Btado dos atados

.

Unidos significa insólita in
tromissão em. assunto pro
tegido pela soberania do
País. O Brasil repele tutelas
e que outra nação se opo
nha a' esforços que desen
volva, no plano internacio
nal, em matéria que lhe é

fundtmental e se situa na

área da autodeterminação.
APOIO

O debate travado no Se
nado americano confirmá a

clássic-a inabilidade da di

plomacia americana nele in
tervindo os senadores Pas-.
tore, Symington, pitoresca
mente apelidado' ','The Big
Bomber" e o ex-astronauta
John Glenn.

O senador John Pastore
.

usou a marota e destempe
rada classificação de "quin
tal", referência ao Brasil.
No espantoso debate, reve
.Iou que desconhece cortesia
e' geografia, pois' perguntava
se o Brasil estava na'Amérf
ca Latina.

Estou certo de que a

unanimidade do País apóia
as gestões do governo Gei
sel .sobre.,a energia nuclear,
mesmo porque sua utiliza
ção será exclusivamente pa
cífica e terá as salvaguardas
da Agência Internacional da
Energia Atômica. Quanto
ao mal-humorado serrador
Pastore, sirvo-me de sua lin
guagem: nada .

parlamentar
para dizer-lhe. que se limite
'a cantar exclusivamente em

seu próprio quintal.
CENTRAIS NUCLEARES
_ O acordo nuclear a ser

fírmado com a Alemanha,

segundo disse ontem na

Câmara, o deputado Nelson
.

Marchezan, permitirá ao·'
Brasil a construção de oito
centrais nucleares e uma

usina de enriquecimento de
urânio, condições indispen
sáveis para o ingresso deft-·
nitívo do País na era da

energia atômica.
\

A assinatura do acordo,
na opinião do parlamentar,
representa os acertos de
uma política externa "ad
miravelmente nacionalista",
tendo como uma .de suas

consequências principais 'a

independência em relação
aos Estados Unidos e a

Rússia, defensores do mo

nopólio da tecnologia atô

rnica. Para Nelson Marche
zan embora dominando a

tecnologia, o Brasil não de- ,

ve se preocupar com a fa

bricação: de armas atômicas .

Destacou o representan- 1
te gaúcho ter o presidente
da República, em sua pri
meira reunião. ministerial,
determinado "a intensa pre
paração do País para o in

gresso na era, nuclear,
através 'da pesquisa de mi

nerais fósseis e da absorção
de tecnologia de a1ta espe
cialização" .

Acrescentou o deputado
Nelson . Marchezan que os

Estados Unidos pretendiam
manter o Brasil dependente
da tecnologia norte-ameri

cana, inclusive entregando
lhe a responsabilidade pelo
enriquecimento do urânio

brasileiro, o que significaria,
uma posição inaceitável.

\

INPS vai construir 27 novos

'ambulató'rios em 'todo' o pa(s
Rio - Com uma verba de

Cr$ 204 milhões, entra em exe

cução no dia 10. de julho o

plano de obras elaborado peta
INPS' para, os proxtmos dois
anos e que prevê a construção
de 27 novos ambulatórios em

todo o Pais, 88 novas agências
e oito centros de reabilitação
profissional.

O plano de obras, que será
coordenado pela secretaria de

serviços gerais e patrimônio, do
INPS, inclui ainda a construção

.

de 14 postos de previdência,
destinados a pericias médicas':
quatro ediftcios-sede de s�pe
rin tendências regionais e oito

galpões administrativos, além'
de um prédio para a instalação
da sede da Dataprev - Empresa
de Processamento de Dados da
Previdência Social - que será

; erguido no Cosme 'Velho.

,
Como parte do plano de

obras, o INPS' vai aplicar tam

bém uma verba de Cr$ 1 bi
lhão 500 milhões na melhoria e

ampliação das instalações fá
existentes e na modernização
.de equipamentos na área de as-

sistência médica. Será iniciada
nos próximos meses, a constru

çiio de um prédio, no Rio, des
tinado

-

a' 'servir =de centro de
treinamento da Previdência, on-

de serão aplicados os programas
para o desenvolvimento de re

cursos humanos.

.

'O projeto de modernização
de serviços será complementado
com a sinalização de todos os

estabelecimentos a serem cons

truídos e mais os que forem
reformados, e com a constru

'ião ou adaptação de,loeais'para
informação ao público em 391

estabelecimentos próprios, além
da produção de 2 milhões 400
mil folhetos para informação
ao 'público \sobre o funciona
mento e serviços prestados pelo
sistema previdenciário.

MINISTÉRIO DO 'INTERIOR
.

.

'..[
.

BANCO NACIONAL DA HABITAÇAO

EDITAL
'/

Dispõe-sobre a garantia'de resgate aos portadores de letras imobiliárias e

depositantes de caderneta de poupança de responsabilidade da Tradição
S/A Crédito Imobiliário - Tabajara S/A Crédito Imobiliário - e Vi

tória-Minas Crédito Imobiliário S/A.

,'O Banco Nacional da Habitação, por mterrnédio de 'sua Carteira de
Fundos e Garantias, comunica aos portadores' de letras imobiliárias,

,

,

bem como aos titulares de contas de depósitos (Cadernetas de Poupan-
ça) de responsabilidade da Tradição S/A - Crédito Imobiliário, com
sede em Salvador (BA), da. Tabajara S/A - Crédito Imobiliário S/A,

, .

com sede em Recife (PE), e da Vitória-Minas - Crédito Imobiliário

S/A, com sede em Vitó�ia '(ES), sociedades em liquidação, que, em

cumprimento às garantiàs que o BNH,é)ferece as poupa,:,ças populares
.' 1

aplicadas no Sistema Financeiro de Habitação; 'está promovendo o

reembolso dasletras imobiliárias e dos depósitos referidos.

�icam, �ssim convidados os possuidores dos citados créditos para, a

partir de 23 de junho de 1975, caso ass�m o desejem, comparec�rem às

sedes ou às agências das aludidas sociedades, a fim de obterem os for

mulários próprios à habilitação, para efeito de posterior pagamento, a

ter início em 03 dejulho de 1975.

,

A habilitação dar-se-á a partir de 01 de julho de 1975, quando os

possuidores. de letras imobiliárias' devérão entregar os formulários,
devidamente preenchido" em qualquer dependência da sociedade,
fazendo-os acompanhar das letras imobiliárias respectivas, sendo' que os

cupons a 'se vencerem já a partir do terceiro' trimestre deste ano farão

jus a correção monetária atribu ível 'ao trimestre em causa.
, \

Idêntico procedimento adotarão os titulares de cadernetas de poupança

que, entretanto, deverão dirigir-se exclusivamente à agência da respec

tiva sociedade - Tradição, Tabajara e Vitória-Minas +, na q_ual foi
abert» a conta correspondente, sendo. que a incidência de correção
monetária e juros terá por' base o 'saldo existente, considerado em,

unidades padrão de capital do BNH, na caderneta, a data da decretàção
da liquidação extrajudicial.

(

As letras imobiliárias objeto de custódia fiscal nos termos-do Decreto-,

.Lei número 1.338, de 23/07/74, deverão ser aprese�tadas; na forma

acima, pela i�stituição financeira depositária, a qual deverão dirigir-se os
, "

possuidores de tais títulos, para que sejam adotadas em conjunto as

providências necessárias.

Constituem-se impedimentos para a habilitação em questão os a sequir
�relacionados:
Pessoas Físicas

a) Ser acionista, com mais de 10% (dez por cento) do capital social

da Sociedade.'

b) Ser acionista, sócio ou quotista, com mais de ,10% (dez por cento)
do capital social de iqualquer empresa que com a Sociedade, tenha
integraçâ;o de atividade ou vínculo de interesse, consoante definido no'

parágrafo único do Art.. 51 da lei no. 6.p24, de 13'.03.74.

c) Ter exercido cargos, de administração na Sociedade ou qualquer
das empresas referidas nas alíneas A e B anterlorea.ou ter sido membro
dos respectivos conselhos fiscais, consultivos ou semelhantes.

d) ,Ser parente" consangu íneo ou afim, até o segundo grau, das

, pessoas referidas no parágrafo único do Art. 51, da lei no. 6.024, de

13.03.74.

Pessoas Jurídicas

�
a) Ser acionista, com mais de 10% (dez por cento) do capital social'

da Sociedade.
---_.-----------.. .'.

b) Ser acionista, sócio ou quotista, com mais de 10% (dez por cento) do

capital social de qualquer empresa que com a Sociedade tenha inte

gração de atividade ou' vínculo de interesse, consoante definido no

parágrafo único do Art. 51 da Leino, 6.024, de 13.03.74.

c) Deterem seus sócios Priajoritários mais de 10% (dez por cento) do

capital da Sociedade ou de qualquer empresa que com esta -tenha víncu
lo 'cÍe interesse, ou serem parentes consanguíneos ou afins, até o se

gundo grau, das pessoas referidas no parágrafo único do Artigo 51 da

lei no. 6.024, de 13.03.74.
,I

d), Exercerem seus sócios majoritários cargos de administração na

Sociedade, ou qualquer empr�sa que com ela se relacione por integração
de atividade ou vínculo de interesse, seja na dir�torja ou qualqlfer órgão

,-
'

societário (Conselho Fiscal, Cons41tivo ou semelhante).
,

e)' Terem, igualme�te, seus administradores e membros do Conselho

Fiscal, Consultil7o ou semelhante qualquer 'ligação com a Sociedade, ou
\

'

seja, se enqua�rarem em qualquer das condicionantes ci�adas nas ai íneas

A, B, C e D anteriores.

Rio de Janeiro, 20 de junho de 1975
, .

CARTEfRA DE FUNDOS E GARANTIAS
,

.
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,

GovernogarantemaiorapfJio
à' indústriapes'queirade se

I'

A afirmação foi do governador.noato em que o superintendente da Sudepe aprovou a portaria da fusão de três empresas.
I I \ .. ,,'"

"

,
. �

I
.

,_ .
,

o governador . Antônio poderão trazer para o nOS8u

Carlos Konder Reis garantiu Estado.
que o Governo do, Estado E prosseguiu:
emprestará todo o apoio _ Cabe-me, com toda a

possível à indústria da' pes- lealdade, fazer urna consta

ca; "não faltando aos em- tação. O Governo Revolu

presários do setor para não cionário, sob o comando do
fal tar, especialmente, aos Presidenté Ernesto' G�iseI,
humildes e heróicos pesca- na gestão do Ministro Alys-.
dores". son Paulinelli e contando

A afirmação do Governa- corri o modesto apoio do
dor foi feita durante soleni- Governo do Estado, está
dade realizada ontem no sa- aqui a cumprir o seu dever.
Ião nobre do Palácio dos E confia, espera e tem ii cer
Despachos, -na qual o Supe- teza que os empresários da '

rintendente da SUDÉPE, Sr. pesca de Santa -Catarina
J osias Guimarães, assinou

. também cumpram o seu de
portaria aprovando a fusão

ver. Um largo crédito acaba
dasempresas Infrisa, Causal de' ser aberto. a este impor
e Solmar, destinando-lhes tante setor da .nossa econo-,
recursos da ordem .de

I

mia, Não só iniciamos segu
Cr$ 12 milhões para reforço ramente a política de fusões

, do capital de giro e sa.nea-
-

corno estabelecemos meios e
menta do passivo. .Na mes- modos de recuperação' das
ma oportunidade o Superin-, empresas que apresentemtendente da SUDEPE ,assi- condições para tal. Fornos

\ nau portaria reformulando 'ainda além. Através de can
o projeto da Wildner SIA, trato corp instituto especia
habilitando-a à captação de

. lizado (IBAGESC), abrimos
incentivos fiscais. Ainda' na .oportunidade a que a nova
ocasião foram firmados mais

empresa se modernize, se es
três documentos: contrato truture para poder respon-

apoio.
entre o BRDE e a empresa der as exigências c,rescentes

Informou que na última

originária da fusão; contrato da economia brasileira. Fez- ,reunião do Conselho de De

de assistência gerencial a ser se portànto, muito. 'Mas pa-
senvolvímento Iconõmíco o

prestada pelo IBAGESC e raque 'se faça tudo' é tndís- Presidente da República,
portaria do�BESC ap,rovan- pensável que os 'empresários acolhendo proposição do

do sua participação acioná- .da pesca tornem os. atos do'
Ministro da Agricultura,

ria na nova empresa. governo, não só como ele-
. aprovou o prográrna Fiset-

Em .seu pronunciamento menta de auxílío , mas tam-. Pesca, 'que aplicará.este ano

o Governador Konder Re,is,' , recursos da' ordem 'dê
bém corno urna prova de ex-

Cr$ 225 milhões no fortalereferindo-se aos contratos e traordinária confiança. E
ajustes firmados, -disse que que correspondem com o
através deles o Governo do '. seu trabalho, reorganizando
Estado e a SUDEPE, \ a par se, modernizando suas em
de darem um voto de con-

presas, fazendo' "todo o pos
fiança aos'empresários da sível para que a indústria
pesca, aceitavam um desa- pesqueira não atravesse mais
fio:

I

a fase de altos el baixos que
_ Corno Governador do- a tem caracterizado.

'

r

,stado _ assinalou _ tenho
I plena consciência da impor
tância' da indústria pesqueira
para Santa Catarina e sinto a

significação que tais atos,
neste momento praticados,

ATIV'IDADE. 'PRIORI-
TÁRIA r

'-'

o Superintendente da
SUDEPE, pai suavez, após
referir-se ii importância da

I

fusão das empresas, decla
,

rou que o Governo 'consíde-
ra a pesca uma atividade
prioritária e como tal vem
dando a ela todo' o 'seu

cimento 'de empresas pes
queiras. Aprovou, igualmen
te, nova linha' de crédito pa
ra o setor, da qual participa
rão, entre outros organis
mos, o. Banco do Brasil,
BNDE, Banco Central, Mi
nistério da Fazenda, Minis
tério da Indústria e Comér
cio e Ministério da Agricul-
tura. -,

....:. É preciso _ frisou _

que os empresários aprovei
tem bem estas. oportuni-

Carro-s
',,--usàdo�-de todas as'marcas,
recondicíonados, testados ,f�
gàrantidos por 3.000 kf'.'��·

só nós ternos. O resto é pal\;,.r,J�'.
1\ .

_

/

Gl.I'-!IH;C.' vnn� for comprar um carro usado, procure onde

há '" ,. uma vantagem a,mais: no'seu concessionário

(III " ':(JL ET. Lá, você vai encontr�'r

! rivpr7id;fd�{ dp. rll'odelos � rl1f1rCrt. CJII ()�
.

1l� i (,f�dt)Sl.II.1H�nl (: : eco nd�ic i o I�, H�' ,.;.. '� rigol OSaTTlC nt;
tlp.;t ;ldns. F por IS<>0 que nó:· .

illÇl i warnos no pape,
• <!;'''T''()', 'I(�I" um" c]';rantia d'� dois n'le5PS ou 3000 km.

')1'1 )(\! ,I cnllvi'�r:";l' dp lado. 'Procure o

,,,,,,,,,,;,, 11""''(;1<[· \f1·:ICUlOS.

. \v. Ivo Silveira, Nu I)q[J. � EçDes: 2466 _ '3566'-�l1)'l

\ '

O superintendente da Sudepe ,vejo.a Florianópolis especialmente para assinar os documentos, em ato realizado '710 salão 'fIõbre do. Palâeia:'

"possibílítaram que o proces- e beneficiamento do pesca-
so chegasse a bom termo. do) e' a Somar (destinada ao

,..... Há cerca de quatro enlatamento de sardinhas),
anos _ declarou; _ 'levanta- .

promove-se a integração ver

mos a idéia da fusão, através tical da nova unidade. O
do Sindicato das Indústrias' projeto, no' entanto, vai
da Pesca de Florianópolis, mais além, detérmínandc as

procurando, desta forma, sa- medidas e providências ne-
.

nar todos os erros que esta- 'cessárias à completa reestru
vam entravando o desenvol- turação da empresa, preven

o BRDE, com vistas ao rece- vímento de uma das mais do-se os seguintes benefí-
bimento de recursos prove- promissoras riquezas de' San
nientes dó BNDE, fez um ta Catarina, a pesca.
pequeno .histórico do pro-

I E dirigindo-se ao Gover-
cesso da fusão. '. nadar do 'Estado disse. que

_ 'Esta é a conclusão de sua atenção foi peça impor
urna luta demorada dos ór- tante do processo, Referiu
gãos -fináhceiros do Estado, se ainda ao apoio empresta:
da qual também participa- \ do pelo Banco do Brasil,
ram decisivamente o Banco BRDE, Banco do fitado,
do Brasil e o 'Banco Nacio- B_NDE e SUQEPE.
nal de Desenvolvimento A FUSÃO "

Econômico. Entretanto, to- 'O Díretor-Súperítenden-
do esse nosso esforço não, te do BRDE; Sr.'Ary Mes
teria sido concluído com quita, informou à .lmprensa
êxito caso não contássemos alguns detalhes da fusão -,

com o apoio decisivo e final. Disse que através dela "bus
do Governador- Antônio -ca-se dar à nova unidad� in
Carlos Konder R�is,' que" dustríal um porte econõmí

prestigiou todos os atos ne- co capaz de torná-Ia rentável
"cessâríos a esta fusão _ disse pela economia de escala e

o Diretor do BRDE. , modernização que se preten-
RECONH�CIMENTO de atingir, visando a integraJ
Falando em nome das ção ,verti�al de atividades

três ernpresas' que se {undi� típicas do setor pesqueiro".
ram, 'o Sr. Aldo Severiano Unindo-se á' Consal
de Oliveira, expressou seu (empresa destinada exc1usi
reconhecimento a todos vamente à captura),(it Infrisa'
'quantos, com o seu apoio, '(atuante no_s�tor de captura

dades, a fim de que.mum es

forço'. integrado, possamos
fortâlecer definitivamente o

setor pesqueiro nacional.
FIM DE LUTA
O Sr. Ary Mesquita, por

seu turno, depoí de tecer co
mentários sobre o contrato
que a empresa decorrente da
fusão acabara de firmar com

OllVETTI DO BRASil SIA-
NOVOS TE�EFONES

44-1477

'\ .

�

44-0337

A 'SERIA traz algo.
,

.

\

)
"

\. �

Agora, 1Jquela sua vont�e de conhecer o mundo todo

ficou mais perto.
Antônio Pereira Olív�ira é o representante déllbéria
em Florianópolis na Rua Felipe Schmidt no. 27 � Edf.

Dias Velho _ Sobreloja 7 - tel,efone 22-6858
.

atuando também em todo o Estado de Santa Catarina.

A Ibéria faz isto porque sabe que diminuir as
distâ'ncias é a melhor maneira de aproximar as
pessoas.
,E o'mundo de você.

'res. /

<gra-se a SUDEfE para a so- Os Estados Unidos alegam
lução conjunta de um proje-' que a venda dessa tecnologia
to de fusão ,de 'empresas do contribui para a proliferação de

setor pesqueiro, através de 'armas nucleares.

dol
, ._

s d
. "Não compete ao'MCE nem

.: OlS' orgaos O SIstema _ o
a mim fazer cõmentârios sobre o,

BRDE e o BESC, este atra- , caso", declarou Brunner, que 'é/
vés de sua carteira especiali- alemão. "A Alemanha Ocidental

zada. ,segue rigorosamente os' 'contro

O Diretor 'do BRDE in- les estabelecidos pela Iuratom
(a comissão de energia atômica
do Mercado Comum), o tratado'
de. não-proliferação de armas nu
cleares e da Agência Internacio
nal de Energia Atômica, sediada
em Viena".

.

,_As garantias fornecidas pelo
governo brasileiro no s�ntido de
que. o equipamento nuclear ale
mão só será.empregado para fins
pactficos não aliviou completa
mente a preocupação com a pos
stvel proliferação do» armas atô
micas.

- _formou ainda que a nova

empresa deverá servir de
modelo a novas fusões no

Estado. .

cios:
1. • reorganização admi

nistrativa;
2. reorganizáção e reapa

re1hamento da' frota pes
queira da empresa;

3. reequipamento e com

plementaçãõ do seu setor in-

dustríal;
-

'4_ saneamento' do seu
I ".- I �

passivo oneroso. I,
sas costas, e os peixes de sa-

.

Esclareceu o Sr. Ary fra próprios da região.
J

Mesquita: tratar-se do pri-
.

:- Oferecerá ummercado
. meiro projeto de. fusão de de trabalho firme, co�tri
empresas' 40 setor pesqueí- '':::tiuin'db' também com o �Oi'
ro contando além da SU- necimento de maior vati8tl'a
DEPE _ -sem 'a qual ele seria .de de proteínas para o mer

inviável _ com a partícípa-. cada nacional,_ exportando
"ção-destacada do BNDE, do os excedentes. ,

BESC, e do BRDE. Disse Após implantação o pro
que ele· está pét:feitamente jeto, a npva efupresa dev.:erá

adequado à política nacio� produzir anualmen'te 15 mi
nal de fu&ão de empresas te- lhões de 1ataso de. sardinha,
'comendÍlda pelo Governo 2.684 tonelad?s de peixes
Federal e pela primeira vez congelados, 1.164 toneladas
o BNDE _ órgão líder do de sardinhas prensadas,.
sistema nacional ,de bancos 2.142. toneladas. de resíduos.
de desenvolvimeI).to .:... inte- ,e 4.600 tOI)eladas de gelo.

_ Saneando seu passivo
oneroso e fortalecida 'sua es

trutura de capital,' poderá
operar com boa rentabílida
de no setor, destinando seu

esforço de 'pesca
-

à captura
'

de sardinhas, comprovada
mente abundantes em nos-

•'"
. Casa d�s Chaves e

�t �!!!!!!!!!!!. ,fechaduras de
.

,.
IPI flóriànópolis Ltda.

Rua Araújo 'Figueiredo nq. 9 "- Fpolís ..:. s.e ..

qualquer tipo de chaves
.

-..)
.

-

Confecciona-se na hora

Atendemos a domicflío _. Fone 3879

CIMENTO '1,,
'

..

COMERCIAL HIDREL TEM

rua jeroni�o coelha, 325
fones 22 0778 e 22 0§8�.

entrega a domicilio

VENDE-SE
." ,

\

CR'ECI-31, -;Fp,nes: 22-'1036' ,,'22-2082
Rua Marechal Guilherme; 1'10.6,

../
Apto._- Coqueir.ós. 100 m2. C/ganlge - Totalmente ·financiao·
do'

,

"
,

ÁREA - 7.0.0.0. m2 - Centro - Praia Particular

... Área' - 'Campeche - �oo metro� - 15.0.0.0. m2 f Cr$ 5.0.00,0.0
de er'ltrada.

.

Área - 688.50.7,04 m2 - 1,477 metros de frente para o mar.

Lagoa de Ibiraquera - Municfpio de Imbituba.
Área - Coque.iros - 420. m;2 - Frente para o asfalto. Parte:
construfda.

" I

Casa - Coqueims - Mista com 7Óm2.- Frente para o.mar.
-

Cr$' 100.000.,00
,-Casa - Barreiros":' 66m2 - Mista. Cr$ 40..000,0.0

.
Casa - Trind�de ...:. Alvenaria"':" Cr$ 60.000,0.0
Lote - Trindade'- 540 m2 - Cr$, 50.000,00 I

Lote' .,- Itaeorubi -;- Estrada para' Canasvieiras, - 1.260 m2 -

Cr$ 20.000,00
.

Hotel - 20 apartamentos mobili�os - 950 m2 de área cons

tru fda.
Lo'calizado em boa praia da ilha. ,.

Lote - Barreiros - Bom investiment� - 'Cr$ 300 m2 - Cr$
1<1000,00

,

- VENDEMOS,O SEU IMÓ�EL':"

MEC não po"e
,

intervir. no

acordo nuclear
':'� .

'

O Mercado Comum Europeu'
(MCE) não pode interferir ·n'o.
contrato de venda de tecnologia' ,(;:

, nuclear da Alemanha Ocidental
.para 'o Brasi/, declarou ontem o

· diretor de assuntos ctenttficos
da'comunidade econômica; Gui
do Brunner.

,

Os dois paisesi ignoram a

oposição dos a1tadps Unidos e

firmarão o contrato pelo qual a
·

Alemanha Ocidental venderá ao

Brasil usinas nucleares para � ge
ração de energia elétrica no va

lor de 5,2 milhões de .dólares.

C0'1l o equipamentoalemão,
(JS brasileiros

, poderão extrair

plutônio de material radioativo
empregado na geração de eletri
cidade e o plutônio e uti/izad6
nâ fabricação de armas nuclea-'

Técnicos dCl

Acaresc têm
; tre'ihcimento

'

Foi iniciado ontem no Cen-
, \

·

tro de Treinamento da ;;!caresc,
- um curso que terá a duração
de cinco dias, para técnicos da

Acaresc, ,o's- qu_ais, serão re�ponsá
veis pela implantação de um

projeto piloto 'ne }Jstado, a ser

levado ti efeito através de con·

vênio finnado entre o Mobral e
a Federação dos Agricultores do
Estadó de Santa Cátarina.

O treinamento está a éargo
dq gerênCia de prOfiSSionalização
de Fundação Mobral e os técni
cos deverão atuar na semi-quali
ficação' de mobralenses papa o

desenvolvimento de. atividajes
,no setor agrlcola. A implantação
des.se prbieto deverá beneficiar
1.200 agricultores catarinenses

egressos ou cursantes do.Mobral.
Estiveram presentes na abf!r-

. tura' do curs() e ,permanf!cerão
durante o seu ,desenvolvimento,
o gerente de _prQffssiona/ização
dõ Mobral Central, Sr. Marcelo
de Lima Castelo Branco, opresi�
dente e diretores dai Federação
da Agricultura ,de Santa' Catari

na, a Coordenadorardo'Mobral
Estadual, bem como técnicos da
FAESC, Coordenação Estadual
eMobral Central.

,.

, O Brasil e o Suriname (antiga
Guiana Holandesa) começarãç a

debater hoje, no âmbito de uma
comissão mista instalada no Ita
marati, as possibilidades do au
mento do seu comércio bilateral
e da realização pe prQjetos no.

·

setor de transportes e coopera
ção técnica.
� A delegação, do Surinaf!le,
pais que irá alcançar a sua total
independência da Holanda no

próximo mês de novembro, pas
sando a ,aqministrar tamb'éin au

tonomamente os seus· assuntos

externos, é'chefiada por um re

presentante do ministro de As
suMas Éi::onômicos, Sr. Emile
Raan. ,Dela fazem parte, ainda,
representantes dos.minisiéri()s

'

da Fazenda, do Planejamento,
dá Educação, .da Agricultura e

Pesca, do ministério dos Assun
tos Gerais e ainda de �m diplo
tnata da. embaixada holandesa
em Brasflia.
Do lado brasfleiro, o grupo
de negociações é chefiado .pelo
ministro Joaquim Macdowel, dó
departam:nto arr;eriCà�O do Ita

marati, e conta com represen-
" tantes, de diferentes ministérios.

'

Os trabalIJos d(J,1 comissão
mista Brasil-Suriname irão se

.prolongar até q'uar,ta-feira.

Surináme quer
I

-maior comércio

com 0- Brasil

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Carlos, de caracter(sticas diferentes, é-outro problema par: o técnico do Avaf.

Áureogostouda
tabela e do"

I
•

1 Q/ adversário
Áureo fic�u contente com a'nova tabela res ficaram mais tempo no chão, devido o

da fase 'semi-final, pois prefere jogar contra gramado escorregadio, do que em pé.
o Marcílio Dias do que contra o Palmeiras. Hoje, dependendo d ai condições do
Este jogo, ele está encarando como uma gramado, Áureo fará um coletivo que
revanche e garantiu que mesmo sendo em servirá de apronto 'para '6 jogo de amanhã a

Itajaf', 0- Avaf tem condições de vencer," noite em Itajaf contra o Marcílio Dias.

apesar de lamentar, a ausência de 'Juti: Ricardo e Rubens; q ue não treinaram
"Acontece qu� o time está acostumado a ontem, com dores musculares, poderão
'jogar dentro de um esquema tático, em voltar esta manhã.

função de Juti. Carlos é um excelente
'

Quanto a inclusão de mais dois times na

jogador, mas .suas características são dife- fase semi-final, Áureosé totalmente centrá-
rentes". I, rio.

'A virada de mesa foi prejudicial para o

Ontem pela manhã, apesar da forte Avaí, pois quanto mais clubes tiver, pior
chuva, os Jogadores do Avaí trabalharam será, apesar de acreditar que o time voltará
durante 1-20 minutos, divididos em duas a render a mesma coisa do turno. Com mais

partes: maratona na Avenida Rubens de clubes, vai ser muito mais diffcil o Avaí ser'
Arruda Ramos com Dacica.. e dois-toques 'campeão. Aliás; acho que o' campeonato
no alagado � pesado campo do Adolfo 'começa quarta-feira e paralisará logo após o
Konder com Aureo, Superior julgar Q recurso do Caxias. Tenho
O treinador, exigiu muito dos jogadores (quase certeza que o Caxias vai acabar

, no treino com bola.iprincipalmente entre a : ,; entrando, também, fazendo 5 clubes, pois o

meia cancha e o ataque, O índice de Internacional não sairá depois de ter entra-

aproveitamento foi regular, pois os jogado-
-t do.

Carlos Renaux emprestou seu

treinador para o Marcílio
, I tajar (Sucursal) - o treinador Iracy

Martins, do Carlos Renaux, começará hoje
'a trabalhar no Marcílio Dias. Os dirigentes
dos dois clubes estiveram reunidos ontem
com o técnico, quando ficou decidido que
o mesmo trabalhará em Itajaí porernpréstí
mo nos próximo dois meses, tempo em que
o Marcílio Dias estará envolvido com a fase
semi-final do campeonato estadual.
A fotmalizarem o empréstimo, Iracy e

dirigentes do Marcflio estabelecetam ape
nas um contrato verbal. Mas existe II

possibilidade, caso o trabalho do técnico
seja convincente, de que Iracy Martins
assine contrato até o final do ano, isto se os

dirignetes do Carlos Renaux concordarem,
é claro.

'

Mas, a exemplo dõs outros treinadores

que passaram por I tajaí, antes de Rogério
acumular as funções de. técnico e jogador,
Iracy afirmou que não deseja interferência'
no seu 'trabalho. Gaúcho e Hélio Oliveira
também fizeram a mesmasolicitação quan
do assumiram e acabaram pedindo demís-
são"

Ao mesmo tempo a diretoria.do Marcí
lío Dias está procurando segurar Nilton
Gomes em � tajaf, pelo mel}os até que}?
clube termine seus compromissos pelo cam-
'\ '

�

peonato estadual. O jogador prometeu
, estudar a proposta do clube, pois o Améri-.
'ca de Natá} quer contratá-lo pára o cam

peonato brasileiro.

'Síntese'
, �

está disposto a enfrentar o entrar 'na linha dura em todos
(

,

Cáli, Colombia - Quarenta atual campeão, o soviético os esportes. A partir de hoje,
e sete países, incluindo o Bra- Anatoly Karpov, segundo in- os solteiros do elenco' de pro
sil, participarão do segundo formou ontem o více-presiden- fissionais não mais dormirão

campeonato mundial de nata- te da Federação Internacional fora da concentração.
ção, que. será real�ado em de Xadrez (Fide), Florencio DIDA: voi,TA ,

Calí, a partir de 17 de julho. A Camponanes, de Felipinas, Maceió - Os doís maiores

Comissão Organizadora da '
..

RENÚNCIA
.

goleadores d o Flamengo err

competição anunciou, que es- Kuala Lunipur, Malásia - O "tpdos os tempos estarão frente
tão inscritos mais de 1.200 ex-campeão mundial dos pesos a frente amanhã no Rio Pelé,
nadadores.

r ,

pesados, Muhammad Ali, asse- durante o jogo com o CRB. O

TAÇA DAVIS verou ontem que a sua luta da al agoano Dida, tricampeão
Paris - O francêsFrançois próxima semana, segunda-fei- mu ndial '

,e um dos maiores,

Jaufret venceu ontem o italia- rà, contra o inglês Joe Bugner, ídolos do Flamengo, foi, até
no Conrado BarllZutti, classifi- poderá ser a última de sua ap�ecer Zico, o maior golea
Cando seu país para a final da carreira. "Estou decidido em dor do clube carioca.
Zona Européia B da Taça Da- .99 por cento. a abandonar o TREINADORES
vis de Tênis. Jaufret venceu boxe", disse numa entrevista Rio - Liderados por Oswal-
por '6/2, 4/6, 6/3, 3/6 e 6/3, coletiVa. do Brandão; 19 técnicos de
fazendo C<?� que' a equipe REENCONTRO todo país estiveram reunidos

ftaJ_lcesa ganhasse' da italiana· Mace}ó - Alderico, o joga- ontem por mais de àll;as horas
POr3 a 2. dor alàgoana que estava em no salão'nobre da CBD com o

FUREBOL/TAÇA Luanda, onde tinha trocado á objetivo de realizate� os prl.
Santiago ')- As seleções de bola pelo fuzil, chegou ontem meiros estudos para criação de

futebol do Chile e Uruguai se a Maceió, em companhia do Associação Brasileirà de Trei_'
enfrentarão na próxima qU}II- Governador Divaldo Suruagy, nadores de Futebol. Flávio
t�feira, �m Santiago, em parti- que se empenhou em trazer o C9sta, técnico vice-campeão
da revanche pela Taça Juan' jogador,- utilizando o Ministé- mundial de futebol eljl1 1950,
Pinto Duran; Na primeira par- rio das Relações Exteriores co- foi eleito o patrono por acla-
tida, em Montividéu, o Um- mo int.ermediário.

-

mação. Em princípio, a Asso-
gUai venceu por 1 a O. LI NHA DURA ciação está aberta a todos os

XADREZ: FISCHER Recife - Disposto a con- técnicos diplomados ou não,
. Manila - O ex-campeão quistar os dois últimos turnos que poderão se associar me-

.

l11Undial de xadrez, Bobby Fis- e garantir um super campeona- diahte pagamento de umà taxa

cher, anunciou que �iniciárá to juntamente com Nâutico e a ser estipulada na próxima
SUas atividades este ano, e que Esporte, o Santa Cruz resolveu reunião.

f
,

MUNDIAL

,

Coletivo ou treinamento ftsico. Na dúvida por causado reinício do campeonato Iberê Rosa é quem trabalha com o plantel

Indefinição da
FCFatrapalhou

treino doFigueira
,

I cei:.
Caixa Econômica Federal

·Loteria.Esportiva
TESTE No. 238 (Ratificação de resultado)

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CEF - I comuni-
ca gl.e não houve reclamação relativa ao.resultado do Con- I

curso='Teste No. 238. -

Assim, na form� do que �etermina o artigo 16, da Norma

Geral, dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica ratifi
cado, em caráter definitivo o resultado publicado no dia
10/06/75, cujo valor para cada aposta vencedora é de,
Cr$ 702.633,25 (setecentos e dois mil seiscentós e trinta e

, três cruzeiros e vinte e Cinco centavos).
O pagamento aos ganhador'es será efetuado a partir do dia

24/06/75 à rua Fúlvio Aducci, 1221,
Os prêmios prescrevem em' 90 dias a contar do' dia

24/06/75.
" '

OBSERVAÇÔES: Não haverá pagamento de prêmios em dias
destinados à prestação de contas. dos revendedores.

A delegação do Figuei
rense chegou ãs 4h30m da
manhã de ontem em Floria

nópolis,
.

trazendo a impor
tância de Cr$ JO mil pago
pelo Juventudo de Caxias do

Sul, que teve prejuízos com

a partida. A renda atingiu
Cr$ 15 mil. Não foi acerta
da entre os dirigentes dos,

dois clubes a data em que o

Juventude jogará em Floria

nópolis. Claudio Wagner ad
vertiu .ns gaúchos de que
datas disponíveis só poderão
'ocorrer depois do final do

Campeonato Brasileiro.

A chuva forte da tarde de nico e supervisor sem saberem
ontem .fez com que. toda a o que fazer. Como à Federa

programação fosse suspensa. ção se pronunciou sobre o
iâ prevendo isto, à maioria dós início da fase semi-fmal para
jogadores

<

que foi a Caxias não amanh-a o
'.
t c:. F',

• �' u qum a-lelra, o 1-

compareceu ao estádio.Estava gueirense deverá suspender ho-
pre:isto um treino !ísico para je o jogo amiStoso' CQm .

o
os Jogadores que .nao atuaram C ítib "

t C:'on 1 a, que sena qum a-lena
em Caxias. No departamento C itíb A' d

'

d fiem un 1 a.' m a na in e 1-
médico nenhum problema de '

contusão apresentou-se, Ape- 'níção, Iberê Rosa. resol�eu
nas Marcos continua fazendo marcar uma maratona para as FAÇA HOJE SUAS APOSTAS NA LOTERIA ESPORTIVA

exames, e está se recuperando nove horas da manhã de hoje. � BEM MELHOR SER APRESSADO' E MILlONÁR 10 DO
, QUE PERDER A CHANC,E POR ESQUECIMENTO.

'

rapídament, A determinação aos jogadores o- ...... ;..;j
.A índefínição da Federação foi no sentido de ·que todos

quanto ao início da fase semi- comparecessem, já que com
------.-------------------

-fínal, deixou preparador, téc- chuva ou sol ela serâ realizada.

I; •

AjCÍ)ç foi recebido
,

, ' ) ,

com festa e ia pensa
napróxima Copa

Ajax recebeu o' terceiro gol
logo aos 2 mihutos do segundo
tempo, em completo impedi
mento de Martins, com a defe-

'

sa parando no lance a espera
da marcação que não veio;

A recepção que o Ajax teve 10 jogando aberto em sua defe
ontem l tarde em Florianô- sa e, embora tivesse reais COI!

polis, como vice-campeão bra- dições técnicas e físicas para
sileir'ci da Copa .Arízona de vencer o Colorado, foi surpre
Futebol Amador, deve ter re- endido por dois gols, aos 6 e

-

presentado para o time do aos 9 minutos: o primeiro Pei
Saco dos Limões, o título xinho saiu jogando errado, en
mundial para o Brasil. Uma tregando a bola para Zumar Mesmo com 9 homens e

c�vaiJade carros foi aguardar que estava de costas, com Mar- incentivado '(,'Om a torcida do
o ônibus que conduzia a dele- tins entrando e deslocando I o Moleque, o Ajax, que sensível

gaçâo, no trevo de Barreiros goleiro. (> segundo gol, teve a' mente. prejudicado pel� facci�
que, depois de .desfilar pelas colaboração da dupla de zaga, sa arbltragel!l do paulista, am

ruas da cidade, rumou para o que vacilou, com Martins chu- da dominou grande parte do

Saco recebendo numa ruidosa tando forte no canto direito segundo tempo e teve inclusive

manifestação por parte da co- de Peixinho. Mas o time do oportunidade de igualar o mar
munidade do bairro.

I

Saco continuou tr anquilo. co- cador, Com Ricardo e Gilberto

O título alcançado pela mo foi no decorrer 40s jogos, explorando a. velocidade de

equipe catarinense foi alta- perdendo boas oportunidades Alfredo. O Ajax pensa em jie

mente significativo, conside- de gol com Renato e Alfredo, preparar desde já para o prôxí
rando que o Ajax f�i fundado Aos 42, Platt foi expulso mo Copão, mas precisa levar
a última hora, vencendo com por troca de pontapé, quando para a final uma equipe mais

méritos a Copa Arizona, em o ârbitro deveria ter expulsado experiente, com ponteiros
Florianópolis, seguindo para também Boza e aos 43, expul- mais objetivos e valentes, que
São Paulo em precárias condi- sou Renato que acertou Sérgio I afinal, estiveram bem enquan

ções financeiras e sem o devi- involuntariamente. E aseim to os adversãríos deixaram jo
do crêdito dos torcedores que terminou o primeiro tempo, gar, coisa que, não aconteceu

acompanharam as disputas do com os Coordenadores pedin- com a do Colorado. Uma defe
Copâo, Agora, Frederico Bote- do a José Luiz Novais para não sa experiente, pesada, que
lho pensa estruturar o time, expulsar mais ninguém, "visan- marca em cima e não deixou o

formar urna diretoria, organi- do não estragar a festa". O ataque jogar.
zar um quadro associativo e

para isso espera a manifestação
da comunidade do Saco. Os

dirigentes pensarão desde já na

prôxíma Copa Arizona (que
este ano foi organizada pelo
jornal. O ESTADQ), e para
tanto, vai fortalecia os setores

considerados fracos' do time.
Frederico não quer perder a

oportunidade deste ano, 'quan
do poderia ter ganho o título
nacional.

OS JOGOS
O Ajax chegou a São Paulo

oorir poucas ref�rêntias, coisa

natural de um estado que ain-
'

da não se firmou no futebol
nacional. Mas com as vitórias
de lxO sobre o Re� Madrid,

. de Minas Gerais, uma equipe
montada numa s6lida estrutu
ra financeira; e o Moleque
Travesso, dono da maior torci

da do Copão, o time do Saco

passou a ser visto com outros

olhos� gimhando crédifo' e a

simpatia dos torcedo,res do

Moleque, que elegeram o time

catarinense para torcer na par-
'

tida decisiva, disputando inclu
sive as camisas verde é1branca.

Mas a euforia parece ter

subido a cabeça do time catari- -

nense, que foi disputar,o tftu-

"

No. CARTÃO
498.805
546.969
547,644
579.794
432.423·
434.272
454.760
440.890
346.389
168.012
91.009

cer-
Caixa Econômjca Federal

,Loteria Espo(tivQ
, Re�L!ltado provisório do Concurso-Teste No. 240, apurado
em 23/06/75. ,

Total l íquido a ratear Cr$ 20.180.584,38 - 957 apostas
ganhadoras com 13, pontos, cabendo a cada uma

Cr$ 21.087,34.
.

( Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
Alagoas
Amazonas
Bahia
Brasflia .

Ceará

Espfrito Santo
Rio de Janeiro,
Goiás
Maranh'ão ,

Mato Grosso
Minas Gerais
Pará ,

Paraná
Paraíba
Pernambuco
Piauf . . ,

Rio Grande do Norte
'

Rio Grande do Sul
Santa Catarina
São Paulo ...

Sergipe . , . .�. -c • 4

De

acort
com o artiqo 17 da Norma Geral dos Concursos

de Progn6st cos Esportivos, haverá um prazo\para apresentar
reclamação de'l O dias, a contar de hoje, a qual deverá ser

apresentada à rua Fúlvio Aducci, 1221, até o dia 4/07/75.
Não serão' aceitas 'reclamações por via postal.
Os números dos bilhetes vencedores no Estado de Santa

Catarina são os seguintes:
CO,o,REV.
20-00001
20-10011
20-10011

20-10.013
20-10021
20-10021
20-10027
20-10040
20-10042
20-10073
20-10078

OBSERVAÇÂO: Para recebimento dos prêmios, os ganha·
deres deverão aguardar a ratificação ou retificação deste re-

s41tado nest� Jornal.
'

\ I
,

, FAÇA HOJE SUAS APOSTAS NA LOTERIA ESPORTIVA
� BEM MELHOR SER APRESSADO E MILlONÁR'IO' DO
QUE PERDE,R A CHANCE POR ESQUECIMENTO..

1
'

I',

Gráfica
,

'

Nàtal
J

Todo e qualquer impresso, inclusive a cores.
, '

FONE: 44-0058,
,

,

Rua Joaquim Carneiro no. 55 - Capoeiras
Elorianópolis . SC.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A alteração do regula
mento do campeonato esta
dual na reunião do Conselho

Arbitral, realizado no' últi-
mo sábado em Lages, não

chegou a causar surpresa,
pois todos já esperavam a

tradicional "virada de me-

riormente eram contrários a

esta alteração. ,

João Salum, presidente'
do Avaí, tem uma explica
ção muito simples para justi
ficar a sua repentina mudan- '

ça de opinião.
'

/

- A verdade de tudo is- '

gôcio é pe(nsar, nas finais,
pois não adianta nada estar

falando da reunião de Lages.
O esquema estava montado
mesmo e não tinha jeito,
pois o estadual ia parar por
"causa do recurso do Juven-
tus > (pronunciamento de

, Nelson Morro), e não dó Ca- ,

so, é que os homens coloca
ram a faca no nosso peito:
ou vira a mesa ou paralisa o

campeonato. É lógico que.
eu só poderia optar pela pri
meira hipótese, caso contrá

rio o. campeonato iria parar.
Aí eu faço a' pergunta para'

, xias".

Quanto a Assembléia Ge
ral e Conselho Arbitral, Jo
ão Salum tem uma definição
diferente: "Lá em Lages foi
apenas e homologação, pois
tudo já .estava decidido. De

pois teve uma festinha e tu

do correu bem, como se fos

se uma reunião de faml1i�.
Depois do que eu ví, acho

que não vou mais. Chega".

vocês: se com o campeonato
normalmente já é brabo ar

rumar dinheiro para pagar o I

plantel, quanto mais sé ele
ficasse parado dois meses?
- Como é que ficaria? E

como não temos dinheiro

para suportar a paralisaçãoa
solução foi 'cóncordar mes

mo. E outro motivo que.me

ue aliava

Figueir,ense estréia:d Ia 20 no trasi 81 ro

Figueirense e Aval' não gostaram' da, intervenção de Nelson,'Morro 'no' Arbitral de 'Úlges.

Salum diz que foi Caxias já contacom Ortiga não fala.
aurna «festinha»

,_ c�jW!j�LQ9p'§��R�"""e
.

E nem
levou a aceitar a alteração pleitea os pontos perdidos, não cabe efeito suspensivo. Se

d
I

tdo campeonato, foi para
fosse ao contrário, caberia e o campeonato poderia sofrer a ,Ian a mesmo

atender um apelo do gover- paralisação.
,

nador, qu� desejava mais Mas mesmo assim, José Pereira Sagaz, diretor do Caxias

clubes na fase semi-final, afirmou que entrará com recurso ao Superior Tribunal Ide A surpreendente posição .

Acha o presidente, que a Justiça Desportiva: "Não tem-dúvida. Não cabe efeito sus- tornada pelo Figueirense em

inclusão de mais dois clubes pensivo, mas podemos recorre; ao Superior, tão logo o TJD Lages, aceitando à inclusão

veio beneficiai o Avaí: "Pa- dê o acórdão da sentença. Tenho quase' certeza que ganhare- de mais dois clubes na fase

sa". O que ninguém espera- rarnim é até melhor, pois só mos no Sup�:ior e quando isto acontecer, deverá começar semi-final' parece, não será

vá, e que causou surpresa ge- assim, enche o calendário e
tudo de novo. explicada.tão cedo por José

ral, foi a concordância dos não haverá necessidade de Na tarde de ontem, Ságaz deu entrada na sede da Fede- Mauro prtiga. \

clubes da capital, que ante- ficarmos procurando amis- raç,ão com um ofício comunicando que o Caxías recorrerá Procurado ontem à tarde

tosos caça-níqueis. Quanto
da decisão.do Tribunal de Justiça Desportiva da FCF. Eis o ele aparentou nervosismo e

às exigências do Figueirense, teôr: "Servimo-nos do presente para levar ao conhecimento insegurança, negando-se até

também não vejo nada de de V.Sa., que após ser dado o acórdão dá sentença que deu a entrar em muitos detalhes

anormal, pois .as datas ainda ganho de causa ao C.E. 'Guarani de São Miguel do Oeste, no sobre o assunto, limitando

não foram marcadas. O ne- protesto que impetramos contra aquele clube, pelo rJD, em suas declarações noreconhe
virtude 'de tal decisão implicar em perda de classífícação, cimento de, que seu clube

vamos dentro do prazo hábil impetrar recurso' ao Superior foi o' grande prejudicado
Tribunal de Justiça Desportiva".

' ..

com o resultado da reunião

,

Na reunião do Tlp e no Arbitrá! de Lages, um grupo de -, do Conselho Arbitral. Ortiga
torcedores, do Caxias é lógico, comentava que a medida chegou inclusive a lembar a

mais certa que a Federação Catarinense de Futebol poderia oportuna reação da crônica

tomar, era classificar 5 equipes no grupo II e 4 no grupo I, esportiva e seu inconformis

em virtude de uma das, chaves (II) ter mais times do que a
mo com a infeliz decisão to-

outra (7 por 6).
' mada sábadoà noite.

José Pereira Sagaz não se pronunciou a esse respeito, mas José Maurd Ortiga defi-
, comentou que em Lages, teve apenas um clube prejudicado niu desde o começo do Ar-

na "virada de mesa": Caxias.
,

bí tral sua posição como,

- Nisso tudo, quem saiu perdendo foi o Caxias, o único sempre contrária ao aumen

clube por sinal, justamente o time que dizem ser do presí- to de clubes na fase semi-fi

dente Giuliari. Posso garantir com absoluta certeza que se nal e tudo indica que o ino

eu estivesse em Lages, o Caxias já estaria classificado, caso portuno pronunciamento do

contrário não concordaria com a virada de mesa. Ou entrava deputado Nelson MOIrO,
5 ou permaneciam os' 3. Quem lucrou foi o 'América e acabou inf).uenciando decisi

Juventus que ganharam passagem gratuita para' as finais e o vamente na mudança ínespe
Caxias, que dá boas rendas em todos os lugares que se apre- rada de atitude do presíden
sentà, ficou chupando o dedo. Infelizmente não pude me te do Figueirense.

s,

ausentar-de Joinville no sábado. Azar do Caxias.' 'A, intervenção. inexplicá-

Conforme a tabela divulgada ontem à tarde, na sede da

Confederação Brasileira de Desportos, o Figueirense inicia
sua participação no campeonato brasileiro de 1975 jogando
dia 20 de agosto em Porto Alegre, no Beira-Rio, contra o

InternacionaL Fora de Florianópolis o Figuei,rense jogará
ainda com o Americano, em Campos, Istado do Rio,
Centro Sportivo Alagoano' e Bahia, na Fonte Nova, em Sal-
vador. 'y

,

A reunião para a divulgação da tabela foi realizada on

tem à tarde, na sede da CBD, com a presença, de represen
tantes de todas as federações esportivas do Brasil, exceto
Maranhão e territórios. O segundo representante de Goiás � ,

o primeiro é o Goiânia - será conhecido no mês que vem

com a final do' campeonato local. Se o Goiânia for bi-cam

peão, será indicado o vice do ano p�sado, o Goiás. O cam

peonato brasileiro, em sua fase preliminar se estenderá até o

dia 5 de outubro e terá 221 jogos.
'

HORA JOGO LOCAL
SJÔRIE: A X B Df,.'Í'A: 20/08 ,QUARTA-FEIRA
21:00 C. Atlético (PR) x Botafogo F.C.' Belfort Duarte

2;:15 " Fluminense F.C. x Coritiba F.C. Maracanã
21:00 'S.C.Codntians "x AméricaF.C. Pacaernbu
21:00 Moto Clube x Payssandu S.C. Vila Passos

Fortaleza E.C. x América FC (MG) Plácido Castelo
,

A. Rio Negro x S:E. Tiradentes Vivaldo Lima
SJÔRIE:C X D
21 :00 C.S. Alagoano

S.c. Internacional
Esl. Gàiá5o'Il
C.s. Sergipe
A. Desportiva

SJÔRIE:AXH
"

21:00 S.E. Paimeiras
SJÔRIE:CXD

'

21 :15 C.R. Flamengo
SJÔRIE:A X B
2 I :15 , Botafogo P.R.
SIÔRIE:C X D
21:00 F.C.Vit6ria
SIÔRIE:A X B
16:00 S.E. Palmeiras

C. Atlético (MG)
E.C. Comercial
Fortaleza E.C.
C. Remo

16:00 A; Rio Negro
17:00 M ato Clube,
SJÔRIE:C X D
16:00 E.C. Bahia x C.R. ;Flamengo

C.R. Vasco da Gama x GrêmioF.P.
AmericanoF.C. x SantosF.C.
Santa Cruz F.C. x São Paulo F.C.
C.s. SeIgipe x C. Náutico
Goiânia E.C.'- x Ceub F.C.

16 :00 América F .C. (RN) x A. Desportiva
15 :30 -Figueirense F.C., x S.C. Recife

Campinense Clube x S'.C. Alagçano
StRIE:AXB DATA: 27/08
21:00 Ceará S.C. 'x América F .C. (RI)

Cruzeiro E.C. x Coritiba F .C.
20:30 Comercial E.C. - x Payssandu S.c.
21:00 A. Rio Negro C. x C. Atlético (PR)
StRIE:C X D
21:00 C. Náutico

Americano F.C.
A. Desportiva
A. Portuguesa
Goiânia E.C.
C.s. SeIgipe
Campinense Cluhe
C.s. Alagoano

Rei Peléx Grêmio F.P.
x Figueirense F.C.
x Santos F.c:.
x São Paulo F.C.
x E.C. Vitória

DATA: 21/08

Beira Rio
Serra Dourada
'Lourival Batista
Alencar Araripe
'QUINTA-FEIRA
'Pacaembux Guarani F.C.

x S .C. Recife
DATA: 23/08

,

x Payssandu S.e.

Maracanã
SÁBADO
Marac!mã

Fonte Nova
DOMINGO

x 'S.C. Internacional
DATA: 24/08

'

x Flum inense F .C.
x S.C. Codntians
x Cruzeiro E.C.
x C. Atlético (PR)
x S.E. Tiradeptes
x N acionai F .C.
x Ceará S.C.

Pacaembu
Mineifão
Pedro Pedrossian

- Plácido Castelo
Evandro Almeida
Vivaldo Lima
Vila Passos

17:00

17,:00

Fonte Nova
São JaI'luru:io
Camp0s
Arruda
llourival Batista
Serra Dourada
Mal. C. Branco
Orlando Scarpelli
Campina Grande
QUARTA-FEIR�
Plácid,o Castelo
Mineirão
Pedro Pedrossian
Vivaldo lima

x
' C.R. Flamengo

x ,Grêmio,F.P.
x

( Santos F.C.
x E.C. Bahia

Arruda
Campos
Alencar Araripe
P. Antarctica
Serra Douradax S.C. I ntcmacional

x S.C. Recife
x São Pau lo F .C.
x América F.C. (RN)

Lourival Batista

Campina Grande
Rei Pelé

21 :15
21:00

StRIE:AXB , DATA: 28/08
21:00 C. Atlético (MG) x Guarani F.C.
SJÔRIE:CXD
20 :30 Figueirense F�C. C. x Ceub F .C. '

QUINTA-FEIRA
Mineirão

.Orlarido Scarpelli

21:00 Santa Cruz F.C: x C.R. Vasco da Gama Arruda --

StRIE:.A X B • "DATA: 30/08, SÃBADO
21:15' Fluminense F.C. X C. A'tl�tico (MG) Maracanã
S�RIE:CXD

-s,

16:00 Santos F.C. x E.C. Bahia
A. Portuguesa, x S.C. Internacional

S�RIE:AXB DATA: 31/0g
17:00' Botafogo F .R. ,x Cruzeiro E.C.
16:30 S. E. Tiradentes x América F.C. (RI)
15 :30 Coritiba F.C� x Ceará S.C.
16:00 S.C. Corfntians x Fortaleza E.C.
17:00 C. Remo x C. Atlético <PR)
16:0'0 América F.C. (MG) x Moto Clube

E.C. Comercial x Nacionai F ,C.
StRIE:C X D ,

16:00 A. Desportiva
Grêmio F.P.

'V. Belmiro
Pacaembu
DOMINGO
Maracanã
Alberto da Silva
Belfort Duarte
Pacaembu
Evandro Almeida
Mineirão
Pedro Pedrossian

x C.R. Flamengo
x Ceub F.C.

Alencar Araripe
'

Estádio do Grêmio

E.C. Vitória
17:00 Goiânia E.C.
16:00 América F .C. (RN)

x C.Jl.. Vasco daGama Fonte Nova
x Est, Goiás-II, Serra Dourada
x São Paulo F.C. MaI •. C. Branco

Americano F.C. x Figueirense F.C. Campos
15 :30 Campinense Clube x ,C. Náutico Campina Grande'
SIÔRIE:AXB DATA:03/09 QUARTA-FEIRA
19:3'0 Cruzeiro E.C. x A. Rio Negro C. Mine irão (
21 :30 C. li. tlético (MG) x América F .C. (MG) Mirieirão

21:00 Payssandu S.C. x América F .C. (RI) Evandro Almeida

S.E. Tiradentes x Fortàleza E.C. Alberto da Silva

Guarani F.C. x C; Remo' Brinco de Ouro
C. Atlético (PR) x Moto Clube Belfort Duarte

20:30 E.C. Comercial x Ceará S.C. 'Pedro Pedrossian

S�RIE:C XD
21:15 C.R. Flamengo
21:00 'A. Portuguesa

, Sarta Cruz F,C.
20:45 América F.C. (RN)
21 :00' C.s. AI agoano
\ C.S. Sergipe

S�RIE:C X D
21:00 São Paulo F.C.
SIÔRIE:AXB
16:00 S.E. Palmeiras
21:00 América F.C. (MÇ;)

x Americano F.C. Maracan ã
x Ceub F .C. P. Antarctíca
x Est. Goiás-II Arruda
x S.C. Recife Mal. C ..Branco
x Firneirense F.C, RB; Pelé
x C.R.Vasco da Gmna Lourival Batista-

DATA:04/09 QUINTA-FEIRA
x Goiânia E.C. Morumbi

DATA:06/09 SÁBADO
x Ceará S.C. P. Antarcticà
x A. Rio Negro C. Mineirão

... SIÔRIE:C XD
16:00 Santos' F .C'
S�RIE: A X B
16:00 S.C. Cor{ntians

E.C. Comercial
Naciqnal F.C.

15 :3,0 Contiga F.C. .

16:00 C. Atlético (MG)
17:00 C. Remo f

16 :30 S.E. Tiradentes
S�RIE:C XD
17:00 C.R. Flamengo x C.R.Vasco daGama Maracanã, (
16:00 S.C. Internacional x Grêmio F.P. Beira Rip
16:00 A. Desportiva x A. Portuguesa Alencar Araripe

E. C. Bahia x E. C. Vit6ria Fonte Nova
15 :30 Campinense Clube x Américano F.C. Campina Grande
.17:00 C. Náutico x Goiânia E.C. Arruda
16:00 América F .C. (RN,) x Est. Goifas-II Mal. C. Branco
5IÔRIE:AX\3 ,DATA:IO/09 QUARTA-FEIRA
21.:15 América F:t. (RI) x Cruzeiro E.C. Maracanã
n:oo Guarani F.e. x A. Rio Negro C. Brinco de duro

c. )\tlético (MG) x C. Atlético '(PR) Mineirão
Coritiba F.C. x S.E.'Tirad.entes Belfort Duarte

� Nacional F.C. x Fortaleza E.C. Vivaldo Lima

Ceará S.C. x C. Remo Plácido Castelo

x C.S. Alag�ano
DATA:07/09

x Botafogo F .R.
,x Fluminense F.C.
x América F.e: (RJ)
x GuaraniF.C. -,
x Cruzeiro E.C.
x Payssandu S.C.
x Moto Clube

VilàBelmiro
DOMINGO
Morumbi
Pedro Pedrossian
Vivaldo,Li'Va
Belfort Duarte
,Mineirão ,

Evandro Almeid.
Alberto da S-ilya

/

Sl'ôRIE:CXD
21:00 S.C. Internacional

São Paulo F.C.
Americano F.C.
C.S. Sergipe
S.C� Recife

20:00 Ceub F .C.
StRIE:C X D

vel do governo do estado

(soÍicitando que fossem in

cluidas mais equipes r\.as
semi-finais) provocou', uma
reação favorável de quàse
todos os presentes ao Conse
lho Arbitral. Somente Fi-

gueirense e Avaí permanece
ram discordando por deter
minado tempo da posição

.

assumida pelos demais.

MasOrtiga .sabe que seu

clube foi prejudicado. Só

que ontem ele não quis fa

lar, alegando dor de. cabeça,
compromissos e outros. im

pedimentos. o mais sério,
talvez, ele propositadamente
omitiu, pois seu clube preci
sará de auxílio do governo
estadual em sua participação
no campeonato brasileiro.

Infelizmente, porém, .os

mesmos 'que foram a Lages
sábado colaborar para que o

regulamento do certame es-
)

tadual se transformasse num

amontoado de papéis sem a

'mínima serventia, certamen
te não poderão prestar o au

xílio necessário a uma equi
pe que pretende se preparar
'ade.quadamente para uma'

competição a nível de um

brasileiro de clubes.

x Santa Cruz F .C.
x E.C. Vit6ria
x A. Portuguesa
x E.C. Bahia

Beira Rio
Morumbi'

Campos
Lourival Batista

, x Goiânia E.C. Ilha do Retiro

x ,Campine�se Clube Edson A.

DAT�: 11/09 QUINTA-FEIRA

Maracanã
Arrudà
SÁBADO
Maracanã
Mineirão

x E.C. Vitôria Edson
DATA: 14/09 DOMINGO

x S.E. Paim eiras M ineirão

,x 'S.C. Corfntians Belfort Duarte
x Botafogo F.R. Branco do Ouro

x Fluminense F .C. 'Vila Passos

x C. Atlético (MG) Vivaldo Lima

x Fortaleza E.C.
-

Evandro Almeida

,x A. Rio Negro C. Plácido Castelo

17:00
,

16:00

20:30
21:00

21 :1';;

16:30
16:00
17:00 ;

J

x C.R. Flamengo
x A. Portuguesa
� Grêmio'F.P.
x Santos F.C.
x S anta Cruz F .C.
x E.C. Bahia

Morumbi
São Januário
Ilha do Retiro
Beira Rio

, Campos
Mal. C. Branco

x C. R. Flamengo
,x C.R. Vasco daGama Seua Dourada
x Grêmio F.P. Fonte Nova
x C.s. Se'llipe Beira Rio
x C. Náutico V. Belmiro
x Siío Paulo F ;C. ' Orlando Scarpelli
x AmériCa F.C. (RN) Campos
x Santa crui F .C: Alencar Araripe
x S.C. Recife CamPin/, Grande

x C.R. Flamengo
x São Paulo F .C.'
x S.C. Internacional
x A. Portuguesa
x C. Náutico
x E.C. Bahia

Serra Dourada
/

Estádio dq Grêmio

Mal. C ..Branco
Rei Pelé
Fonte Nova
Arruda

Ortiga em Lages; primeiro contra, depois a favor de mais 2 clubes,

A semi-final começa amanhã mesmo, embora José
Elias Giuliari ainda esteja no Rio de Janeiro e não
tenha nenhuma resposta 'sobre o recurso do Caxias,i
Mas a Federação divulgou ontem a tabela e o campeo
nato deve recomeçar amanhã, talvez sob ó-rísco de
inclusão do Caxias e a manutenção do Internacíonaí.
Assim como aconteceu como Próspera no início do'
campeonato. TÚdo por causa da reunião do Arbitral
sábado em Lages, quando houve mistura de política
com futebol, na defesa dos interesses de quem já esta-'

,

va praticamente fora do estadual.

25/6 - Juventus x A.Chapecoense
Marcflio x Avaf

Figueirense x Internacional
América x Palmeiras

29/6 - A.Chapecoense" x Marcflio
Aval x Juv�ntus
Internacional x América
Palmeiras x Figueirense;

02/7 - Márctlio x Palmeiras
Juventus x Internacional
América x . Aval I
Figueirense x, A. Chapecoense

06/7 - Avaf x Figueirense
Internacional x Marcilio
A. Chapecoense x América

-, Palmeiras x Juventus
09/7,- Avaí x Internacional

Palmeiras x A. Chapecoense
Mareflio x Figueirense
Juventus x América

13/7 - A.Chapecoense x Avaf

Figueirense x Juventus
América x Marctlio
Internacional x Palmeiras

16/7 - América x Figueirense
Avaf x Palmeiras

A.Chapecoense x: Internaciorlal'
Marcflio x Juventus

x S.C. Alagoano Fonte Nova

x C.R. Vasco daGama Orlando Scarpelli
x A.Desportiva Estádio do Grêmio
x S.C. Internacional 'Campina Grande
x C. Náutico Arruda'
x cs. Sergipe Serra Dourruja
x América F.C. (RN) Edson Arantes

DATA: 25/09 ,QUINTA-FEIRA
x Guarani F.C. Plácido Castelo

x América'F.C. (RN) Arruda

x 'E.C. Vit6ria Campos,
x'' Campinense Clube São Januário

15 :30 Figueirense F.C. '�A. Desportiva
17:00 C.S. Sergipe x Ceub F.C.
S�RIE: A X B DATA: 24/09
21:00 ,América·F.C. (MG) x S.E. Palmeiras
20 :30 E.C. Comercial x S.C. Corfntians
21:00 S.E. Tiradentes x Botafogo F .R.

A. Rio Negro C. x Fluminense F.C.
Ceará S.C. I x C. A tlético tMG)

, Moto Clube x Cruzeiro E.C.
C. Remo x 'Nacional F.C.

StRIE:CX D
21:00 E.C. V ítôria
'20:3p Figueirense F.C.
21:00 Grêmio F.P.
21:15 Campinense Clube
21:00 Santa Cruz F.C.

Est. Goiás-I1
20:00 Ceub F .C.
StRIE:AXB
21 :00 Fortaleza E.C.
StRIE:C X D

/

21:00 E.C. Bahia x �oiânia E.C.
S.C. Recife x A. Portuguesa

StRIE:AXB, ,DATA:27/09',
21:()0 A. Rio Negro C. x S.C. Corfntians
21:15 AméricaF.C.(RI) x FluminenseF.C.
StRIE: C,X D r

16:00 C.,R. Vasco da Gama ,x América F;C. (Ri'\)
21:00 /2. Náutico _' x A. Portuguesa
,StRlE: A X B DATA: 28/09'
16:00 Nacionai F .C. x S.E. Palmeiras

AméricaF.C. (MG) x Botafogo F.R.
Moto Clube 'x Guarani F.C.
C. Atlético (PR) x E.C. Comercial
FortalezàE.C.' "x ' Ceará S.C.
Payssandu S.C. x Coritiba F.C. '

StRIE:C X D I
, 17:00 C.R. Flamengo x S.C. Internacional
16:00 Grêmio F .P. x ,Esl. G0iás-1I

SantosF.C. "x SãoPauloF.C.
C.S. Sergipe x 'Americano F;C.
Santa Cruz F.C. x S.C. Recife
Goiânia E.C. x A. Desportiva

15 :30 Campinense Clu'be x- E.C. Bahia
StRIE: A X B DATA:Ol/10
21:00 Payssandu S.C. x S.E. P.almeiras
21:15 Amé'ricaF.C.(RJ) x GuaraniF.C.

-- 21:00 Nacional F .C.I x ,Coritiba F .C.
S.E. Tiradentes x E.C. Comercial

StRIE:CXD DATA/OI
StRIE:C X D DATA:Ol/01
21:00 São Paulo F.C. x A. Portuguesa

S.C. Recife
\

x Santos F.C.

, 20:00 Oiub F .C; x S anta Cruz F .C.
20:30 Figueirense F.C.' .._ x Esl. Goiás-lI
21:00 C.s. Alagoano x C.S. Sergipe
StRIE:AXB DATA:02/l0
21:00 C. Remo

.

.

l' S.!!:. Cor{ntians
StRIE:C XD
21:00 C. Náutico

Améhcano F.C.
C.R. Vasco daGama

StRIE: A X B
18:00 Ceub F.C. x Santos F.C.
StRIE:A X B DATA:05/1O
16::J.0 S.E. Tiradentes x S.E. Palmeiras
17:00 Moto Clube x S.C. Coríntians

17:00
15:30 ,

17:00

16:00
17:00

Botafogo F .1<..
16:00 América F.C. (MG)
StRIE:,C X D
17:00 S.C. Recife
16:00 E.C. Bahia

A: Desportiva
C.s. Alagoano
Go;ânia E.C.
A. I'ortuguesa

x Fluminense F .C.
x Coritiba F.C.

�
, - ! , �

• -'.; j ,.

-

�

•

- I,� � _

•

•

•
�

•

_

_

21:15 C.R. Flamengo x CiS, Alagoano
21:00 C.Náutico x Grêmio F.P.
StRIE:AXB DATA: 13/09
21:15 AméricaF.C. (RI)

..

x C. Atlético (PR)
2 i:OO América F .C. (MG) x

'

C. Remo
StRIE:CXD
18:00 Ceub F.C.
SIÔRIE:A X B

, 16:00 Cruzeiro E.C.
15 :30 Coritiba F.C.
isco Guarani F .C.
17 :00 Moto Clube

\ 16:00 NacionaIF.C.
17:00 Payssandu S.C.

Ceará S.C.
StRIE:CX D
16:00 São Paulo F;C.

C.R. Vasco da Gama
S.C. Recife
S.C.lnternacional
Americano F.C.
América F .c. (�N) ,

15 :30 Figueirense F.C. x C. Náutico Orlando Scarpelli
16 :30 C.S. Alago ano x Goiânia E.C. - Rei Pelé
J7:00 Est, Goiás-II. x . Campinense Clube Serra Dourada

16:00 A. Desportiva x C.S. Sergipe 'Alencar Araripe
S�RIE:AXB 'DATA:17/09 'QUARTA-FEIRA
21:00 C. Atlético (PR) x S.E. Palmeiras Belfort Duarte

21:15 ,BotafogoF.R." x NacionalF.C. Maracanã
21:00 FortalezaE.C. x FluminenseF.C. Plácido Castelo

Payssandu S.C. x C. Atlético (MG) Evandro Almeida

Cruzeiro E.C. x C. Remo Mineirão
io :30 E.C. Comercial l' América F .C. (MG) Pedro Pedrossian

SJÔRIE:C XD
,20:00 Ceub F.C.
21:00 Goiânia E.C.

E.C. Bahia
S.C. Internacional
Santos F.C.
Figueirense F.e.
Americano F.C.
A. Desportiva
Gampinense Clube

SJÔRIE:CXD, DATA.:18/09 \ QUINTA-FEIRA
2 �:OO Est. Goiás-ll x E.C. Vit6ria S,,-rra J:)outada
StRIE: A X B DATA: 20/09 SÁBADO
16:00 Guarani F'.C. x E.C.'Comercial Brinco de Ouro

�l.;ílO F<lr!a1eZ'a E.C. x Cf1:lzeiro E.C. Plácido Castelo

16:00 Santos F.C. . x C.R. V;;'co daGama Pacaembu
StRIE: A 'X B DATA: 21/09 DOMINGO

, 17:00 América F .C. (RJ) x Àrnérica F .C. (MG) Maracanã
16:00 A. Rio Negro Clube x' Payssandu S,C. Vivaldo Lima

S.É. Palmei�as x S.C. eor{ntians Morumbi
17:00

'

Ceará S.C. x Botafogo F�R. Plácido Castelo

C. Remo x Fluminense F.C. Evandro Almeida

16:30 S.E. Tiradentes x C. Alético (MG) Alberto Silva
15 :30 Coritiba F .C. x C. A tlético (PR) Belfort Duarte

17:00 Moto Clube x Nacional F.C. Vila Passos
StRIE:C X D
17:00 Esl. Goiás-lI
16:00 Grêmio'F.P.

América F.C. (RN)'
C.s. Alagoano
E.C. Vit6ria
S anta Cruz F .C.

,17 :00
16:00

x E.C. Vit6ria,
x Figueirense. F .C.
x, Campinense Clube
x Santa Crui F.C.
x Americano F .C.
x Esl. Goiás-ll

Orlando S carpelli
Lourival Batista
QUARTA-FEIRA
Mineirão :

Pedro Pedrossian
Alberto Silva

'

Vivaldo Lima
Plácido' C�stelo
Vila Passos
Evandro Almeida

Fonte Nova'
\

IlHa do Retiro

SÁBADO
Vivaldo Lima

Maracanã

Sã� Januári�
Arruda

DOMINGO
\

Vivaldo Lima
Mineirão

,

Vila Passos
Belfort Duarte
Plácido Castelo
Evandro Almeida

Maracanã
Estádio do Grêmio
Morumbi
Lourival Batista
Arruda
Serrá Dou rad a,

Campina Grande.
, QUARTA-FEIRA
Evandro' Almeida

, Maracanã
Vivaldo 'Lim a

Alberto Silva

QUARTA-FEIRA
Pacaembu
Ilha do Retiro
Edson Arantes
Orlando S caIJ. elli
Rei Pelé
QUINTA-FEIRA
Evandro Almeida

Edson Aran tes

DOMINGO
Alberto Silva

Vila Passos

, Maracanã
Mineirã'o,

Ilha do Retiro

Fonte Nova

Alen,car Araripl.
Rei Pelé'"
Serra Dourada
Pacaembu
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A Fundação Nacional do lndio (Funai) determi
nou apuracão dos fatos que envolvem a exploração
madeireira na reserva indígena Ibirama, ex-Duque
de Caxias, cujo território abranqe .mais de 141 mi

lhões de metros quadrados do município catari

nense de lbirarna (localizado 'a .aproximadamente
. I . _

,200 quilômetros de Florianópolis), coberta por es-
pécies vegetais de alto valor comerciàl, como pero
ba, 'cedro, canela e sassafrás, entre outras que com-

.

põem a densa floresta sub-tropical da área, até pou
co tempo inexplorada.

Notícias provenientes da região na tarde de on

tem 'deram conta que um contingente militar do
230; Batalhão de Infantaria, de Blumenau, inter

veio na' reservá sábado último, efetivando a' prisão
de madeireiros e operários envolvidos na derrubada
e. retirada da madeira, bem como apreensãode má

quinas e tratores que estavam sendo utilizados.

A intervenção partiu da própria presidência da
Funai, que já no dia 16 último, assim respondia a

mensagem enviada pelo antropólogo Sflvio Coelho
'-dos Santos, diretor' do Museú de Antropologia da
Universidade Federal de Santa Catarina, infor
maado "notíclas estranhas exploração madeiras

,-reserVa Ibirama. lndlós negociando mais dezena
empresas .. Preju ízos flagrantes para comunidade in
dígena e patrimônio nacional, além graves perigos
equiHbrio ecológico região ... Informo determi
nada apuração fatos. Saudações. 'Ismarth Oliveira -

Presidente Funai". Texto: Márcio V. Angelo

Intervenção na reserva ,ind
,

' fgena,

\

,

A exploração madeireira
na reserva indígena Ibírama
iniéiou-se há aproximada-

.r mente 20 dias. Segundo de

elarações do representante
da Funai na área, chefe de

posto Darwin Francisco Pi
nheiro, a autorização para o

desmatamento ele' algumas
glebas de terra indígena e

venda 'da madeira partiu,
embora verbalmente, do de

legado regional -da Funai pa
ra os estados do sul, Francis
co Neves Brasíleíro. Ele re

solveu atender à reivindica

ção dos índios quando de
sua visita a Ibirama. Ista s6-,
licitação salientava í\. necessi
dade de instalação de roças
em outras áreas, visto que .as

"capoeiras" (área lateral gi:
reita do rio Hercílio, utiliza
da' nos últimos 20 anos) já
não produzia o suficiente
para a sua subsistência. Por
outro -lado os índios alega
vam que só a venda da ma

deira que, irremediavelmen
te, teria' que ser derrubada,
seria capaz de fornecer-lhes
fundos para investimento
em insumos agropecuáríbs.

Assim, embora a legisla
ção indígena proíba termi
nantemente os negócios efé-' .

tuados entre índios e cívílí
zados, conforme um .cartaz
com letras garrafais afixaco
na parede externa da sede
do posto da Funai na reser-

va, explicitando inclusive a

pena de prisão para os infra
tores, os índios vinham co

merciando abe�tamente com
madeireiros da região.

o chefe do posto, entre
tanto, ao alegar ordens supe-

.

riores que inclusive. anula-
,

ram a, apreensão de dois ca

minhões carregados com

madeira da reserva, que ele
mesmo fez logo que assumiu
o cargo, há seis meses, e que
o indispuseram com a comu

nidade indígena, declarou
caber-lhe apenas o controle
das transações e da .Iimita
ção das ãreas- destinadas às
novas roças '- cerca de dois
a três alqueires por família.
"A madeira só sai depois de
minha fiscalização e autori

zação", disse. Quanto à "in
discriminada e descontrola
da' devastação da região",
.que merecera destaques. da
imprensa local, nos últimos
dias, Pinheiro declarou estar
controlando de perto todas
as 'transações entre índios e
civilizados, através de cadas
tramento de todas as firmas,
seus equipamentos, operá
rios e controle do preço da

madeira, pago no ato da en

trega da mercadoiía' I'

Paradoxalmente, havia
,

.

declarado no dia anterior

que era-lhe completamente
impossível controlar a imen
sa reserva. Não dispõe de'

,

qualquer meio de transpor
te.

Na população indígena, n
as primeiras negociatas ins

piraram um entusiasmo que,
contagiou a todos. Tendo
em vista as' ordens anuncia
das pelo chefe do posto -

só seria permitida a venda
da madeira proveniente da
área de novas roças - todos
se dispuseram a plantar. Não
raro o \ representante da Fu
nai recebeu solicitações rara
permitir uma área bem
maior que a estipulada; al

guns chegaram a desejar ro
-çar até cinco a seis alqueires
de .terra, Segundo declarou.
Pinheiro, contudo, o máxi
mo permitido foi três al

queires.
Ante li melhoria repenti

na do poder aquisitivo dos

primeiros negociantes ín
dios, que 'chegaram a' ter res-

.

tos de crediário em lojas de
Ibírama até o montante de
Cr$ 11 mil, até os mais ve

lhos resolveram plantar.
Uma viúva de nome desco- I
nhecído, tinha contratado

. seis roçadores para implan
tar sua �rà agrícola; Ka
nhaã Namblá, de 80 anos,

também confessou: "Agora
tô gostando. Tamo come
çando a tê.o que nós queria.
Governo deu terra prá nós

aproveitá. Indío :

agora não.
vai mais perdê o valor da
madeira". I;: uma velha índia

complementa-o, embora

posteriorm�nte e sem '\o ter

ouvido: "India agora tem

casa igual de português .

Olha lá dentro". A:ssim, con
vidava a 'Observar as aquisi
ções que o lucro da madeira
havia permitido a grande
rriaiÓria adquirir: móveis,
eletrodomésticos, brinque
dos para as criançasfbicícle
tas etc.

Pessoas da região, contu
do, informavam que a ex

ploração de madeira estava

sendo feita simultaneamente
na parte norte da reserva,
fora do alcance dos índios.
Acrescentavam que ,lá é que
havia o forâ-do alcance dos
índios. Acrescentavam que
lá é que havia- a da Prata, pa
rá evitar a perigosa exposi
ção perante as autoridades,
desembocando-a diretamen
te na rodovia BR-1,16.

- O interesse' madeireiro
pôde ser nitidamente obser-.
vado num .encontro que re

pórteres de "O ESTADO"
tiveram na região com um

empresário. Imbora afir
mando que estava construin
do estradas que não podia
para tirar uma bagatela _de
rnadeíra, não se conteve em

dizer: "Expliquem a coisa
direitinho, depois passem lá
no escritório da companhia
que a gente sabe reconhe-.
cer".

/

,. ,

A floresta 'é tudo Ipara eles:
Não cabe a,ninguém desmatar
Na opinião do professor Silvio Coelho, o Governo deveria

fazer de tudo para que os Indios conservassem a reserva na

sua forma original, transformando-os em guardas florestais.
Esta medida - explica - viria contribuir para a preservação
de florestas que, aos poucos, Ivão_ se tomando escassa em todo
o 'Estado. "Daqui a 25 anos, quando não houver nada do que
hoje podemos preservar, quanto irã custar em dinheiro e valor
�m hectare de floresta? Quanto custará a paixão e lamúrias
pela insensatez, o canto de uma ave?"

O'ESTADO - Qual a importância da reserva de Ibirama
para os indígenas que ali vivem?

' ,

Silvio Coelho - A reserva indtgena de Ibitama foi criada
por, Decreto Governamental em 1926, objetivando-se criar

condições para (1' sobrevivência do grupo indtgena.Xokleng,
que havia s�do pacificado em 1914, ntquela regiãO. A:j.4rea

�

reservada representa parte do habitat ao qual os Indios
estavam habituados a viver e a dominar, visto sua tradição de

nõmoâes-caçadores; À: rica cobertura florestal da área estava
associaia uma variaia fauna. Passados mais de 50 anos de
'presença nessa ãrea e devido a aproximacõo continua de

. proprieâades de regionais, os indtgenas foram sendo- introdu-
.

zidos nos trabalhos de cultivo da terra e exploração de certos

recursos florestais, como o palmito e o sassafraz; Tais
atividades não foram, entretanto, suficientemente estimula
das e/ou controladaspelos serviços de assistência ao inâigena;
de maneira que em alguns casos a atividade econômica
resultava prejudicial paraos inâtgenas; Assim; por exemplo,
ao abandonarem o cultivo de roças para se dedicarem 11

·

extração de palmito, no perlodo entre 1956 e 1968, os. Indios
afugentaram a caça da ãrea ,e se transformaram em comprado
res de produtos agr(colas que antes produziam. Mas, ar.eserva
é tudo para eles; Ela os, tâentifica com o passado, com suas

tradições e

-

h6bitos. Ela, lhes permite uma projeção para o

futura J1: parte da terra que seUs av6s dominavam e qúe
desejam, os. (ndios m,ais autênticos e leg!timos representant!!s
da coinunidade, p(lSsar pa ra seus neto!$. Pais os Xolçleng sem
'terra e sem floresta, definharão para sempre.

O ESTADO - 'E em termos de representatividade
ecológica para o Vale do Itajai, como se'apresenta a reserva?

Silvio Coelho - O Vale do Itaja!, como outros vales
litorâneos de SC, onde o desmatamento foi acentuado nas

últimas d�cadas, i sujeito a inundações com perspectivas cada
· dia mais catastróficas. Prevendo is�o, o ,GoveT7lq'Fl(deral est6
investindo largos recursos para criar,;barràgens em pontos

, estratégicos do vale. Bem, mesmo com� o-uso'de tajs artiflcios,
é pr�ciso haver consci2ncia que a jlorúta nfío' apenas. evita

·

enchentes. Ht1 toda uma inteTdep;,Jência, 'um ecosistema,
que não pode ser alterado sem consequ2ncias. Isto _i
problema ba�tanie 'sério no Vale/do Itajflf. Problema que'
deveria preocupar a qualquer' pessoa respons6vel. A 6rea

.

ind(gena de Ibirama, representa, no caso, a, única 4rea
florestal de importância no Vale, pass(vel de ser controlada
pelo governo. Flora é fauna podem ali ser resguardadas,
utilizando-se inclusive' So ind(genas como meio para tal

,preservação. Tradicionalmente, os ind!genas são conservad?" ,

res da natureza, visto não agirem sobre o ambiente' de modo
agressiVo e também por usarem tecnologia de baixa produtivi-
dade. Isto s6 muda quando est(mulos estranhos orientam "os

- indios para a destuição. Destniição que não beneficia aos

Indios, mas pode beneficiar alguns apress/xios empres4rios
que pensam somente em resolver a baixo· custo seus tIvidos
anseios de lucro. A ,meu ver a reserva é tão importante para o
vale; que governos municipais e o Estado deveriam tudo fazer
para que os indtgenas conservassem a !uea o mais poss(vel na
sua forma original. Poderiam até contribuir para a sobrevivên
cia indtgena, transformando os (ndios em verdadeiros guardas
florestais e, evidentemente, pagando-íhes po:. tais serviços.'
Hoje tais idéias podem não, ser consideradas. Mas daqui a 25
anos, quando não houver ,nada do que h,oje podemos
preservar, quanto ird custar em dinheiro e valor um hectare

· de floresta? Quanto custard em paiixão e lamúnas pela
insensate_z, o canto de uma ave? Da! porque achamds ser de
extrema importância a reserva ind!gena de Ibirama. Impor.
tante para os !ndios. Importante 'para toda a população do
Vale do Itaja!. Importante para toda a populaçiio estadual. E
a ningu�m cabe o, direito de contribuir para sua destruição,
seja diretamente. seja se servindo·de ind(genas.

-

: Valdomiro Colauttí quer' um

parque nacional em Ibirama
O deputado Valdomiro Colautti, da Arena, requereu na

Assembléia hoje a expediçõo de mensagem telegrãfica ao

ministro do Interior, RangelReis, dando conta da devastação
qui se observa no .posto indtgena de Ibirama e pedindo a

transformação daquela ãrea em ParqueNacional, com uma

reserva de área de, terras destinada � população indtgena; O'
posto de Ibirama - explicou - possui uma área de 15 'mil
hectares, onde vivem mais ou menos de .500 a 600 (ndios,
além de cafusos, mestiçose mesmo brancos; Desta ãrea; mais
ou menos 7 a � mil -hectares estão cobertos por densa
floresta, com maieira de porte e ·qualidade. o, desmatamento
inicialmente era explicaio pela necessidadede melhoramento

-

e dinamização da agropecuária ind Igena, compra de rebanhos,
sementes selecionadas, imp lementos agrtcolas e ainda cons

trução da casa pró�ria do tnâio, Essa extração era feita
através de contratos' ou convênios entre a FUNAI e os

madeireiros. E: atualmente, com a construção da barragem
norte, que inundará grande parte da área culttvãsel pelo .

indtgena; o, desmatamento é 'indicado -pela necessidade de
preparar novas terras para o-cultivo, em ãrea não atingida

, pel� ·represamento. No entanto, têm havido problemas, que \

culminaram na. intervenção da.Poltcia Federal e pris_ão em
, flagrante de alguns maieireiros, empregados seus,' bem' como
apreense,o de velculos e equipamentos. A culpa pelo ocorrido
nã» é' dos tndios ou dos maietreiros, que agiram sob

autorização - explicou o deputado Colautti - mas de certos
funcionários irresponséreis e relapsos, que Jazem parte do

corpo administrativo da FUNAI. O parlamentar requereu
envio de expediente também ao governador Antônio Carlos
Konder Reis, pedindo sua intervenção em favor da idéia de
transformar aquela ârea em Parque Nacional; o deputado
Nelson Peârini, defendendo tamb êm a necessidade de preser
var aquela áreh virgem. disse que o problema ora criado' tem a

ver com a própria prest!f1lpção de. uma raça, de vez qu� se est6
· a transacionar com pessoas sem o necess6ril( conhecimento. E
acrescentou, discordando do deputado Valdomiro Colauttii
que' h6. culpados, os --maiores dos quais "determinados
maleireiros que não satisfeitos com as reservas pr6prias
ill!dem os Indios ou fazem acertos com representantes da
FUNAI, para derrubar as suas florestas':

O deputado Casildo Maldaner,
. do MDB, sugeriu ao

· Governo a proibiçoo da salda de mtrleira em toras de Santa
Catarina para os estados vizinhos do Paraná eRio Grande do
Sur, alegando q�e atualmente essa salda'se processa indiscri
minadamente em preju (zo

\ dQ eçonomia regional, j4 que 'a

maleira em-' tora i pautada a razão de 300 cruzeiros o metro

cúbico, enquanto que a madeira serrada é pautada ,em mil'
cruzeiros. Além da perda em ICM e em -IPI, esse processo,_

·

segunao "afirmou, causa preju(zos ao setor madeiref1'ÇJ catar;"

nense, ocasionando o fechamento de serrarias que não podem
competir com as serrarias dos outros estados, e desistimulan
do a industrialização da-maieira dentro do território catari
nense. O ,lIder do Gover,no, An tÔfl ia Pichetti, prometeu levar
a �i!stão para exame nas 4reas próprias do Governo,.
enqJanto que o viee-lfder, Gentil Bellani, ponderou que uma

...

taxação mais -eievadâ para' a salda de maleira· em toras talvez
seja o caminho mais acertado; pois o Estado poderá não ter

condições legais de Proibir a exportaçib. '..� _

,

Ainda na sessão qe hoje, o deputado Jorge Gonçalves 4a
'Silva, dp MDB, trouxe ao conhecimento da Assembléia,
den(mcias feitas por pessoas residentes' em Coronel Fteitas e

Quilombo, s;gundo as quais o coo�denador locai de ensino
estaria exigindo contribuições em dinheiro para encaminhar
pedidas de instalaçãq de escolas b6sicas em localidades

çJaqueles'municfpios. ,
O deputado Ãlvaro Correia, do MDB, fez o registro' da

vitória alcançada ,pela catarinense Ingrid Budag no iv!Jncurso
Miss Brasil, e da recepção que est6 sendo preparada para o seu

regresso a Blumenau._Na mesma oportunidade, o parlamentar
anunciou que ir6 �ropor -nos pr6ximos dias a realização de
um simp6sio sobre segúrança e incêndio, sob os auspIcias da
A ssembléia Legislativa. ,

'. ,

D(!u entrada hoje na Assembléia projeto de lei govern�
mental que concede aumento de. vencimentos ao funcionalis
mo público eStaiuaL Lido no expediente da sesfão vesPerti
na, o projeto foi distribu(do pela Mesa ao exame das
com issões técnica!$.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Secretaria da Fazenda

fiscaliza imposto'
único sobre mineral

Ingrid Budag retorna 5a. feira
desembarcando no Hercílio Luz

I

Blumenau (Sucursal) -

.

'Ingrid Budag, eleita Miss
Brasil no, último domingo,
deverá chegar a Santa Cata
rina na .quinta-feira, desem
barcando no aeroporto Her
cílio Luz, em Florian6polis,
de onde seguirá diretamente
para sua terra natal, Blume
nau.

Em carro aleg6rico, pre
parado pela Prefeitura Muni
cipal, Ingrid desfilará pela
rua XV de Novembro, em

Blumenau, e, em seguida,
será recebida em 'audiência
especia 1 pelo Prefeito em

exercício,
.

Alfredó I ten. Na

Capital do Estado, Miss Bra
sil deverá também cumprir
um programa, na qual pode
rá constar uma audiência

especial com o Governador
Konder' Reis.

De origem humilde - seu

pai é mecânico -, Ingríd Bu

dag já é bastante conhecida
dos blumenauenses. Estu�
dante de música - piano,
flauta e violão - e de ballet,
participou dos capítulos'íní
ciais da novela "Superma
noela", em cenas gravadas
'em Blumenau. É modelo fo-

Ao centro o homenageado, sendo ladeado peloJuiz de Direito de ltajai,
Dr. Raul Bayer-Laus e o prefeito de Piçarras, Aurelio Solano de Mace
do.

PiÇARRAS DÁ TíTULO DE CIDADÃO
HONORÁRIO A FERREIRA DE MELLO

o Desembargador Ayres Gama Ferreira de Mello recebeu sábado nesta cidade 0

título de "Cidadão Honorário" em acontecimento, que reuniu autoridades e convi
dados, num reconhecimento da, população de Piçarras pelos serviços prestados pelo·
Desembargador, quando esteve 'respondendo pela Cornarta de Itajaí. Corno convi
dado especial participou das homenagens o presidente do Tribunal de Justiça deSC,
Desembargador Eugênio Trompowski Taulois Filho.

ElETRONICO
E DE CORDA
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OS ECONOMISTAS.
Ouando adquirir relógios de ponto para sua

empresa - grande, média ou peq�ena - faça questão
da marca Dirnep ". São verdadeiros economistas

�iiiiii�������il que ajudam sua empresa em

orqanização. . eficiência e· mais
rendimento. Produzidos com ma

terial. de alta qualidade,
duram muito mais e são .-��!!!!!iii

os de melhor preço. fi����������!
�lllill� Compre
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e a

segurança
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RU.8,15 de Novembro, 678 - 2.° - conj. 206

.89100 - BI�menau, se Fone: 22-0664
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Para você ter umótimnambiente de trabalho
é preciso também-terum belo.escritõrio,

- -,.

A secretária bilingüe, a máquina IBM,
t I

livros, quadros e um mundo de coisas ql.\e
você gosta, vão ficar muito bem em seu

novó escritório ou consult6rio no

Edifício Atlas.
São os pequenos detalhes que ajudam muito
a melhorar seu ambiente de trabalho.
E foi pén�ndo desta forma que a Ceisa

projetou o Edifício Atlas. Conjuntos com
vestíbulos, vidros fumée, carpetes,'
pintura plástica, local para aparelho de
ar condicionado e instalações sanitárias.
Contate a Ciesa para saber mais sobre o Atlas,
um novo marco na construção de edifícios
comerciais em Florian6polis.

INCORPORAÇÃO
-II .
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SENSACIONAL -_ SÃO JOÃO, NA RODA DE SAMBA .

Apresentação do )nSAMBAO 2.000" ·fa�oso coniun'to de Samba Ca�ioca
[Fõ9ueira, quentão e muito �amb�. I Dias: 27, 28 e 29/ de iunho,. no· (:ORUJÃO LAGOA ...

cursos
� .

superreres
Tubarão (Sucursal) - Auto

rizado o funcionamento dos cu»
sos de Geografia e História na

Escola Superior de. Ciências e

Pedagogia da Fundaçõo Educa
cional do Sul de Santa Catarina,
com sede nesta cidade, pelo
presidente Ernesto Geisel;

Segundo o professor Osvaldo
Della Giustina, presidente da

Fundação Educacional de Santa

Catarina, esses dois novos cursos
serão eficientes e somaios aos

cursos de Estatutos Sociais, En
f�rmtgem e Qutmica Industrial;

Geografia e História j4,estão
sendo organizados pelas equipes
Têcnico-Pedagôgicas da Funda

ção, e o profesSor Silvestre He

erdt, informa quê esses. cursos

serão iniciaios em agosto, sendo
que os candidatos que são for-

, madosíem Estudos Sociais reali
zarõ» apenas o curso sobre as

matérias suplementares.
.

Após consultar alguns verea- O Presidente Ernesto Geisel
dores, o Prefeito Municipal se assinou o projeto de funciona-

.

manifestou favorável 1 aprova- mentos
.

das duas faculdades,
ção do projeto d'izendo: ·"Den- com base no artigo �1, item III,
tro do atual onçamento da pre- da Constituição e de. acordo)
feitura na ordem de. Cr$\. com o atigo Í/7 da lei no.

12.500.000,00 é evidente que a 5.540, de 2� de novembro de

isenção proposta, quase nada!.' 19M, alterada pelo Decreto Lei
,. no. 842, de !ii de setembro de

representa para os cofres públi- 196-9 conforme consta no ro-

cos, contribuindo paramelhorar' cesso' no. 225.627 de 197/do
o orçamento mensal do operá- Ministério da Educação e Cultu-
no"; ra;

tográfico e já fez publícida
de para inúmeras indústrias,

· posando, inclusive, para a

confecção de calendários.
. Loira, de olhos verdes, sorri
dente (além de Miss Santa
Catarina foi escolhida a Miss

Simpatia) e profundamente
humilde, a' ponto' de Sei:
apontada como uma "meni
na muito tímida"; Ingrid,
aos 19 anos, vinha dividindo
o seu tempo' entre os estu

dos do último ano do 20.

grau e as atividades profis
sionais no setor de digitação
da Cetil S.A. Processamento
de Dados.

Filha de Axel .e Alzira
Tereza Budag, Ingrid tem

mais quatro irmãos 'e reside
no Bairro da Velha - o unes
mo bairro onde- surgiú Vera
Fischer, a primeira Miss Bra
sil natural de Blumenau.

Antes de. participar do
concurso de Miss Santa Ca

tarina, durante uma visita ao

Prefeito Félix Theiss, Ingrid
· afirmou que não pensava em

vencer outras candidatas,
mas prometeu que não iria

decepcionar � comunidade

que nela confiou .e da qual

Vereador quer
isenção de
impostos a

imóvel barato
Brusque(SucursaD - o presi

dente. da Câmara Municipal e da
Arena de Brusque, vereador Cel
so Westrupp, '·apresentou um

projeto na Câmara, requerendo
do Prefeito Muncipal a isenção
do Imposto Frédial e Territorial
aos que possuem imóvel cujo
valor venal não atinja Cr$
!lQ.OOO,OO.

8 projeto foi inteiramente
aprovado pela bancada da

'

Are

na, que lego encaminhou a o

Prefeito, Municipal, Cesar Mo-:

ritz,
'

o objetivo 'do projeto é tor-
·

nar menos sacrificado o orça
mento do operári� brusquense e

consequentemente colaborar no
atendimento de seus' compro
missos ínadíâveí, ,

'

e sperava todo o apoio.
"Principalm-ente porque de

sejo .presentear a cidade de
Blumenau nos seus 125 anos

de fundação": o que, na

verdade, ela não deixou de
fazer.

Como prêmio, Ingrid Bu

dag receberâ um Chevette.
Mas, suas atividades desde a

noite do concurso não são

poucas. Ontem ela foi dor
mir � 7h3Om da manhã,
acordando-se âs 11 horas
para uma recepção na Capi
tal Federal. "Acho que des
ta vez perderei mais uns

quilos, apesar de estar preci
sando de mais alguns", disse
a Miss Brasil ao deixar o

Hotel Nacional.

Ao ser indagada por um
repórter da rádio Nereu Ra

mos, de Blumenau, sobre
sua preferência em leitura,
Ingrid foi categórica em afir
mar que "todos os dias leio
a Bíblia".

- J� que cheguei ao títu
los de Miss Brasil, alimento
agora a esperança de voltar a
este país como Miss Univer
so" ..

Fessc ganha
mais dois

ESTADO DE SANTA CATARINA
-JUIZO DE DIR�b�oE���gl��lR��DE SÃo JOSÉ

CARTÓRIO DO CIVÉL
EDITAL DE PRAÇA E"INTIMAÇÃO

o DOUTOR AULO SANFORD DE VASCONCE l·
LOS - JUIZ SUBSTITUTO EM EXERCICIO NA
COMARCA DE' SÃO JOSÉ - "STAOO DE SAN·
TA CATARINA - NA FORMA DA LEI, ETC

FAZ SABER, a todos quantos o presente edital virem,
conhecimento tiverem, ou ainda Interessar possa que, no dia
24 do mês de junho do ano em CUr50, às 11,30 horas; no
Editrcio Forum "Dr:Mário Rocha", desta Comarca, o Oficial
de Justiça que, estiver servindo de Porteir� dos Audi.tórios,
levará a Praça Pública a quem mais der e maior lanço oferecer

acima do saldo devedor, ou seja,ro de setentae nove mil,
setecentos e noventa e dois cruzeiros le quarenta e oito
centavos (Cr$ 79.792,48), os-bens penhorados aos devedores

CARLOS FREDERICO KOllER e sua mulher IRMA
PROCOp·ETZ KOllE R, em que é credora APESC-AS

SOCIAÇÃO DE POUPANÇA" EMPRÉSTIMO DE S�NTÂ
··CATARINA, e, constante. de: "tlma casa de alvenaria

rnàdind6 50,05 metros quadrados e seu respectivo terreno
'

denominado pelo lote no. 10, com a área de 270,82 metros

quadrados, tendo as seguintes confrontações e dimensões:

Frente, onde mede 11,,00 metros para a rua projetada dois

(02), que parte da Rua Gentil ·Sandin, nesta cidade; Fundos,
na mesma extensâo extrema com terras de Raul Medeiros,
Laterais: de um lado onde mede 24,65 metros, extrema com

o lote no. 11, e do outro lado 24,60 metros extrema com

Carlos
: Artur Áraujo. Situado em Praia Comprida nesta

cidade. O imóvel acima descrito e caracterizado foi havido

pelos veridedores ,em compra feita a Osvaldo Oscar Schmidt e
sua mulher e a Vaimor Schmidt e sua mulher, conforme

. escritura lavrada no Tabelionato' de Maria ·de Lourdes Bott :

Philippi, às fls: 2_7, do Livro 190, estando devidamente

registrado no Registro de Imóveis da Comarca de São José, às
fls. 79 do livro 3/AC" sob o no. 28.906", ficando os

executados intimados para a realização da praça ora designa
.

da através o presente edit-al, tudo de conform idade com o
··desl?acho. a 'seguir transcrito: "1. - Designo o di. 24 do mês
de junho do ano em curso, às 11,30 horas, para ter lugar, no
átrio ·do Forum ''Dr. Mário Rocha", desta Comarca, a

arreRllltação eDi praça pública, do bem penhorado aos

executados CARLOS FREDERICO KOLLER e sua mulher
IRMA PROCOp·ETZ KOllER. por preço não inferior ao

saldo_devedor, ou seja, O de Cr$ 79.792,48.2. - Expeça·se o

oompetente editai, oom os r:equilitos da Lei 5.471, de

10./12/1971, pelo prazp de dez (10) dias, devendo a cópia ser

afixada na sede deste Juízo, no lugar de costume e o original
publicado por três (03) vezes no jornal ''O ESTADO" de

Florianópolis. 3. - Através o preSente edital, 'ficam os

executados intimados para a realização da praça ora designa
da. Intime-se. São José, 12-05'1975 .. (ass) Aula Sangord de

_Vasconcellos - Juiz Súbstituto em Exercício". E para que

chegue ao conhecimento de tàdos e ninguém' possa alegar
ignorância, mandou o MM, Juiz Substituto em Exercício,

. expedir o pr.esente edital que será publicado na forma 'da lei,
e afixado cópia na sede deste Ju (zo, no lugar de costume,

Dado e passado nesta cidade e Comarca de São José, Estado
de Santa Catarina, aos treze dias do mês de maio do ano de

mil novecentos e setenta e cinco. Eu. Erica Schmidt de

Souza, Oficial Maior, o fiz datilografar e o subscrevi.

AULO SANFORD DE VASCONCELLOS

JUIZSUBS!ITUTO EM EXERCICIO

/

(

A Secretaria da Fazenda do Estado de Santa Catarina,
comunicou ao prefeito Algemíro Manique Barreto de
Criciúma, convênio assinado com o Governo do Estado e o

Ministério da F azenda, visando a fiscalização das operações
envolvendo incidências do Imposto Único sobre Minerais do
País, que em Santa Catarina passou a ser de competência
exclusiva da Coordenação de Fiscalização e Tributação,

A Coordenação solicita irrestrita colaboração, no senj],
do de que/ as aquisições de substâncias minerais promovidas
por prefeituras, no caso, a de Criciúrna e notadamente
daquelas de emprego direto nas obras de construção civil,
areia e pedra britada" sejam acobertadas por documento
fiscal, representado por nota fiscal.

Cláudio Andrade Ramos, Coordenador da Fiscalização e'
Tributação, diz que "a solicitãção, prende-se ao fato de que
reiteradas vezes tem chegado ao nosso çonhecímento, flão
sabemos se com procedência ou não, a oco-rrência' de
Comercialização das aludidas substâncias minerais, median
te a emissão de simples recibos, como documento hábil de
trânsito e de pagamento";" ,

f,
I -

- Tal fato, por sua natureza, contraria frontalmente a

legislação tributária que rege a matéria, ao mesmo tempo
em que estimula a sonegação total do imposto Único Sobre

. Minerais, com visível e imediato prejuízo da. própria
arrecadação, porquanto, da parcela efetivamente recolhida

daquele imposto,· setenta por cento constitui receita esta

dual e vinte por cento municipal'.

Feira da Amizade inicia
dia 26 em Brusque

Brusque (Correspondente} - A Feira da Amizade será
nos dias 26 e 27 de julho, a qual abrirá os festejos da
Semana de Brusque, em -comemoração da passagem do
centenário de Colonização Italiana no Brasil.

Com as tradicionais barracas, venda de souvenirs e

lembranças de diversas regiões do país e com. os pratos
típicos de maior destaque regional, a feira funcionará nas

dependências do Pavilhão Municipal. ,

Nessa promoção estão participando o Lions Clube Berço
da Fiação, Lions Clube Centro, Associação das Damas de
Caridade, Clube dos Universitários, Torany Clube, Casa da
Amizade e Círculo Bom Samaritano, com a coordenação do

Serviço de Assistência Social da Prefeiturà Municipal.
Uma série de atrações serão proporcionadas, já estando

confirmada a apresentação no sábado h noite, dia 26, do
Grupo Folcl6rico Italiana do Centro Italo-Brasíleíro Dante

Alighieri de Curitiba.
.

Os professores e alunos do Grupo Escolar Osvaldo Reis,
venderão ornamentos por eles confeccionados e toda a

renda da Feira será revertida em' favor das obras de
assistência social junto a comunidade.

Brandão 'faz balanço do
Seminário sobre Direito

I tajaf (Sucursal) - Alvaro Brandão diretor da Fundação do P610
Ge-Educacienal do Vale do Itajaf disse que"o objetivo fundamental

do I Seminário Regional de Direito Municipal foi de oferecer aos

alunos do Curso' de Direito e interessados o conhecimento de

aspecto atuais, de matérias sobre diversas legislações, especificamente
sobre Direito Municipal, e entender que a grande maioria das

prefeituras da micro-região de I tajaf se· debatem com problemas de

ordem.jurídica" •
- Procuramo s dar mais ênfase aos problemas mais comuns, tais

como, desapropriações que foi objeto da palestra do professor Paulo
Henrique Blasi, da Univer�idade Federal de Santa Catarina, e o

problema dos empregados nas jadministrações públicas, que foi
focalizado pelo professor José Luiz Cacciari, do mesmo modo o

trabalho sobre Autonomia Municipal do professor Nilton José
Machado".

Brandão, manifestou seu entusiasmo pelo pronunciamento do
Adilson Dallari, Diretor do Centro de Pesquisas de Administraçõ
Municipal de São Paulo, que abordou o. decreto lei 201, tratando
sobre a responsabilidade de prefeitos e vereadores.

- A autoridade do conferencista é oriunda 40 profundo
conhecimento adquirido durante os nove anos que -exerceu' as

funções de diretor do Cepam, além .de Consultor Jurídico de
diversos projetos de implantação de Regiões Metropolitanas, Consul
tor Jurídico, da Prefeitura de São Bernardo do Campo para Assuntos
de Reforma Administrativa, e com vários livros publicados".

. A coordenação do Seminário Regional, na opinião do diretor da

Fepevi, atingiu plenamente seus objetivos, não sôpela qualidade dos

ensinamentos expostos, mas também pelo interesse demonstrado

pelos alunos do Curso ,de Direito e prefeitos e vereadores da região,
funcionários municipais e interessados.

Os participantes do I Seminário Regional de Direito Municipal,
receberam no final do curso, certificado de participação expedidos
pela Fundação Educacional dVale.

MPAS INSTITUTO NACION,AL OE'
.

.PREVIDENCIA $OC'IAt;
SUPERINTENÓÊNCIA, REGIONAL
EM!SANTA CATARINA

EDITAL

,- ,

.

A Superintendência Regio�al do INPS no Estado
'de Santa éátàrina comunicarque, tendo em vista o

Dec. Lei no. 1.35á de 12/11174, os promitentes-com
pradores de imóveis residenciais do Instituto, aliena
dos pelo .Sistema Financeiro de Habitação, excluídos
os isentos de correção monetária, que tenham Ila,go
até o dia 26/3/75 pelo menos uma prestação contra

tual referente ao ano base de 1974, farão jus,
.

no

corrente exercíc'io, a um benefício fisl::al equivalente a

10% do total das prestações efetiv8merlte pagas,
referentes ao ano base de 1974. Esse crédito; em -

qualquer hipótese, não poderá exceder a quantia de
Cr$ 3.000,00 nem ser inferior a Cr$ 240,00.

Comunica, outrossim, que os promitentes-compra
dores, n.essa condição, deverão corhparecer, com a

urgência que se faz necessária, no período de 117 a

30/8/75, ao setor de Serviços Gerais e do Patrimônio
do INPS nesta cidade, a fim de se habilitarem àquele
benefício, alertando que o não comparecimento, no
prazo acima estipulado, implicará na prescrição do
direito à utilização do referido benefício fiscal.

,Florianópolis, em 19 de junho de 1�75.
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Vendedor que foi
baleado por trás não
resistiu e morreu

Açougue foi
roubádo ao
meio-dia em

Criciúma
Criciúma _ (Sucursal)
Aproveitando a "hora do

aperitivo" que o S�. Aroldo
de Sou za dos Santos, cum
pre quase que diariamente,
ladrões ainda não identifi
cados entraram no açougue
de

.

sua propriedade, furtan-,
do de uma gaveta a impor
tância de Cr$ 1.400,00 em
dinheiro e mais Cr$ 360,00
em cheques. "

O estabelecimento já estava
fechado _ pois era hora
também de almoço _ e os

larápios arrombaram uma

porta lateral do açougue pa
ra entrarem em seu interior.
O próprio delegado, Sr.
Everaldo José da Silva, está
,b astante preocupado com

esse e outros roubos que
vem acontecendo ultima
mente em Criciúma, deixan
do a população bastante

preocupada, aflita e' com
prejuízos.

Itaiaí teve
9 veículos
roubados
em iunho

.Levaram a mala de I

,

Alvir com roupas e
,
as .Imagens de fé

o árbitro' Alvir Renzí registrou queixa ontem na

Delegacia de Polícia de Itajaí, reclamando do furto de uma

mala que se encontrava no porta-malas do veículo de sua

propriedade, o Corcel de placas LB-69-52, de Londrina.
f

Alvir contou 'ao comissário Fachini, na parte que levou o

nO. 940, que após o jogo que apitou entre Marcílio Dias e

Hercílio Luz, em Itajaí, foi emprestar seu prestígio ê
popularidade, à Festa da Capela de São João, no 'domingo à
noite. Deixando o local da -festa, ,o "festejado" árbitro
resolveu dar um passeio à Curitiba, retomando somente na

tarde de ontem, quando notou a falta da mala.

PREJU(ZO DE RENZI

Calculando em cerca de 5 mil cruzeiros, seu prejuízo
material e sem saber dizer o' valor dos danos de ordem'

interior - Renzi perdeu com a mala as seis imagens e um

maço de velas para faz�r, seu rituál antes e no intervalo da�
partidas que dirige (imagens de Nossa Senhora, da

Azambuja, Nossa Senhora da Guia" Sagrado Coração de'

Jesus, São Sebastião, São Jorge e mitro santo que não quis
revelar o nome) - Alvir relacionou os objetos, perdidos,

'

garantindo que são trajes, sofisticados e de fácil

identificação. No rol,' constam 6 calças e 6 camisas "finas", o,
...... " I

duas jaquetas uma das quais recem adquirida na Argentina,
um "blaiser" de lã pura, dois pares de sapatos novos, vários,

pares de meia, e dois uniformes completos de árbitro

(bermudas; camisas, meias e chuteiras).
"

Ironizando a ocorrência, o comissário Fachini lembrou

algumas atuações fracas, do árbitro e sorrind6 comentou
com Alvir que "o caçador virou caça", partindo do prin-,

cípio de que o juiz de futebol é sempre ( ... ) .quando a

equipe do torcedor sai derrotada. Renzi argumentou,
também na base da ironia, dizendo que sua atuação do jogo
de domingo foi considerada pela crítica como boa e que
não procediam os comentários de que lena deixado-passar o
tempo regulamentar de partida.

_ Enfim, disse ao comissário, o Marcílio Dias' não

perdeu, nem o Hercílio Luz. Po� isso, não há porque dizer

que virei caça. ,

Ao final" a autoridade manifestou seu desejo de, empe
nhar na busca do ladrão da mala e resgatar as 'peças de

vestuário do árbitro não garantindo, contudo, que possa
reaver as 6 imagens roubadas.' Renzi disse .confíar na ação
policial e prometeu investigar, por conta própria, até encon

trar alguém trajando um de seus "reluzentes" blaisers.

Quanto às imagens, Alvir declarou que já providenciou
,novas aquisições e que todas elas estarão consigo no vestiá

rio do estádio onde atuará na próxima partida pelo campeo
nato estadual, para assegurar uma atuação imparcial e sem

, ,

Airída por motivos que a polícia desconhece, o vendedor

ambulante Agenor Hermenegildo Rosa, naturalde Joinville,
foi morto com um tiro de revólver disparado por Leopoldo
Farias, às 23 horas de sábado na localidade de Barreiros, em
São Jos'é. A vítima, que recebera os primeiros socorros no

Hospital São José, foi removida' para o Hospital Celso

Ramos, onde devido a gravidade dos ferimentqs recebidos,
morreu ontem à tarde.

Ágenor, após ter sido alvejado, vinha retebendo medicação
no Hospital São José, daquela cidade', mas seu estado de

saúde; agravou-se, obrigando sua transferência para a capital.
Naquele -dia ele saiu para um passeio e, em Barreiros; foi
baleado pelas costas por Leopoldo Farias, barbeiro em um

posto de gasolina da BR-1 O 1.

Após fazer o disparo, Leopoldo fugiu do local e está sendo

procurado' pela polícia, que desconhece o seu paradeiro.
Tendo em vista: que a ocorrência foi registrada à noite e em

local que pouca gente que pudesse' testemunhar o fato úves-\se'presenciado, qualquer discussão anterior entre ambos, a

Delegacia de Segurança Pessoal; não' possui pistas concretas
ou depoimentos que possam ievar � prisão do assassino e

também os motivos do disparo feito pelo-barbeiro.
Depois de localizadas por um motorista, o casal Bonnet exibe os filhos-na rua.

Polícia investiga
morte do 'rnafloso

ligado à ClA.

,

Séquestr�dores
libera", 'crianças belga,s

lev,adas no assalto
Itajaí (Sucursal) _. Com

o furto de um automóvel
efetuado domingo a noite,
elevou-se para nove o núme
ro de carros roubados em

)

Itajaí no corrente mês. A úl-
tima vítima foi o sr. Anto

nio Belmiro Basidio, que de

pois de estacionar- o, auto
móvel de chapas CR-22-95,
de Londrina" Paraná, de
fronte sua, residência, não

percebeu que estavam levan
do o veículo com toda a do

cumentação.
Já' na Praça do Gonzaga,

Elias \ Goulart, quase foi

agredido por um motorista

de automóvel pertenceI}te à

,Empr(jsa Nossa Senhora da
Penha. Segundo o queixoso
contou na delegacia de polí
'c ia, - ele vinha trafegando
com o Ford-Corcel de placas
11-18-1;2, de sua proprieda
de, quando f�i abalroado

pelo Opala de chapas IE-
,

'00-92, da referida empresa,
cujo motorista fugiu em se

guida. Quando perseguia o

automóvel causador de da
nos em seu carro, Rias Gou
lar estacionou na Praça do

Gonzaga, sendo -então amea

çado de apressão pelo autor
do acidente.

,Q assassino do mafioso Sam Giancana, o "gangster" en

volvido, .numa suposta con�piração. da CIA para eliminar

Fidel Castro, pode ter furtado da casa de sua vítima impor
tantes documentos a -respeito das atividades políticas dos

principais dirigentes do crime organizado nos Estados,Uni

dos,
' '

\

emissora local, no sentido
de que libertassem as crian

ças. Na mensagem, a mãe
dizia que "hoje é o aniversá
rio de Hubert, Ele tem seis

assalto foram levantadas,
tendo levado à polícia a'
invadir um apartamento do

Conjunto "Wilbledon", on

de se informavam estavam'
artos e a menina está doente, sendo mantidas as crianças.
Devolvam-na, devolvam- 'Mas, os segquestradores, se

é

que ali estiveram,' já .haviam Segundo o jornal' "Chicago Sum Times", os papéis
,

fugido.' podem incluir números telefônicos, endereços e a possível
No assalto, os país foram localização de um local secreto em que seriam guardados os

ameaçados de pistola, en- 'arquivos do chamado "Sindicato do Crime". A polícia de '

quanto' as crianças eram le- 'Illinois acha que pode ter saído de um membro da Mafia o
"adas e a residência saquea-

"

matador de Giancana, que recebeu sete balas de umrevólver
da. O advogado dos Bonnet
afirmou que não houve pe-

calibre 22, provavelmente com o objetivo de impedir o seu

dido de resgate e' nem eis depoimento perante uma comissão do Senado.
assaltantes mantiveram con- 'Giancana, que foi um dos "Coordenadores de Operações
tato com osindustrial OU:Nua , da Máfia" estava sob ameaça de enfrentar um julgamento
mulher,

r

por perjúrio, por mentir a um Júri Federal de Chicago. NosPara a polícia, o seques-
Próximos dias, ele atenderia a uma convocação de umatro foi feito por delinquen-

tes comuns.' que pretendiam comissão do ,Congresso dos Istados. Unidos, onde' seria

apenas roubar' a casa, sem interrogado- a respeito 'de um suposto complô para assassi

saberem que a casa estava. 'nar Fidel Castro. Os policiais afastaram a hip_ótese de latro
habitada. Como não esperas- cínio pois muito dinheiro foi encontrado rios bolsos de
sem encontrar os Bonnet.> .', .'

I 1
'

. 'GIancana. Ele regressou dos Istados Umdos no ano pass_a-reso veram evar as cnanças '.

"

,

_,' ". rÃ '

'como refens para proteger 2 "do; depois de ser expulso pelo Mexico, -,
-fuga, �

-

O "Chicago Sun Times" argumenta que as autoridades
,

estão buscando um carpinteiro que poderia conhecer o des-

Volks e charrete colidem em, tino dos papéis tirados da casa de Gíancanav Indicou-se
, ontem que Giancana pode ter sido assassinado por causa de

São José,' ferindo uma ,pessoa uma distração dospoliciais que vigiavam permanentemente
,

sua. casa. De acordo com os rumores em torno do suposto
complô contra Fidel Castro,'Giancana teria sido encarrega
do pela CIA de encontrar uma fórmula de envener:ar o líder

,
Os dois filhos de i.un prôs

pero industrial belga, que
haviam sido sequestrados

, domingo, .na localidade de

Knokke-Zoute, foram. en

contrados na madrugada de

ontem, totalmente ilesos.

Segundo as autoridades poli
ciais; as duas crianças filhas
do industrial Pierre Bonnet -

Um garoto de 6 anos e uma

menina de 3 - foram seques
tradas da residência de férias
da famtlia, na localidade de '

Knokke-Zoute. Hubert e In

grid foram encontrados prô-.
xímo a uma cabine pública
de telefone em Míddlekere

ke, por um' motorista de
'táxi.

-nos". '

Os sequestradores tam-
,

bém roubaram muitos obje
tos da, residência, segundo
levantamento feito pela: po
lícia que não quis revelar

qual a enfermidade da meni
na. Contudo, 'acredita-se que
não sofria de mal grave.

OASS�LTO
'

Eram 3 horas da madru

gada' de domingo quando 4
homens armados e mascara

do; penetraram na vila dos
Bonnet, prenderam o casal,
'amarrando-o com cordas e

amordaçando-o, Em segui-.
da, dois deles levaram as

crianças, utilizando-se de um
pequeno Volkswagen, De.

pois disso, muitas versões do

APELO DRAMÁTICO
Para .o industrial Bonnet,

os sequestradores eram inte

grantes de um grupo, que se

denominava anti-capità1ista.,
O, empresário _�. sua mulher
transmitiram no domingo
um dramático apelo pela

erros.

, União vai fiscalizar as
� ..

-

contas irregulares
As denuncias publicadas sobre 'irregularidades em órgãos

da admínístraçâo direta e indireta passarão 'a ser analisadas

pelo Tribunal de Contas da, União, que, em princípio, reali
zará inspeções extraordinárias nos órgãos citados para

apurar.se realmente ocorreram ou não irregularidades.
O ministro Mauro-Renault, um dos defensores' dá idéia,

enfatizava ontem em Brasília, em conversa informal, que a

colaboração-da imprensa é 'da maibr importância para que o

Tribunal possa exercer, com total eficiência, o controle

externo determinado, pela constituição.
No tribunal teve boa repercussão, a mensagem presiden

cial 'fixando os salários" dos vereadores no máximo 3 por
cento da arrecadação própria dos municípios. Desde 1967

ex aminando a prestação do Fundo de Participação dos

Municípios, o Tribunal verificou que as arre'G)daçÕ�s muni
cipais 'têm sido incentivadas e que os recursos do fundo

chegam a ser, em alguns' casos, superior à própria capaci-
- dade de aplicação da prefei�ura.

Resíduos de Inseticídas
poluem águas do Guaíba

ks de placas AA-80-26, per
tencente a Osvaldo C. da Síl-

do às 6 horas de ontem, saiu
"

levemente ferido o proprie
-tário da charrete, João Celso
Souza, residente à RUa Ge-

Apenas uma colisão teve re

gistro, ontem, na Delegacia
de Segurança Pessoa), sendo
que do ocorrido resultou
uma vítima com ferimentos
leves. Quando trafegava na

Rua Geral de Campinas, São
José, nas proximidades da
Madeireira do Muller, o' Vol-

va, chocou-se com uma

charrete. O veículo dirigido
'na ocasião por José Antônio
Martins, morador da ma

Abel Capela, 680, Co quei- .

ros, danificou, no choque, a
carroça. Do acidente ocorri-

cubano.

ral de Colônia Santana, que
foi socorrido pelo motorista
a medicado no Hospital Cel- ,

so Ramos: EDITAL N°Ol/75.

,
>

_Viaiantes' 'e Turistas
hospedam-se no
H01EL VALERIM.

"

De ordem do Exmo. Sr. Secretário da Indústria e Comércio, a

Comissão constitu ída para criação da Companhia Catarinense de Co

mércio e Armazenamento - COCAR =, nos termos do artigo 20'. do
, 'De�reto \IV r: GGE - 06 - '06 -:,75 no. 42'0, de 06 de Junho corrente,

convoca os senhores subscritores do seu capital sacia: para a Assembléia.
Geral de Constituição, a realizar-se .nas dependências da Secretariá da

Indústria e Çomércio, à Rua José da Costa Moellmann, no. 129 -:- andar

\ térreo, às 17:'0'0 horas do dia 10. de Julho próximo.
•

��::BASTIÃO NETTO CAMPOS
Presidente 'da Comissão

\

=Veiam as principais razões:
- Hotel totalmente novo, todo acarpetado, m6veis
estilo 'colonial, c/telefone nos apartamentos.
- Local aprazfvel com vista maravilhosa para ci

dade, ondese respira ar puro, ótimo café mati
nal.
- Amplo estacionamento e garagem coberta.
- Boa categoria cf preço popular. (
- PANOR,ÂMICO HOTEL VALERIM

A Secretaria da Agricultura do Rio Grande do Sul, tem

informações de que -as águas do estuário do Guaíba, que
'

abastecem Porto Alegre, estão contaminadas com resíduos

de inseticidas e herbicidas, trazidos das laiVouras, de soja e

, ,trigo, 500 quilômetros a noroeste, através' do Rio Jacui,

segundo revelou óntem, em' Porto Alegre, o Secretário

Getúlio Marcantonip.
Por causa disso, o Governo do Estado intensificará �

campanha "Produzir sem Poluir", e iniciará o plantio de

árvores nas margens e' cabeqeir-as do,s' rros - prioritariamente
o Jacui -, a fim de evitar a lixivjação daqueles agentes quí
micos nos cursos d'água. O secreiliio admitiu que, não'

obstante a campanha Anti-Poluição, que pretende disci

plinar o emprego dos defensivos, voltaram a ocorrer neste

ano as intoxicações registradas no ano passado, quando
morreram seis' agricultores, 428 foram hospitalizados, 224
tiveram atendimento médico e foram atingidos I ,milhão
549 mil bovinos.

O Secretário da Agricultura informou também' que o,' I
! I

rebanho gaüchó está sendo cada vez mais prejtldicado p�lo
carrapato? que vem resistindo aos 'sistemáticos banhos carra
paticidas. E ele alertou o Ministério da Agricultura, a quem
cabe o controle da produção daqueles 'defensivos, que o

carra,pato vem mostrando cada vez mais resistência aos pro
dutos fosforados à venda no mercado; "por resistência

'b�ológica daquele ,garasita, ou por alteração,na qualidade dei
, ins!!ticida".

,

'- Localizado � Av. Ivo Silveira, 501 - Coqueiros
- Fones - 44-2'060 - Florian6polis.

I

r-----------------------------------��--------------'�---��

MONTREA'L'
ENGENHARIA, S.A.

,

'. .

, ,

.ENGENHEIROS 'ELETRICISTAS
\

A Eletrificação Rural de Santa Catarina SIA ERUSC -, com sede nesta

,Capital, à rua Tenente Silveifa, Edifício das Diretorias, 20. andar, está Qecessitando,
admitir Engenheiro'i Eletricistas.

- Self!Ção prévia a cargo da Diretoria Téçnica
-'Salário compatvel �om o'cargo e a·nível de mercado;

Adhemar Garcia Filho
\

DIRETOR DE ADMINISTRACÃO

,

Está admitindo para trabalhar em sua obra de construção civil em lrT)bi-
,tuba. '

'

. Mestre de obras
Desenhistas

! 1" \
I t

,I'

Carpintei rosI
_

Serventps
,

Oferece bom salário e alojamento.
Os interessados deverão procurar no local da obra.

Arnaldo Schmitt Júnior

DIRETOR PRESIDENTE

São 16 di;,! para você aprove:tar o sol, as praias, � surf e tudo deexótico qu� as ilhas havaianas
óferecem, incluindo Los AQgeles e São Francisco, Essas féri� vão custar apenas 'Ç'r$ 207,00;'
men;;ais,fora a tarifa aérea, Tome nota das p,artidas para as "FERIAS HAVAIANAS": julho 2,
16 e 30; setembro 3 e outubro 15, ,

Para maiores informações consulte seu Agente de Viagens ou a Pan Am,

Pan Am!SWorld ·"c.::imhio lATA

sAo PAULO: I\V. S:io I.u'i:-, 21), t(._·I: 2)ú·.;'!).H�Tl'lllo", Lll11ht:nll· ...trirúrio:-\ L'!1l.P. Akg"", ClIritih:l, CII1l11in.ls. S:lIltO.\C Rilwir:jo Preto

,
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Jornalistas elogiam
ato.de Konder Reis
em relação (à, classe
Dentre as decisões adotadas por unanimidade dos partici

pantes da X Conferência Nacional dos Jornalistas figura o
envio de mensagem ao Governador,Antônio Carlos Konder
Reis, manifestando o apreço de todos os jornalistas brasilei
ros pela criação da Secretaria de Imprensa em Santa
Catarina, órgão integrante da estrutura administrativa esta
dual, com, nível de Secretaria de Estado. Os profíssíonaís de
Imprensa decidiram também encaminhar sugestão aos de-'
mais Chefes de Executivos Estaduais, a fim de que adotem
medidas idênticas nas demais unidades da Federação,
antecipando-se a uma decisão já anunciada pele Governo
Federal em-criar o Ministério da Informação.

A delegação catarinense, integrada pelos jornalistas
Antônio Kowalskí Sobrinho, José Nazareno Coelho;Moacir
Pereírae.José Carlos Soares, retornou domingo da capital
gaúcha bastante satisfeita pela efetiva participação' dos
catarlnenses no Encontro Nacional, pelos resultados alcan
çados e deliberações adotadas em plenário. Ao final da X
Conferência Nacional dos Jornalistas, os particípantés vota-i
ram e aprovaram um documento reunindo as principais
decisões do certame.

'

,CARTA OE PORTO ALEGRE
Em 15 ítens, o documento que resume as principais'

medidas aprovadas durante o certame aborda deSisõesapresentadas pelas 4 comissões formadas pelos conferencis
tas. N a "Declaração de Porto Alegre" estão inseridas as
decisões sobre o aperfeiçoamento da regulamentação da
profissão de jornalista, .a fixação de um salário mínimo
profissional, a necessidade de revisão dos currículos das
escolas de nível superior, bem, como a manutenção da
liberdade de imprensa com responsabilidade.,

Na declaração de Porto Alegre, os jornalistas m:esentes �
X Conferência Nacional debateram e aprovaram' o seguinte:
que o provisionamento de jornalistas seja mantido apenas
nos Estados onde não existam cursos superiores de jornalis
mo; que o registro de jornalista colaborador seja concedido
tão somente, aos que. redigem artigos de natureza técnico
-cientffica ou religiosa, os quais não poderão exercer

qualquer outra atividade ou' furíção jornalística e nem ter
vínculo empregatlcío; que os diplomados em curso superior
de jornalismo ou comunicação social, com habilitação'
polivalente ou especffica em jornalismo gráfico, radiofôni
co, televisado. ou cinematográfico sejam apenas obrigados a
realizarem o estágio curricular;' que seja privativo, do
jornalista profissional a função de' redator de programas de
rádio e televisão educativos; que sejam perfeitamente
identificados através da citação de seus registros profissio
nais - para efeito de fiscalização - os autores de textos e

ilustrações de "press-releases" e as publicações de caráter
técnico, .empresaríal, associativas e comunitárias; que seja
adotado, por lei, em todo o País, o salário profissional, em
nível compatível com a realidade geo-econômica de cada
região; que seja fixado o adicional de remuneração de
acordo com. o que estabelece o parágrafo único do art. 90.
do Decreto-Lei 972/69 estabelecendo-se o índice de oitenta
por cento do salário diário pela' reprodução de cada
trabalho profissional; que seja revogado o Parecer 45/72 do
Conselho Federal de Educação no que se refere a curso de
Redator Auxiliar por incoerência com o Decreto-Lei de
regulamentação da profissão de jornalista; que sejam criados
cursos de comunicação' social nas Universidades Federais
dos Estados que não os possuem e reconhecidos os cursos
de Faculdades de Comunicação já em funcionamento; que
os cursos de Comunicação Social sejam integrados nas áreas
'prioritárias da Educação Superior Brasileira; que seja feito
'levantamento dos currículos dos Cursos de Comunicação de
todo o País, evitando-se. redundância de disciplina, e

padronizando-se o critério de créditos por matéria; que seja
incluída no ciclo básico a disciplina de Economia, estimula
da e favorecida a formação de revisores como atividade
jornalística e sejam mantidos laboratórios nas faculdades-de
comunicação objetivando a especialização do repórter
fotográfico; que reiteram posições pelo fiel cumprimento da
constituição, lamentando que a alemejada distensão, procla
mada através de pronunciamentos do Presidente da Repú
blica, General Ernesto Geisel, ainda não tenha alcançado a

totalidade dos órgãos da imprensa brasileira; que denuncia o

mau uso da liberdade de informação, levada a efeito por
alguns veículos de comunicação social, distorcendo a,
veracidade dos acontecimentos, a serviço de grupos e

interesses contrários i\s mais legítimas e autênticas aspira
ções do povo brasleiro; e que a' existência de qualquer tipo,
de censura, inclusive aquela oriunda do poder econômico,
não se identifica com os elevados propôsítos do Presidente
da República.

' '

CASA DAS. tORTINAS
" Ctit<fAcção e instala,ção de cortinas pan.'es- ,

crit6rios, reSidê�ias, repartições públicas e ,{
,

• • I '

comerCiaiS. I

\. (Solicite orçamento sem cOlil1promissb), , .

Rua Santos Saraiva, t.117 - Tel. 6673 - ES-i
treito ..:,: Florianópolis - se..

'
,

. I

•

CONTRA

HEMORROIDAS
HEMO:iíRTUS

POMADA/
AlíVIO IMEDIATO p� SUA AÇÃO

ANALGÉSICA, DESINFLAMATÓRIA E CIC�TRIZANTE

anos. São JoséB - -7,45 -

9,45�horas
SLAUGHTER JOGA SUJO
- Outro policial da série
Slaughter, estrelado por.Jim
Brown; o primeiro deles.di
rigido por Jack Starret cons
tituiu-se em péssima reco

mendação. O atual é de Gor
don Douglas, artesão com

petente, mas que, costuma

assinar, de quando em quan
do, obras sem expressão,
Technicolor - Censura 18
anos. Ritz 5 - 7,45 - 9,45

venutti, Joana Woodward,
Francisco Curcio, Censura
18 anos. Coral 3 - 8 - 10
horas
'o MÀIS LOUCO DOS

ROUBOS, c�m ,George S.
Scott

.

UM CONVIDADO BEM

TRAPALHÃO, com Peter
Sellers - 14 at_1os. Roxy 2 e 8
horas
CASSINO 'ROYALE, com

Peter Sellers, Ursulla An-.
dress. Censura 16 anos, Ja
lisco 8 horas

Cinema

/ ..

Cesar

, ,

A VIAGEM PROÍBIDA
(The Voyage) Último filme
de Vittorío De Sica antes de
seu falécimento; situada em

1918, trata de urna hístôría
romântica em torno de um
triângulo amoroso de difícil
solução. O roteiro baseia-se
numa história original de
Pirandello. Richard Burton,
Sofia Loren e Ian Bannen

são os protagonistas. Uni

ted/Technicolor. dne Ce
comtur

horas

Valente

FUJA ENQUANTO 1:1' TEM�
ADULruruO - AS RE- PO, com Lino Ventura
GRAS ,DO JOGO - Filme COM O DEMONIÇ> NA ALo

A VIRILIDADE - filme ita
li�o de PaoÍo Cavara, dire
tor em fase inicial, conheci
do através de "O '\Ventre
Negro da Tarântula", Turi
Ferro e Agostina Belli são os
protagonístas.. Censura 18

nacional de Ody Fraga, com
pretensão a comédia oscilan
te entre o cômico e o dra
�ático. Participação de Na
dir Fer:handes, Mario Ben-

MA, com Dev Anand - 18
anos. Glória 8 horas
MAIS OU MENOS VIR

GEM, com Paschoal Guida-
18 anos. Raiá.8 horas

,

I

A

,

Burocracia

Sucesso em, estudos, pes- resolver seus mais sérios
quisas e investigações. I problemas. Tenha mais otí
VIRGEM - Deverá empe- rnismo, motivação e intelí
nhar-se mais para levar gêncía, que tudo acabará
adiante seus projetos e no- bem. Evite a incerteza.
vas idéias. A influência é Neutro ao amor.

indicadora de falsas amíza- CAPRICÓRNIO - Bom dia

A burocracia é um inseto venenoso feito as lêndias
e brancóptero feito as 'micmcefaléias. Por concei
to podemos dizer que a burocracia não cia nem rocia;
mas retém, carimba, espera, gasta, detém, assina, sus-:
pira, mofa, enteia-se. d� aranhas e c(mtin�a parada.
Sempre que vemos uma burocracia devemos frear o '

carro, A trás da burocracia vem sempre uma senhora'
gorda, de óculos bifocal, tricô na mão, olhar por cima
do guichê e resmungar: "Iá fechou, agora Só ama

nhã':
A burocracia foi descoberta alguns milênios antes

de Cristo.Uraças a ela a torre de Babel teve suas obras

paralisadas. Foi também por obra da burocracia que
no, Egito se mumificaram os faraós, É uma história
interessante. C_omo se- sabe, os faraós do antigo Egito
tinham parentesco com os deuses. Bom, o imposto de
renda da época só era cobrado daqueles que não ti
nham parentesco com deuses, porque afinal era cobra
do pelos deuses. Os faraós e faraotisas, assim que nas

ciam, já pediam atestado. A primeira palavra não era

papá ou mamá, mas atetado, ou seja, atestado de que
eram parentes dos deuses. E passavam a vida esperan
do. Então, como estava demorando muito, eles ao

morrer eram mumificados: e enterrados com suas ri
quezas [eles não eram enterrados, eram empirami-

" \

dados). E quando o atestado ficasse pronto eles não'
, precisariam mais se desfazer das riquezas. No ano pas
"sado, em Assuã, ficaram prontas algumas dezenas de

atestados que confirmam que algumas dezenas de fa
raós eram parentes de deuses: Mas estão sem valor.
Embora, os faraós continuem embalsamados, os

deuses já morreram e se decompuseram, porque con

fiaram na sua imortalidade e não tomaram providên
cias para a mumificação.

Claro que isso jamais aconteceria hoje. Hoje em dia
a burocracia já está mais dominada. Existem vacinas '

muito eficientes, que infelizmente não estão ao alcan
ce de todos. A)vacina contra a burocracia mais forte e

batatolina (essa expressão é antiga ou não existe e eu
estou meio louco ?), ou seja, que acaba de uma vez

com a burocracia,'é o poder. . ,I /
O,poder econômico ou o poder poderoso são duas

maneiras' de exterminar a burocracia. Um bilhete, um
telefonema e está tudo resolvido em 24 horas, instant
service, quase self-service. Se os faraós já 'tivessem co

nhecimento de tão prodigioso preventivo, jamais se

riam mumificados. Rabiscariam uns hieróglifos em

pedra timbrada e assinariam: Todas as portas seriam
abertas, Mesmo se algum faraó não.fosse parente nem

porAdão e Bla dos deuses, ele conseguiria o atestado,
O jeitinho (laboratórios Merque, Blumenau) e ou

tra vacina de amplo espectro contra a burocraci�'
Pode funcionar acoplada ao poder (laboratóriosMark
Davis, Joinville), e dá excelentes resultados sem

\ ,-
'

contra-indicação e sem efeitos colaterais como denún-

cias, furos, processos penais e outras excrescências su-,

doriparas: Os dois combatem eficazmente não só a'
burocracia como também as maledicências. sarna,'

I

caspa, coceira-e gastroenterite. Há casos comprovados
em que as duas vacinas também combateram 'Com efi
cácia reclamações, gritos de "olha o furo na fila" e
expressões como "há algg de podre no reino dãDina
marea':

Ev!dente que apenas o jeitinho (em cápsulas de

200mg ou 'spray aerosol) não vaimuito longe, embora
abra muitos caminhos antes totalmente bloqueados,
com _e11Xames de burocracias, En todo caso, sorria

sempre que enfrentar uma-burocracia. As portas ten

dem Cf fechar-se com mais insistência se você não for
simpático, satisfeito, acomodado e bem vestid_o.
A burocracia vive�em am,bientes fechados, cheiran-

, do a goma-arábica e tinta de carimbo. A proliferação
da burocracia, pQde ser percebida através cte uma

observação simples das pilhas de papel empoeirado
que se acumulam sobre as 11J,esas, no chão, nos can

tos e nos armários. Outro sintoma tamMm são os

guichês, Quanto mais protegidos, cheios de an,teparos
e guardas e bancos de espera, maior possibilidade de
se encontrar ali a temível burocraciae-gigantescus, co
mU11Jente chamdda de "pára tudo, tá na hora do cafe-

'

zinho!" �

Com eff!itos colaterais da burocracia estão as filas,
os gastos excessivos de sapato e passagem de ôn_ibus,
os gastos em fotografias 3x4, e 2x2, os gastos em for
mulários; selos, cursos para preenchimento, extinção
da paciência" surra nos filhos, tapas na ,!!ulher e topa
das no meio-fio. '

A burocracia precisa ser combatida, entretanto,

preventivamente. ,Em algumas, ciqades dos Estados

Unidos, fizeram testes, durante dez anos, para preven
ção da burocracia, adicionandofluor na água potável
na proporção de uma parte em um milhão. Quando o'S

testes estavam concluídos descobriram que por um

erro burocrático os testes cariz fluor para prevenção
de cáries haviam sido feitos em lugardos testes contra
burocracia.

Horóscopo
des. .Esteja alerta, poís;:
muito bom fluxo, contu
do, ao amor e � viagens,
curtas. Boa saúde.

;'

para levar adiante suas

idéias originais, pois unia
boa influência está lhe
acompanhando e ajudan
do-o para tal. Imponha sua

LIBRA - Dia em que deve- personalidade e capacida
seu' rabalho, negócios e rã tomar muito cuidado de. Sucesso em assuntos
outras atividades rendam o ,com o gasto desnecessário amorosos e sentimentais.
necessário para deixá-lo fe-. de suas finanças. Gaste so-

AQUÁRIO - Deverá, hojeliz. Esteja alerta quanto a mente o que for de muita
agradáveis acontecimentos. necessidade e faça planos

e' sempre dar mais impor-
C

A

NCE D' tâncias as suas coisas, aoA ' R - ia um tanto dentro de suas condições., seu trabalho e ao futuroincerto. Seu êxito depen- Boa saúde e excelente dis-
derâ única e exclusívamen- 'posição.

seu e dos seus. Não aja
t d tit d t ESCORPIA-O _ Dia ffi'dica- {

com displicência pois muie as a 1 u e,s que omar.

Se for perito e metôdíco d d t t
to poderá ser prejudicado.or, e sucesso no ra a-
Conte com bons conselhostudo sairá a contento, ao mento de sua beleza f{�ica,_

ári á í de amigos.,contr 'o tornar preju zos no aprimoramento de sua,
e terá aborrecimentos. personalidade e no lança- PEIXES - Dia em que lhe
LEÃO - Procure planejar

'

mento de novas e revolu- promete agradáveis e úteis
tudo dentro de suas reais cionârias idéias em seu tra- encontros com amigos e

possibilidades. Não se ex- balho. Será corresporidido pessoas de muita ínfluên
ceda, pois sofrerá prejuí- amo rosamente, cia interessadas em seu
zos e muitos aborrecimen- SAGÍTÁRIO - Não creia progresso material, social e
tos., Cuide da saúde, do que as atitudes vis, precípi-. profissional. Êxito amoros,
crédito e de sua reputação, tadas 'e impensadas possam em viagens e nas diversões.

Omar Cardoso

ÁRIES - Positiva influên-
� .cia astral. Seu trabalho tra

rá melhores resultados e

suas chances de ganhar di
nheiro em negócios imobi
liários serão mais evidentes
ainda

{ ,

neste' dia. Muito
bom ao amor e 15 viagens,
TOURO - É um' ótimo dia

para dar início aos novos

métodos profissionais que
en tabulou ultimamente,
Dê maior importância �

� sua melhoria e dos seus,

pois os esforços não serão
, em vão. Êxito em viagens e

mudanças,
G�MEOS - Dia em que
deverá evitar a inquietação
e a' inconstância para que

. ,

Filosofia Comercial da

Dentro da Nova

Modelar - NOFIC. As secções
,

de Modas Femininas eMasculinas,

consegu i rarn..mesmo vendendo

, mercadorias das etiquetas famosas ,

corno, Pierri Cardin, Dener, Cristian Dior,
-

-
--
.-
.-
-
--
--

.-

,
"

e outras, reunir o útil ao. agradável,
marcando preços dignos de uma liquidação,

.
.
.-

NOVA' FfLOSOF,IA
COMERCIAL

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Machado

Jantar - Maria e Stavros
Kotzias

.

UH! casai que é
\ f

sempre notícia na socieda-.

··.de f
catarinense, recebeu

convidados- na bela resi
.

dência à rua Padre Roma.

Além da elegência e classe

dos anfitriões e seus Úlhos

, ,
.

No jantar do casal
Kotzias, os casais

presentes palestravam
animadamente

I'

Ceríaco e Anastácio, pelas
salas e varanda circulavam
os convidados dando um

verdadeiro show de beleza

e bom gosto.' Bom som,
- excelente menu e a simpa
tia e perfeito atendimento,
tudo isto fízéram com que

aquela noite merecesse os

maiores elogios e se tornas-

- se uma noite de muita

alegria para os que dela

participaram. Lá estavam

capitão de mar e guerra e

Sra. Ademar José Soares
Moreira Cruz, Secretário e

Sra. Victor Fontana, in

dustrial e Sra. José Matusa
lém Cornelli, Sr. Roldão
Consoni e Sra., Secretário
e Sra. Zany Gonzaga, Dr.

Isac Lobato e Sra., Secre

tário e Sra. Paulo da Costa

Ramos, éomandante e Sra.

Joaquim Souza, Secretário
Adolfo Zigelli, a jornalista
Marcia Ramos, arquiteto e

Sra. Boris Terstschtsch,I . 1
Dr. Paulo Tarço da Luz

Fontes e Sra., Nice Faria,
considerada a mulher ele-

Miss SantaCa�,

Ingrid Budag é a mais
nova Miss Brasil

Chefe-do atado Maior do
. 50. Distrito Naval e Sra.

Moreira Cruz, Sra.
Thebaldi e arquiteto Boris

gante da noite, Dr. Paulô
Bauer Filho e Sra., Dr.

Augusto Thebaldo e Sra.,
Dr. Miguel Herminio Daux
e Sra., 'Professor Nelson T.

Nunes, Sr. e Sra .. Fernando'
Viegas, costureiro'Lenzi e

Sra., Di. Walmor Garcia e

Sra.

do plano turístico em Por-.
to Belo, deram rápida cir

culada na capital catari
nese . .O plano turístico dos

Rosemann, que está sendo
elaborado pelo' arquiteto

'<,
, ,

'

Meister, ja e assunto nas

rodas sociais.

-x-

Chegando - Procedente de
São Paulo onde adquiriu
os últimos lançamentos da
moda para suas exigentes
clientes,

•

a simpática Sra.

'Walburga Becke..
-x-

Viagem - Viajaram para
Porto Alegre, com destino
a Buenos' Aires, os elegan-

-

tes casais de nossa socíeda-

.
de, Anita e Francisco Gril
lo e Maria Olivia e Mário

Meyer, que deverão estar

de regresso na próxima se

mana. Os casais Grillo e

Meyer em Buenos Aires

serão hóspedes do majesto
so Schareton Hotel.

-x-
Para assinatura de.contrato
I

entre o governo do atado,
'DER e Sultepa, estará em

Criciúma e Orleans dia ê?

próximo em companhia de
secretários e assessores, o

Governador Antônio Caro,
los Konder Reis.

-x-

Está nos informando a

Drogaria Catarinense, que
a maquilage de Miss Brasil

75, foi "Ruby' Maquil
lage", um novo Iançamen-

-x- I

O Govemadot >Antônio
,

/'

Carlos Konder Reis rece-

beu a visita de membros
do Conselho. Nacional do

. Petróleo, que se encon

tram no Estado realizando
estudos sobre o carvão su

lino. A comitiva viajou pa
ra o Sul, onde permaneceu
até sexta-feira. A comissão
do CNP é integrada pelo
general Mello Soares, asses
sor do carvão da presidên
cia do Conselho Nacional:
do Petróleo e representan
tes de todos os ministérios.

-x-
,

Bodas de Ouro - O indus-
trial e Sra. Guilherme

Jense, em sua bela residên
cia na cidade de Blumenáu
receberam cumprimentos
do Governador do Estado,
altas autoridades e gente
da sociedade, pela passa
gem de suas bodas de ou

ro.

-x-
Os irmãos Manoel e Max

Rosemann, em companhia
do conceituado arquiteto
Rubens Meister, depois de
uma visita no loteamento

Maria e Stavros Kotzias
recebendo o

secretário Vitor
Fontana e senhora

to de Helena, Rubinstein.
A nova linha de H.R, já
está à disposição das mu

lheres elegantes da cidade,
na Drogaria Catarinense.

-x=
Arte - No hall da FURB
em Blumenau, a pintora
Suely Beduschi, expõe sua

arte. A abertura do vernís

sage co� movimentado co

quetel, realizou-se no últi
mo sábado. '

.

_:x-·
Marcado para os dias 28 'e
29 próximos, no pátio do

Colégio Aderbal Ramos da

Silva, uma movimentada
festa junina, promovida
pelo Grêmio Cultural Prof.
José Simões.

-x-

Clube Soroptimista - O
Clube Soroptimista de Flo-

I rianópolis que tem na pre
sidência a simpática Sra.
Laura Carriço de Oliveira,
sexta-feira na bela residên
cia do casal Ony Carvalho,
na Beira-Mar Norte, rece

beu gente da sociedade e'

associados do clube de ser

viço para um elegante jan
taro O menu foi vatapá
.sendo bastante elogiado
pelos que lá estavam. Mui
to aplaudida foi a apresen
tação da Associação Coral
de Florianópolis, que apre
sentou um selecionado re

pertório . merecendo aplau
sos dos convidados das So

roptimistas de Florianópo-

liso A renda da festa que
segundo estou informado
foi 15 mil cfuzeíros, será
destinada a entidades be
neficentes.

-x�

Em sua coluna no jornal
"O Globo", Carlos Swann,

.
fez merecidos elogios ao

artista plástico catarinense,
Rodrigo de Haro. Na mes-

'

ma coluna. o jornalista co

menta sobre o retrat� que
Rodrigo fez, de Klara Sam-

paio.
-x-

Nossos cumprimentos a jo
vem Sra. Janine Mira Go

mes Beltrão, pelo seu' ani
versário ocorrido na última
semana. Em seu bem deco

rado apartamento o casal
Beltrão recebeu convida-

, dos para um elegante jan-
tar.

-x'-:
Em Brasília numa festa de
beleza, alegria e também
emoções, vinte, e cinco

candidatas' ao título Miss

Brasil, calorosamente

aplaudidas por um enorme

público, classificou-se em

10.. lugar para representar
a beleza da mulher brasilei
ra no exterior, Mis� Santa

Catarina, Ingrid Budag.
Nosso Estado está de para
béns pela beleza de Ingrid
e C3 Diários Associados em
Santa Catarina, pela orga

nização do concurso que
vem realizando,

\

Chegam os primeiros
equipamentos da Fiat ,

A primeira remessa de máquinas e, equipamentos
importados para o setor de mecânica da f abrica da Fiat
Automóveis já .começou a ser recebida pela empresa, em
Betim, sendo iniciada também neste mês a entrega de

equipamentos produzidos pela indústria nacional -

destinados igualmente à, unidade' de mecânica. Este
fornecimento de. materíâl, procedente, dos IDA, dá
'ínícío à montagem do parque fabril diretamente respon
sável pela produção dos veículos.

Informa a Diretoria Industrial que novas remessas de

máquinas e equipamentos, resultantes das compras con

tratadas no exterior, serão processadas ainda em junho,
procedentes da França e dos Estados Unidos, que se

destinam, por sua vez, .ãs operações do Serviço Técnico
Central e do Setor de Manutenção da fábrica,.respectiva-
mente.

'

Mercado Interno
.De acordo' com números' divulgados pela Fiat, relati

vos à aquisição de máquinas e equipamentos diversos
. para operação industrial, as compras contratadas e

previstas para o mercado externo já atingem 92% do
total estando, portanto, praticamente concluídas. .

No mercado nacional, as compras já contratadas

correspondem a aproximadamente 50% dos investimen
tos' a serem aplicados na aquisição de máquinas e

equipamentos, o que indica, para as próximas etapas de

instalação industrial, a realização de um crescente
volume de aquisições no mercado interno.

Desempenho dos Serviços . ,

'

O Departamento de Bigenharia da Fiat, no levanta
mento mensal sobre a execução do cronograma de obras,
ressalta o 'ótimo desempenho dos serviços em andamento
na fábrica de Betirn, referindo-se, ainda, a contratos
recentemente firmados para a terraplanagem do pátio
ferroviário, instalação da central telefônica, execução das

instalações elétricas, e projeto arquitetônico do edifí-
cio-sede da empresa. .,
,

Foram abertas, I também, novas concorrências para
contratação de obras, com propostas para o fornecimen
to e montagem' dos equipamentos do conjunto de

,

restaurantes, fornecimento de tubos de aço costurado
galvanizado e cabos de baixa tensão, enquanto outros

ítens de serviços estão em. fase de recebimento de

propostas,
Treinamento de Pessoal

Em relação ao treinamento de pessoal especializado, a
Diretoria de Relações Industriais da Fiat Automóveis
informa que novos programas serão desenvolvidos no

próximo semestre, 'prevendo-se a realização de estágios
no País e no exterior: cerca de 200 I técnicos se

especializarão em diversas empresas de São Paulo,
incluíndo o setor automobilístico; enquanto 60 outros
técnicos deverão seguir para a Itália, Chile e Argentina.

São 409 técnicos que se encontram em treinamento

especi3.iizado atualmente, sendo que 163 estão no

exterior (Itália, Argentina e Chile), e os demais fazem

estágios em' Belo Horizonte, Santa Rita do Sapucaí, São
Paulo, Rio de Janeiro e Recife. (

O pessoal em treinamento vem se especializando em

IS diferentes áreas de trabalho,entre as quais se incluem'
mecânica' de manutenção, controle de qualidade, análise
de material" liderança de grupo, desenho mecânico e

eletricidade, sendo formados técnicos industriais e espe
cializados.

leilão
""

aer-
.

I

o caminha carta
para a Funda 15Z

. Quando for entregar seu Certificado de
Compra de Ações (CCA), não esqueça as

vantagens que o FUNDO BRADESCO 157
oferece. As cotas são valorizadas não1só em

, função do mercado de ações; mas também da
rentabilidade das empresas, cujas ações
fazem parte da carteira de investimentos do
Fundo. J

Além disso, você recebe gratuitamente
um Seguro de Vida no valor do seu CCA, e
autorizando o Bradesco a debitar -,

automaticamente em sua conta corrente o
Imposto de Renda, você ganha outro Seguro
de Vida, que cobre as parcelas"a vencer"
São dois seguros de vida, garantidos pelos

"
grupos Sul América e AtlânticalBoavista.

Acrescente a rapidez e perfeição aos
serviços, que contam com a garantia do
BRADESCO"o maior banco particular do país,
com mais de 740 agências à sua disposição.
Procure a agência mais próxima e entregue
seuCCA

FUnDa BRADESca 157
-e auninhaCll'lll1IIrI sua aplicaclo.

Caixa Econômica Federal

A CAIXA ECONÓMICA FEDERAL Final
de Santa Catarina, comunica aos interessados
que efetuará, no dia 26 do corrente mês, lei
lão deJ€)IAS E MERCADORIAS, relativo aos

contratos vencidos eni MARÇO E Aj3RILi75.
Horário: 20,00 horas'
Local: Praça XV NOV, no. 30
Exposição: das 19,00 ãs 20,00 hs,

JOIAS E

:MERCADORIAS

ESTAPO DE SANTA CATARINA,_ _

,1�tZO DE DIREITO DA COMARCA DE SAO JOSE
PODER JUDICIÁRIO
CART ÓRIO DO CIVEL

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO
O.DOUTOR AUI.O SANFORD DE VASCONCEL,
LOS - JUI;l\ SU'BSTlTUTO EM EXERCICIO NA
COMARCA DE SÃO JOSÉ-ESTADO DE SANTA
CATARINA - NA FORMA DA LEI, ETC

FAZ SABER"a todas quantos o presente edital virem,
conhecimento tiverem ou ainda lntéressar possa que, no dia'
24 do mês de junho do ano em curso, às 11 ,00 hor�s, no
Edillcio Forurn "O n, l)IIário Rocha", o Oficial de Jústiça que
estiver servindo de Porteiro dos Auditórios, levará a arremata·

ção, em praça pública a quemmais der e maior lanço oferecer
acima do saldo devedor, ou seja, o de setenta e um mil,
setecentos e vinte é sete cruzeiros e vinte e cinco centavos

(7-1'.727,25), IiIS bens penhoradas ao devedor CLEBER
GERALOO GOMES, em que é' credora APESC-ASSOCIA

çÃO DE POUPANÇA E EMPR�STIMO DE'SANTA CATA
RINA, e, constantes de: "Uma casa de alvenaria com a área
de 82,00 metros quadrados, e seu respectivo terreno com a

área de 390,00 metros quadrados, sito em Barreitos, neste ,

Município e Comarca, transcrito no Registro de Imóveis desta

Comarca, às fls. 161 do Livro 3/AB sob o-no. 29,769", tudo
de conformidade com o despacho a seguir transcrito: "I. -

Designo O dia 24 do mês de junho do ano em 'curso, às 11,00
horas, para ter IUi.b:. no átrio do Fórum "Dr. Mário Rocha:',
desta Comarca, a arrematação em praça' pública, do 'bem

penhorado aos executados CLEBER GERALDO GOMES e

sua mulher MARIA AUXILIADORA GOMES, por preço Dão
'inferior ao saldo devedor. ou seja. o de CrS 71.727,25.2. -

Expeça o senhor Escrivão ol competente edital. com os

requisitos da Lei no. 5.471, de 10./12/197l, pelo prazo de

dez (lO) dias, devendo cópia ser afixada na sede'deste Juízo,
no lugar de costume, e o original·publicado por três (03)
'vezes no jornal "O ssrADO", de Florianópolis. 3. - Através
o presente edital. ficam os executados intimados para a

realização 'da praça ora designada. Intime-se. São José, 12 de

maio de 1975. (ass) Aula. Sanford de VasconceUos -Tuiz

Substituto em Exercício". Ficando os executados intimados

para a realização da praça ora designad8 através do presente
edital, E para que chegue ao gonhecimento de todos e,.
ninguém possa alegar ignorância, mandou o MM. Juiz

Substituto em Exerdcio, expedir o presente edital, que será

publicado na forma da iei e �fixado cópia na sede deste

Jurzo,. no lugar de 'costume. Dado e passada nesta cidade e

Comarca de São José, Estado de Santa Oatarina, aos treze

dias do mês de maio do ano de mil novecentos e setenta e

cinco. Eu, Erica Schmidt de Souza, Oficial Maior, ,o fiz

datilografar e o subscrevi.
AULO SANFORD DE VASCONCELLOS
JUIZ SUBSTITUTO EM EXERCI'CIO

1
./'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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, REVEN'DEo.OR" lQ).
,

AUTORIZADO ':tYI

esTOQUE DE VE(CULOS

1500 - Azul Caiçara ....
1500 _; Branco . . . . . . .

, 150,0 - Branco . . . . . . .

1500 - Vermel ho Montana
150Ó - Bege Alabastro ..

Variant - Azul Niágara .

/

Corcel - Verde . . . . .' .

.1974

.1972

. �974

.1972

.1974

.1973

.1973
,

Chevette - Azul Turquesa . 1974
Variant - Branco Lotus . . 1972
SP 2 - Amarelo .• 1973

POSSUIMOS TOQA A LlNH'A VW. A DISPOSiÇÃO

� .:

J, ,.'

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO'
VEICULOS USADOS DE QUALQUERMARCA.

R.-GAS·PÀR OUTRA - 90 ESTREITO
. Fone:44-0522.
Florianópolis.

'

(�� ...��
_._.__ .

COMERCIAL BEIRA MAR VfoICUtq,> � RfPRFSt�TAÇOES LTDA

Av .. Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte),'210'
FONE -' 22-5757

Volkswaqsn 1300 - verde Hippie '.
Volkswagen 1500 - bege Alabastro
Vol kswagen 1500 � azul Óiamante
Volkswagen 1500 - Verde ....

Volkswagen 1300 - amarelo Manga
Volkswagen 1300- branco Lotus

Volkswagen 1300, - bege Alabastro
Corcel cupê - laranja Mandarim

Opala cupê - Vermelho ...

Opala .eupê-preto (equipado}
,
Rural Willys - Turqueza
Corcel - azul Mararnbaia ..

1974
1974
1973
1973
1972
1970

19701
1974
1913
1972

.

1971.
1969

ATENÇÃO
ESTAMOS FINANCIANDO PELO CRE�IPESC

GATÃO AUTOMOVEIS
,

Francisco Tolentino, 13 - TELEFONE 22-2980
CHEVETTE VERMELHO ----. '. O.K
CARAVAN AMARELO O.K.
DODGE - 1800 . . . . . . . O.K.

Yolkswagen - 1300 -'- Vermelho 1973

Vólkswagen - 1300, - Azul '
' 1972

CARIONI COM. AUTOMOVEIS' LTDA.
Av. Rio Branco, 53

Fones�22-6591 e 42-1042 (a ser ligadoi
1 - Chevette • • ., � • • • • • • • • • • '. • • • • •

1 - Volks. 1500 •••• : ••••••••••••••
1 - Volks. 1300 ••••••••••• ' •••••••

' '.
1 - Opala ESpecial • , • • • • • '.'. • • • • • • • • •

1 -_Corcel Cupê •••••••••••••
'

••••

1 - Dodqe Luxo .• '. • • • • • • • • '. •

1974 ,

1971
1974
1973
O.K.
0.1<::

� JENOI,ROBA ��AUTO�ÓV<EIS L�O�.�
CHEVROLET CARAVAN OK VÁRIAS CORES '1975
CHEVROLET OPALA OK VÁRIAS"CORES 1975
CHEVET1rE OK VÁRIAS CORES. . 1975
'CHÉVETTE 1974
CORCEL STANDARD OK 1975

< CORCEL LUXO . -Ó:» • • • 1975
RURAL WILLYS ..... 1975

,

DODGE l800 OK VÁRIAS CORES . \ 1975

:'DODGE 1800 GL 1973
, DODGE DART 1971
,

VOLKS 1300 OK 1975
SUPEÁ FUSCÃO 1974
,KARMANN-GHIA "TC" . -, 1973,

'

VOLKS 1500 1972
TL 1600 '. : .. . . .... 1971
RUA: ALMIRANTE LAMEGO, 170 e JOÃO PINTO ESQ.'
SALDANHA MARINHO - FONES 22-0192 e 2,4-2952

C. RAMOS S.A. ENTENDE DEVOLKSWAGEN
, ,

"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA
DE'VOLKSWAGEN OK"

, VEICULOS USADOS
COR
Branco Lotus
Azul Diamante
Azul Safira
Azul
Branco Lo',us

Bege Claro
Vermelho
Branco Lotus

,TIPO
1300
1300

ANO

1969
1970
1974
1972
1972 '

1972
1972
1971

,Variant
Kombi
1500'
TL
TL - 4 portas
Kombi'

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

,CLíNICA DE TUMORES
DR� ROBERTO MORIGUTI - CRM··se 968 '

I

Ca.cerologista pela AMB e SBC

Quimioterapía antineoplâslca, imunologia e imuno

profilaxia-v.aci�ils - dos tumores

Consult�rio: Rua Deodoro, 22 - 30. ando sala 35 - Ed.

Dahil- FLORIANÓPOLlS,SC
,Diariamente a r.>a.:tir das 16 horas.

APTO. NA AV. aEIRA MÁR
t

,Na zona de elite 'apto. de frente com três quartos. livinq,
copa-cozinha, dep. de empregada. área de serviço. Carpetado,
com armário embutido e ar condicionado. Preço -

Cr$ 390.000.00..J
' I

Tratar na Rua Felipe Schmidt no. 27 - Ed. Dias Velho -

sobreloja - salas 15/16/-17 ou pelo .telefone 223537 - Régis
Imóveis - Creti 58

_ESCRIJORIO DE ADVOGACIA <

CAUSAS'CIVEIS, CRIMINAIS E TRABALHISTAS
COBRANÇAS E ASSE�ORAMI:NTQ!

.

ADVOGADOS)
AVELINO JOÃO DA SILVA-
CPF 002645639 OAB/SC 1.541

ALlATAR FARIAS DE MEDEIROS'
CPF 070287769
OAB/SC 1.956

Rua Felipe Schmidt, -27 - 20. andlr s7214
- Ed. Dias Velho.

��------------I------------------------�

CASA NOVA 217,50m2 I

EM EXCELENTE ZONA RESIDENCIAL (s6 casas novas)
NA TRINDADE. COM BEL�SIMA VISTA, CONTENDO
SALA LIVING (34.80m2) COPA-COZINHA, 3 QUARTOS
(1 com banheiro privativo), BANHEIRO SOCIAL. LAVAN
DERIA. DEPEND�NCIA COMPLETA DE EMPREGADA E
GARAGEM PARA DOIS CARROS. Ó;rIMO< ACABAMEN

TO. AZYI-EJOS,oECORADOS. TUDO DE PRIMEIRA.

I:REÇO - Cr$ 550.000,00 "

,

TRATAR NA RUA FELIPE SOHMIDT No. 27. EDF. DIAS
VELHO. SOBRELOJA. SALAS 15/16/17 OU PELO FONE
22-3537 - R�GIS IM6vEIS - CRECI 58

5 ��E,.. 22 � " "M 22-"" : ,;..""
- - -

'"

I

DR. JOIO A. v. GUIMARIES.

CASANOVA - éTIMO NE�PCIO
Cr$ 270.000,00

LOCALIZADA NO JARDIM STA. MÔNICA, FRENTE
PARA. O ASFALTO. CONTENDO 3 QUARTOS (um com

banheiro privativo) BANHEIRO SOCIAL. 2 SALAS. ,COPA
-COZINHA, ÁREA DE SERViÇO. DEPENQÊNCIA COM
PLETA DE EMPR-EGADA E GARAGEM.

AZULEJOS DECORADOS ATÊ O TETO. TODA FOR-.
RADA SOj3RE PARQUET (cor da forração ao gosto do com

prador).
TRATAR NA RUA FEb:IPE SCHMIDT No. 27. ED� DIAS
VELHO - SOBRELOJA. SALAS 15/16/17 OU PELO TELE
FONE 2231537:-:- REGIS IMÓVEIS - éRECI 58.

i

CRECI - 57'

IMÓVEIS PARA ALUGAR

L-20 - EDF. CRISTIANE VILLAGE - Apto. sito à

Rua Lauro Linhares, contendo 3 quartos, sala, cozi-' "

/

nha, dep. de empregada, área de serviço, BWC, gara-

gem.

L-15 - LOJAOfAL-VENARIA COM 270,00m2. SI
TUADA À AV. RIO BRANCO. ESTACIONAMENTO

PR6PRIO E TELEFONE. OPçÃO PARA MAIS UM

-PISO.

Do.ENCAS DO. Co.RACÃo.
, ELETRo.CARDlo.GRAMA,<

Consultório: Felipe Schmidt, 58 - coni, 906 (Éd.
ComaSa) . das 15'às 19 horas. •

Res. Antônia Alves, 194 : Fone 441803
'

I'

VENDEMOS

-. ! ,

IMÓVEIS À VE_NDA
APARTAMENTOS

A-07 - ED. CALIFÓRNIA - Apto. contendo uma

1 DR. PAULO MOTTA
f

UROLOGIA
Atende diariamente.
End. Av: Othon Gama .o'Eç�, 153 - 30. andar - fones

, 2208 e 3995. "

Credenciado pela !\Ifedsam, Coop. dos Rodoviários e

ISaSse.

Consultas: Diariamentea partir das 15h30m.

.Consultôrio: Jerônimo Coelho, ,359 - sala 53 - fone

4438.

BALNEÁRJO: Zona Nobre. residência nova com livinq, suite. �

3 quartos; banheiro. sala de jantar. cozinha. dependência de

empregada. área de serviço. garagem p/dois carros.. Ótimas
condições de pagamento" \

COQUE I ROS: Residência em fase _,de acabamento, com

227m2 de área construída. fino acabamento. Cr$360.000.00.
pequena entrada, saldo fi nanciado.
,COQUEI ROS: Casa nova de alvenaria com 3 quartos. livinq,
sala de jantar, cozinha. dependênciade empregada. banheiro.
garagem para dois carros. central a gás. Cr$ 250.000.00 com
amplo financiamento.
CAPOEI RAS: Casa nova de alvenaria. com 3 quartos. iJving.
sala de jantar. cozinha. banheiro. dependência de empregada.
garagem.

-

área de serviço. Cr$ 15.000.00 de entrada, saldo

. financiado.', ,

'

CANASVI61 FIAS: Terreno medindo 5.000m2, a 300m da

,.-praia w Cr$ 100 ..000�OO. .'

. ;'

BARREIROS: Casa de alvenaria com 3 quartos •. livinq, copa.
cozinha. banheiro. garagem. Cr$ 126.000.00. \,

ALUGAMOS
'COQUEI ROS: Apartamento novo com 3 quartos. livinq, co-

" pa, cozinha. banheiro; dependência de empregada. área de
,

serviço. garagem e sacada. Zona nobre. .cornótima vista pano-'
râmica,

TRATAR NACONSTRUTORA E I1\AOBILIÁRIA
BERCATON LTDA.

'

Rua:C'eIPedro Demoro, 1825 ' ,

fone: 44-2966 - C RC I - 41

suite com ármário ,Elmb., ar, condicionado, cofre, mais
dois quartos com armários emb., amplo living, escritó-

'

rio c/�rmário,,, um B'WC, piso de "\nármor�, cozinha
c/armário, dep. de empregada, 2 garagens, área de ser

viço, sint,eko em todas as peças. Área Construíd'a
220,00m2.

,.'

.Dr. ROBERTO MOREIRA A�ORIM
DERMATo.Lo.GIA - ALERGIA

Alugo com 6 peças seml-moblllado, telefone, ·ar·cof,)di�iona
do, 6tima localização na Chácara do Espanha. Estado de ro

voo 1.575,00. Tratar com Sra. Cleide • CONTEC - R. General
Bittencourr no. 78 � Fone 22-1711.

I

"

, A-13 - ED. JTAUNA - Apto. contendo 3 quartos,

sala, cozinha, área de serviço, 2 BWC, garagem. Área
Construída 103;00m2.

A"15 - ED. DÓNAMARGARIDA -' Apto� contendo.
'Iiving, 3 quartos, BWC social, cozinha, área de serviço
e dep. de empregada, cortinas, armários emb., sinte

ko, azulejo decorado até o teto, cozinha c/armário.
Área Construída 116,,00m2.

...

A-16 - Apartamento sito à Av. Mauro Ramos conten-

do 1 quarto, living, sala de TV: sala de jantéi�, BWC,

dep. de empregada, área de serviç ! garagem. Área
Construída 250,00m2.

,

Extintores -Mangueiras
Vendas -= Reéargas .; lnstalaeões

'44-1377
Fo .

nes: 44-1537
SUL ,PECAS
Rua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito APARTAMENTO CENTRAL ALUGA-SE,

, ,
': '

A-18 - ED. ANDREA - Apto. sito. à Av. Beira-Mar

Norte, contendo uma suite, mais dois quartosr livinq,
BWC social, cozinha, dep. de empregada, área de ser- ,

viçol',garagem. Porteiro' eletrônico, telefone externo,

gás central, Área CoÍlstru Ida 187,70m2.
I I

A-19 - ED. CAMARUS - Apto. contendo 3 quartos,

living amplo, cozinha, dep, completa de empregada,
.qaraqern p/dois carros, área-de serviço, BWG, telefone,
arrnáriçs nos quartos e cozinha. Áreá Construída

200,00m2:

JEEP VENDE -SE
Vehde-se, um Jeep, ano 1959, emplacado 71 - em

bom estado -'Preço de barbada.

Tratar com Daniel njl rua Rui Barbosa, 57 - Horário

Comercial.

VENDE-SE
(

2 caminhões basculantes chevrolet. 73 e 74
1 caminhão basculante Ford, ano 1 �6,9
1 carroceria madeira com eixo.

Tratar: Pedrita SIA - fone 22-0037

A:23 - ED. BRIGADEIRO FAGUNDES· contendo

living; 2 quartos, um com BWC privativo, sala dê

jantar, copa-cozinha, área de serviço, BWC social, 3

sacadas, 3' àrmários emb., acabamento a gesso. Área'

/' Construída 130,00m2.
,

A-25 - KITI,NETE - contendo quarto, cozinha ,e

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

; (

I

EDITAL

Pelo presente e por não terem sido localizados nos endereços
fornecidos; ficam os senhores, abaixo relacionados intimados a'

comparecerem neste Of iclo dentro do prazo legal, a fim de pagarem
ou apresentarem as razões da recusa dos tftulos encaminhados' a ,I

pr'o�estos. )',
JOAO FRANCISCO DE MELO - Rua Carlos Corrêa. 54
GENTIL JOSÉ DA SILVA - Ruá 14 de Julho. 478'
Obs.: Fica retificado o nome do Sr. TA,RCISIO PEREIRA

W�GNE R. por engano. publicado no. Iilital de 13.06.75.

Florianópolis. 20 de junho de 1975

Tabeliã

POR UMA GRAÇA ALCANÇADA
'

'�ORAÇÃO AO DIVINO EspfRITO SANTO",
Espfrito Santo, Tu que me esclareces em tudo, Que iluminas to

dos os caminhos para que eu atinja meu id·eal. Tu que me dás o dom
Divino ,de perdoar e esquecer o mal que me fazem.' que em todos os

instantes de' minha vida' estás comigo. quero neste curto diálogo,
agradecer por tudo e confirmar mais uma vez que não quero separar.
-rne de ti. POr maior que seja a ilusão material, não será o.rn fninio 'da
vontade que sinto de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na

gl6ria perpétua.
'

Agradeço-te uma vez mais.
, (A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos. sem fazer o.

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por majs ditrcil que
seja. Publicar assim que receber a graça) ,A.R.

Certificado Extraviado. I

Foi extraviado o certificado de propriedade de uma Lambreta.
Placa TB-046. pertencente ao Sr. Moacir Manoel Anacleto.

Tubarão. 23 de junho de 1975

DECLARACÃO
Foi extraviado'o Cf,!rtificado de Pr�priedade, do veículo de placa

Cr-3555, chassi SP-1433522, cQr azul, ano de fabricação 1974,
marca Puma de p"ropriedade do Sr. José Carlos Correa.

Criciúma SC, 20/06/75.

..

Gertificàdo Extraviado
Foi extraviado o certificado de propriedade de um vefculo

Pick-Up; �no 1973. placa GB-1136. pertencente à Cooperativa de

Eletrificação Rural Anita Garibaldi Ltda.

Tubarão. 18 de junhO de 1975

DOCUMENTO EXTRAVIADO,
Foi' perdido o ,certificado de propriedade�do vefculo. marca

Dodge 1800. ano 1974, placa AA-0456. no. do motor

18-B_-023.660. no. de chassis B-023.733, pertencente ao Sr. Luiz

Augusto de Moura Ferro.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foi perdido o certificado de propriedadé do verculo marca 'Ford

Galaxie - 500. ano 1968, cor azul e preto, com 8 cili'ndros, motor
no. 712713586, chassis no. LA54GY-13537, pertencente ao Sr.
Wilson Medeiros.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o certificado de propriedade do veículo marca Gala

xie. placa AA-0035, chassis 1 A64U6022688. pertencente ao Sr.
Wilson Medeiros.

ENGENHEIRO' CIVIL
Precisa-se Engenhéiro Civil, com expenencia em

\ terraplanagem para trabalhar' no interior 'do Paraná.
Tratar: à rua Brigadeiro Franco, 2666 - fone: 24-6525
- Curitiba- PR

_CHEFE DE CAMPO
Precisa-se Chefe de Campo com experiência em

terraplanagem para trabalhar no interier do Paraná.
Tratar: à rua Brigádeiro Franco, 26()6 - fone 24-6525
- Curitiba - PR

banheiro.

.

A-26 - ED. SOLlMAR - Apto. contendo 3 quartos,

sala, cozinha, BWC, dep. de empregada, garagem.

Área Construída 122,00m2.

IMPERMEABILIZAÇÕES DE LAJES,
TERRAÇOS, .FLOREJRAS, CAIXAS
D'ÁGUA:

LIGUE PARA 44-0625.
SOLICITE ORÇAMENTO SEM COMPRO
MISSO

IMPERMEABI LlZADORA PAR'ANÁ
LTOA LHE DÁ 5 ANOS DE GARANTIA. 16'
ANOS DE EXPER.ÊNCIA NO RAMO DE IN
DÚSTRIA E APLlCACÃO DE PRODUTOS
IMPERMEABILlZANTES.

'

,

RUA: TEREZA CRISTINA, 165 �S-
TREITO

...;

A-27 - Ep. DIAS V�LHO contendo 3 quartos, 2

BWC, sala' de jantar, living, cozinha, área de serviço,

dep. de empregada. Totalmente acarpetado. Telefone.

Área Constru ída 147,00m2.
A-28 - ED. DIAS VELHO·- contendo 2 quartos, sala,
cozinha, BWC, dep. dê empregada, área de serviço.
Área Construfda 105,00m2.

TERRENOS

T-32 - Terreno situado em BOM ABRtGO, com

400,c{Om2.
I

REFORMAS
De casas, aptos., salãs, etc. Recados para Celestino

pelo fone 22-6099. Orçamento sem compromisso.

T-31 - Terreno situado à Rua Senador Milton Cam

pos - em COQUEIROS - com 462,OOm2.

T-30 - Terreno situado à Rua Santos Saraiva com

1.000m2.

T-29 .; T��e�o situ�do no Jardim Santa Mônica com

270,00m2.

Pr-ecisa:, i

'1 (um) impressor p/máquina minerva automática'

.
1 (um)'-impre\s�or p/máquina minerva manual
1 (um) tipógrafo. .

,

.

Tratar na Grafica-Natalll rua Joaquim Carneiro,
55 - Capoeiras.

.

4
T-28 - Terreno situado 'na' TRINDADE

, ,

1.300m2.
T-20 - Terreno situado à Rua Sebastião Callado em

COQUEIROS"':' Ótima Vista Panorâmica. 540,00m2.

com

\ .

T-18 - Terreno localizado em CACUPÉ com 19

metros de frente, 33 metros nos fundos e 200' metros
de profundidade.

•

_,I. _

•

IMOBILIÁRIA NOSSA SENHORA·
DE FÁTIMA LTDA. f

Rua FernandoMachado, 35 - Fpolis '

•

FOne 22-4150 (provis6rio) CRECI-371
Possufmos p/venda imediata . Necessitamos Urge�te
casas e terrenos em vários casas e apartamentos para

pontos dá cidade e continente. alugar em qualquer porito
da cidade e continente.
Clientes jli selecionàdos.

A NOSS� SENHORA DE FÁTIMA
.AJUDA A QUEIIII tEM F�.

TRANSPORTADORA
BLUMENAUENSE LTDA.

MATRIZ: BLUMEN'AU se
Rua João Pessoa, 1208- fones: 22-1190 - 22-1300

-22�1950 -,22-0800 "

Filiai�: Joinville, São Paul�, Belo Horizonte, Salvador"
Recife, Rio de Janeiro, Curitiba, Porto Alegre, Caxias
'do Sul, Ti'71b6, Itajar, Brusque, Jaraguli, Rio do Sul e

Florian6polis li rua São José, 376 - Fone 44-2937 .

,(
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o que deve' ser
l

feito para evitar
,

,
'

o deslizamento

dessas 'pedras I
.As encostas dos morros que

'

circundam a cidade, assoladas pelos '

dias chuvosos e pelo próprio clima,
devem receber um tratamento

adequado para que se evite possíveis
deslizamentos de pedras. .'

\

A encosta do Morro da

Cruz - desde as proximida
des do Morro do Mocotô até

perto da Agronômica - têm

problemas de pedras instá

veis, que podem causar um

rolamento em grupo e pôr
em risco a vida dos morado
res da 'região, segundo afir

ma o professor de geologia
da Universidade Federal e

técnico do Laboratório de

Solos da Secretaria da Agri
cultura, Vitor Hugo Teixei-

ra.,
-;- Este é um problema de

meio ambiente que existe

em' todos os Estados _:_
centando que na Guanabara

explica o professor -, acres
centando que na Guanabara
hã um 6rgão s6 para fazer a

estabilização das encostas: o

Instituto de Geotécnica.
Há cerca de dez anos

houve grandes deslizamen
tos no Rio de Janeiro. com
diversas v[timas. O que cau-

'�a grande preocupação a Vi-,
tor Hugo, é que o fator

morfol6gico do Rio é seme-

lliante ao de Florianópolis,
(como' o clima e os dias

chuvosos) e também o fator

geol6gico. "Apesar de aqui
termos granito e lá gnaisse,
há certas semelhanças quan- .

to ao comportamento físico

das fechas, ou seja, elas são

duras, fraturadas, e a infil

tração de água pelas fendas

diminui a sua resistência. A

água é a grande responsável,
pela transformação da rocha
.em solo, o que provoca os

deslizamentos" .

Tendo em vista estes fa

tores, a Secretaria do Meio
Ambiente, segundo Vitor

Hugo, tenciona criar, dentro'
de sua estrutura, uma parte
destinada a executar traba
lhos de prevenção .de desli

zamentos, "Pretende-se tam

bém aqui despertar a aten

ção das autoridades para o

<problema, A Coordenadoria
.

de Defesa Civil - Cedec, já
está tornando a iniciativa,

dypromover estudos para \

um projeto neste sentido".
Os estudos já foram ini

ciados no ano passado, "mas
a Cedec esteve muito ocupa
da com as enchentes de mar

ço e não teve tempo nem

meios ffsieos para atender
também este problema das

encostas, no caso específico
do Morro da Cruz. Mas no'
atual Governo, a Cedec já
está propondo 'fazer nova

mente este trabalho, que se

rá encaminhado a Secretaria
do" Governo, ,ã. qual' está
subordinada, que o encami

nhará ao G�vernador".
A sugestão para a criação

de um estudo sobre o assun

to partiu do professor Vitor'
liugo, através da Uníversida
de Fede�al de 'Santa Catari

na, durante um simpósio de

,Defesa Civil, no qual fez

uma exposição e, por inter
médio de slides, procurou,
evidenciat o problema.
''N'ão ,houve uma grande
preocupação de ordem téc
nica ao abordar, o problema
neste simpôsio. Foi mais

uma comparação com ou

tros casos, como o do Rio
de Janeiro. Lá foi gasta uma

soma bastante apreciável em
estabilização de encostas a

partir de 1965. Para mostrar
a intensidade dos trabalhos

que foram feitos, a imprensa
carioca até chamou a aten

ção de que o Governo está .

"concretando" os morros,
destruindo a paisagem". Os

.deslízamentos que ocorre

ram é que levaram o Gover

no da Guanabara a criar o

Instituto Geotécnico, no

qual o professor VitorHugo
fez um estágio.

.

SOLuçA0 POSSIVEL
N�stes estudos da Cedec,

"uma das observações que
fatalmente deverão ser feitas

é se estes blocos de pedras
estão apoiados sobre rochas

ou sobre solos. Sendo sobre

solo eles são passíveis de

erosão, e em consequência,
podem rolar".

Piua Vitor Hugo, "a im

portância de se despertar em
tempo o interesse das auto

ridades -é que atualmente

ainda é possível, em, parte,
fazer

.

no nosso Morro da

Cruz o desmonte, aos blo

cos, que é uma solução fácil
e barata. Mas o Morro está

ficando cada vez mais habi

tado e isto vai fazer. com

que se :tome cada vez mais

caro e difícil o trabalho de
estabilização, Em 1973 já
houve um deslizamento do

morro, Precisamos prevenir
outros.".

O professor explica que
se esta solução não for ado
tada logo, os blocos terão

que ser presos no local:
"Fura-se .o bloco com son

dagem até a rocha, colocam
-se cabos de aço e se faz

_

a

propensão
.

(esticar o cabo),
Depois, ele é cimentado" pa
ra evitar a ferrugem, e apara

fusado, com uma placa de

metal 'e uma porca. (S6 um

metro de sondagem custa

aproximadamente 400 cru-.

zeíros), Com um bloco que
precisá três ou quatros tiran
tes (conjuntos de cabos), de
cinco .

a dez metros, só de

perfuração, se pode ter um a

idéia de quanto se \.gastará
. com um trabalho de tal na

tureza".
- Portanto, sena um in

vestimento que se faria, ado
tando um. sistema ainda-pos
sível (desmonte) e barato;
coisa que daqui a alguns
anos não poderá mais Ser

feito, e os trabalhos atingi
rão custos astronômicos.
Além disso, esta é uma me

dida necessária, para a segu

rança daqueles moradores,.
.

�ma vez que é visível, fácil
de constatar que aquelas pe-

\'.

dras são instáveis e põem em

risco as.suas vidas.

,O professor Vitor Hugo
fez na última sexta-feira'
uma palestra no Curso de.
Aperfeiçoamento de Oficiais
da Polícia Militar, como

convidado especial da Ce

dec, para uma abordagem
sobre, ecologia, na qual abor
dou os' problemas de calami- .

dade p úbliça surgidos dos

fatores geológicos, Enfocou
os deslizamentos do sul do

Estado, e o caso do Morro

da Cruz, em Florianópolis,
que classificou como "um

problema em potencial".

Depois de amanhã à Caixa Econômica
Federal estará realizando mais um leilão

bimensal, com 64 lotes de objetos de sua
Carteira de Penhores.'
o

,Segundo explicou Roberto Steinmetz,
chefe do setor, é possivel que ate o dia do
leilôo ocorra uma redução no número de

lotes, uma vez que os avisos estão sendo
maiâaâos aos proprietários dos objetos,
para que façam o seu resgate.
,

- A Caixa Econômica Federal tem o

maior-interesse que os clientes retirem os

objetos penhorados e para tanto enviamos

avisos lembrando que os mesmos estão
\ '

.

programados para leilão. Caso o cliente

iião tenha condições deresgatar o 'objeto,
poderá pagar uma taxa de afastamento do
leilão - 5% sobre o valo':do' emp�stimo
- desde que o mesmo seja feito com

antecedéncia de 72 horas ao diamarcado

pa�a o leilão.
"Concedido o afastamento, a cliente

tem um prazo de 30 dias para o resgate e

em caso contrário, o. objeto será progra
mado para o próximo leilão, sem

possibilidade de um novo afastamento,
ficando. dessa maneira obrigado a liquidar
o débito':

Em geral o maior movimento da Car

teira de Penhores da CEF se verifica nas

segundas e nas se\: tas/eiras, sendo que
durante-o periodo o maior movimento é

no final do ano, por causa da época dei

festas.
- A avaliação dos objetos - em geral

iôias - pãra penhor não .ê muito grande,
se comparado rio valor comercial que

alcançam. Em contrapartida, o baixo va

lor da avaliação e consequentemente do

empréstimo, tem a vantagem de facilitar a

resgate. 'Em geral os objetivos conseguem

na CEF 40% do seu valor comercial. ,

O teto mb;imo para um empréstimo.
de penhor é de Cr$ 54,00, sendo que o

máximo concedido alcança 300 maiores

salários minimos vigentes no pais: 4-

grande maioria dos objetos penhorados é

retirada em tempo hábil ['cr seus proprie
tários, da{ a dificuldade em se fixar um

.

número de lotes para leilão, em perlodos

que ante�edem as 72 horas do dia previs
to.

PRAZO

Atualmente prosseguiu - a Caixa

Econômica Federal concede (KJS clientes
da Carteira I de Penhores um prazo de

quatro: meses para resgate; com direito a

duas reformas; A partir de julho, aprazo
será dilatado para seis m eses, sendo que o.

cliente não terá direito a renovação.

Atualmente são cobrados juros de 2,3% e

apartir de julho diminuirá para 2%.
Sobre a avaliação é pago no ato 80% e

cobrados os juros correspondentes. Para

penhorar uma [ãia; a pessoa deverá se

dirigir à Carteira de Penhores, no 10.
andar da Caixa Econômica Federal, por
tando documento de identidade. Para os

casos de penhores de objetos maiores,
como por exemplo -televisores, o proprie
tário deverá apresentar comprovante de

que o mesmo foi pago integralmente. No
momento a CEF não está, aceitando. pe
nhore de objetos grandes, pois não dispõe

.

de espaço fisico suficiente no seu depôsi
to de mercadorias.

LEILÃO
O leilão será realizado dia 26, às 20

horas, no andar térreo da CEF e até o

momento tem uma programação de 64

lotes, compostos em sua mdioria de jóias
variadas! e também um televisor preto e

branco.
- A CEF tem interesse que as jóias ,

sejam resgatadas, uma vez que somente

.pode ficar com o total do empréstimo,
sendo que o sddo do total conseguido no

leilão, é creditado da conta do prop riet-i

rio. Esse saldo fica à disposição do cliente

por cinco anos.

Segundo explicou Roberto Steinmetz,
"em muitos casos o proprietária consegue
no leilão ganhar o valor do empréstimo e

tamb ém o valor comercial da jÓia. O

interessante é que na maioria das vezes o

proprietário não. vem retirar o saldo do

leilão, procurando permanecer no anoni

mato":
- As carteira de penhores de bancos

do Sul 40 Pais em geral não têm movi

mento satisfatório• Isso se deve a mentali

dade do povo sulino, o qual 'continua
achando que conseguir um empréstimo .

através do' 'penhor é vergonhoso. Em
. cidades como Rio e �ão Paulo, as fi?as são

frequentes e ninguém se incomoda em ser
r

visto penhorando alguma coisa; Aqui
acontece o contrário, as pessoas conside

ram digo vergonhoso.
Explicou o chefe da Carteira que nem

.

sempre os penhores são feitos por causa
de dificuldades financeiras, "em mu itos

casos, pessoas abastadas geralmente por

motivo de viagem, empenham jóias, com
o único objetivo de mantê-las guardadas.
É necessário mudar a mentalidade do r

povo sulino para com os empréstimos de

penhores, pois trata-se de uma transação
como outra qualquer, que nada tem de

vergonhoso", concluiu.
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As so uções para os nossos,prob emas
\

eco oqcos
O 'professor Paulo Fer·

nando Lago, geógrafo do
Departamento de Geociên
cias da Universidade Fede
ral e da Universidade para �

o Desenvolvimento de San

ta,Catarina está fazendo a

revisão final do seu' novo

livro "Ecologia e Poluição
- o Homem e o Ambiente
Catarinense", a ser lançado
ainda .este 'mês, ou mais
tardar, no início de julho,
pela Udesc-Edítora, O li
vro, que será impresso na '

Resenha Universitária de
São Paulo, contém 216 pá
ginas, alguns mapas e ilus
trações,

Segundo definição do
professor, a obra é "uma
abertura para estudos so

bre o meio ambiente cata

rinense, no sentido da pon- _

tificação dos efeitos-im
pacto da ação humana. De
início, trata de conceitos
sobre o desenvolvimento

,
de consequências ecológi
cas a-nível mundial, ,na
cional e estadual, A nível
estadual, estamos na êpoca
de conscientização do pro
b l ern a, p rtncíp almente
através da imprensa escri

ta, a quem dedico o livro".
Nele, o professor procu

ra chamar a atenção para
uma identificação dás re

giões catarinenses e dos

pontos considerados vulne
ráveis no que diz respeito
ao equilíbrio ecológico.

I "Procurei' caracterizar as

diferenças d as atividades
humanas em suas relações
com os respectivos am

bientes e mostrar os graus,
de periculosidade a que

Caça e

Pesca quer
educar os

caçadores
O Departamento Esta

dual dé Caça e Pesca vem

realizando uma sistemática
operação denominada
"blitz educatívã", com o

objetivo de "coibir os abu- I

sos durante a temporada de,
caça". Segundo explicações

, I
do diretor do Departamen-
to, Hamilton Seifriz, "antes

. de procedermos a fiscalizá
ção, temos que educar.o ca

çad(1)f, p'ois muitos cometem.
i'nfrações por estarem mal
informados".

As "'blitz" sãó realizadas
aos sábados e domingos nó
interior da Ilha e às' vezes
durante a semana, quando
são promOVidas concentra-

. ções de fiscais e inspetores
do Depllrtamento Estadual
de Caça e Pesca,' conta.ndo
com o auxílio das prefeitu
ras e delegacias de polícia
dos municípios onde é reali
zada. Ultimamente foram
realizadas blitz nas ár�as de

Tuqarão, Lage�, Schroeder,
Blumenau e I)rtisque.

alguns já estão submeti
dos".

DESMATAMENTÓ
Outros aspecto aborda-,

do no seu livro é o do
desmatamento, que "efeti
vamente é um dos mais

importantes no Estado, de
vido �s condições proble
mâticas de morfologia. O'
desmatamento indiscrimi
nado leva � destruição rá
pida de grandes riquezas
em solos orgânicos, afeta.'
no inclusive a disponíbili
dade de recursos hídricos,
pela impermeabilização
dos solos e pela facilitação
do escoamento superficial.
A erosão se /torna acelera
da e altera o próprio regi
me dos nos".

D� acordo com o pro
fessor, o desmatamento es

tá muito relacionado com

as enchentes, "mas não sa-
'

bemos até que ponto. 'De
qualquer forma é' grave o

problema., porque degrada
o nível mais importante,
que é o dos solo. No caso

de Santa Catarina, a situa

ção é alarmante, devido ao

pouco tempo de ocupação
deste espaço, e' porque
muitas indústrias conso

mem uma grande quanti
dade de, lenha sem práticas
de repovoamento.

O problema do desma
tamento é muito amplo,
segundo o professor, "uma'
vez que a grande força da

evolução econômica do Es
tado tem dependido" até
agora, da extração de pro
dutos naturais' florestais
que foram escasseando, Há
quase 300 anps que se faz
isto, e só de 67 em diante
começamos a ofensiva de

repovoamento arbórico",
Diz ainda que as peque

n as propriedades 'rurais

apresentam grande consu

mo de lenha como com

bustível domésticô e para
fins industriais, e "rara
mente ocorre da parte de
les renovação dos recursos

arbóricos., Assim sendo, o
esforço atual não' chega a

compensar o ritmo dós a

bates florestais".
AMBIENTE 'URBANO
Em seu livro; também o'

ambiente urbano é caracte
rizado, "embora as análises
não sejam muito comple
tas, porque demandam
muita pesquisa. Mas procu
ramos chamar a atenção de

alguns aspectos referentes
ãs insuficiências destes am-

- b ientes para acomodar
contingentes. humanos. cu- ,

jo volume cresce vertigino
samente".

- It o caso, por exem-
- A saída da água pelo

plo, dos grandes centros esgoto é outro grave pro-
- industriaís, como Blume- blema do Brasil, dado as

nau, Joínvílle e em espe- c aracterísticas históricas
cial, da Capital do Estado - do nosso desenvolvimento,
que nosnosso entender, a-· lento em termos de mu-

pesar de "ser pequena, é danças fundame ntais. Ele
detentora já de surpreen- existe nos balneários ím-

dente ritmo de transforma- provisados, sem planeja
ção, As principais deficiên-" <mento, onde os loteamen-
cias deste ambiente urbano tos são feitos anteriormen-

são, obviamente, as rela- te à implantação-de infraes
cionadas h infra-estrutu- truturas. ,

'

ras, quanto ao sistema de
-

Paulo Lago disse- que

esgoto
-

e de abastecimento seu, livro "é antes uma

de água. proposição para debates
Ele diz que não temos, \

"no Estado, problemas de do que uma fôrinula de
faltá de água, como já está como resolver o proble-
ocorrendo em outras cída- ma".'

-,

des do mundo. ''Temos Para os problema dos
uma grande disponibilida- solos, ele sugere uma polí-

,
I

nha educativa para a prote
ção da fauna, com a criação
,de clubes mirins, denomina
dos "Pequenos Amigos da
Natureza - PAN -'�, que se

rão entidades semelhantes
ao escotismo, com estatuto

próprio: A primeira expe
ríência será realizada no pró
ximo-mês de julho, na inspe
'ioria regional' do município
de Joaçaba.
PESCA DA TAINHA

O Departamento Esta
dual de Caça e Pesca, respei
tando as portarias da Sude

pe, está promovendo reu

niões em todas as praias do

litoral catarinense, visando a

divulgação desses documen;
,

tos. Diversas reuniões já fo
rarh reàlizad�s e a próxima
será esta semana na colônia
'de pesca da Barra da Lagoa,
tendo p0r objetivo, regula
mentar a pesca da tainha e o

uso de um novo aparelho
chãm'ado i'coca", para a pes
ca do camarão.

A essa reunião estarão
presentes técnicos do Depar
tamento e o presidente da
Colônia de Pescadores Z-11.

Objetiva também o aprovei
tamento do elemento huma-

.

no disponível da diretQria
da colôl;lia na" campanha
educativa.

de de água, relativamente
de boa qualidade, mas que
carece de um .tratamento

, posterior . adequado', fora
algumas exceções que atin-

.gem uma faixa pequena da

população. No Brasil, de
um modos geral, tem sido
admitido que um grande
número de causas de ôbi
tos decorrem .do que -é
chamado de doenças hídri
cas".

Mas, para o professor,
'este. não é um problema só
das autoridades, "é 'um

problema de' conscientizá-
_ ção da população. A cons

ciência deve ser de cada
um. É importante que a

opinião .pública tenha co

nhecimento dosproblemas
para também .fazer a sua

pressão sobre o sistema ad
ministrativo".

'

Dois dias
de festas
para os

pescadores.
A Colônia de Pescadores

Z-11, da Barrá' da Lagoa,
elaborou, extensa programa
ção que será 'levada a efeito
nos próximos sábado e do

mingo datas em que' se co

memora o "Dia XiO-Pesca
dor".

, I

tica de apoio P,íIIa cons�r
vação dos solos agrários, e

para a melhoria das pasta
gens, "tão importantes co

mo as árvores neste aspec
to de ecologia", uma polí
tica específica de investi
mentos. Sugere também a

forma ção .de programas
que' possam combinar ,P(i)
voamento arbóreo de pro
teção com povoamento ar- ,

bôreo de produção, em

áreas de encostas, "onde as

p'opriedades humanas

exis�tem e têm que depen- \

der/de exíguos espaços". E
ainda, apresenta a necessi
dade de se criar esquemas,
para reabilitação das âreas
de mineração.

O AUTOR
Paulo Lago nasceu em

Marques de Valença (Rio
de Janeiro), mas está mo

<rando há 18 anos em FIo-
, rianópolis. O seu primeiro
livro - "A terra, o Homem
e Economia" - foi escrito
em 1965, com nova edição
em 68. Em 72, escreveu

um livro didático "Geogra
fia de Santa Catarina", Já
escreveu uma série de mo

nografias sobre pesca, re

florestamento 'e projetos
de desenvolvimento. Ano

passado, fez os textos que·
acompanham .uma coleção
de slides sobre "Estudos
Sociais Catarinenses". O
seu último livro, "Ecologia
e Poluição - o Homem e o

Ambiente Catarínense" foi
escrito em apenás quatro
meses, "mas contendo
quase 20 anos de pesquisas

• e estudos sobre o assun

to".

no, período matutino, com

percurso da Frequesia da
Lagoa até ,a ponte da Barra
da Lagoa. Os vencedores de
cada competição receberão

prêmios do Departamento
, Estadual de' Caça e Pesca, e

das indústrias pioneiras Da
Costa e Sopesca, .

-

No período Ida tarde ha
verá competição "de nado
livre" a 100 metros e "de

mergulho". Nesta última o

vencedor será o mergulha
dor que ficar mais tempo
debaixo d'água. Todas as

provas terão' cobertura do
, Corpo de Bombeiros •

A tradicional festa da co

lônia é realizada no "Dia de

São Pedro", santo padroeiro
da classe. Para este ano fo� Sábado à noite, será reali
ram programadas competi- zado b<iile para os ,associa

ções náuticas, que serão rea- dos da Colônia, quando ser!
lizadas no sábado. A parte escolhida a rainha dos pesca
re c re ativa do programa, dores, através' do voto livre,
também com 'competições, "pois' não se�ão lançadas
"mas de cunho de brincadei- candidatas especiais". As 23'
ras populares", será festeja- horas, durantd, o baile, a

da no dom,ingo., I' moçll que for eleita receberá
\

I

\ à faixa simb6lica da' home..

A

Dia 28 .se!ão real�zadas '- nageada especial do baile;
tr�s c?mpetIçoes n�utlcas: a Sra. Julieta Seifriz, esposa
pnm�lIa será cor?da com do diretoJ;.do Departamento
baleeIras com motor de 8hp; Estadual de Caça e Pesca,
a segunda com barcos de 10 'Hamilton Seifriz.
.hp e ii últÍ1Í1a com canoas e

motores de capacidade, livre.
As provas serão realizadas

DIA DO PESCADOR
No domingo, dia 29, data

Paulo Lago reuniu neste livro

cerca de 2,0 anos de pesquisas e exaustivos
.estudos sobre problemas ecológicos de Santa
Catarina, recomendando as soluções adequadas.

.
.\'

"

. -,"
-

.4

O DECP'pretende dar publicidade às-leis da Sudepe para evitar a destruição 'da fauna em consequência da pesca predatória.
'., ." ,

.

•

I

/
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LAGOAS

Um exemp 10 que el
aponta em seu livro é a

ocupação das áreas estuari
nas. (onde os rios terminais I

desaguam), que está provo
cando efeitos nas condi
ções destes ambientes
aquáticos, "altamente ri-'
'cos em produção .de vida,
de grande utilidade para o

homem". Citou a Lagoa da
Conceição, que está sendo
ocupada com despejo de
detritos, sem um controle
adequado em matéria de

ecologia. ,É um ponto com

grande atividade turística;
grande parte em função
exatamente da vida que
existe naquela lagoa - que
se for destruída acaba tam
bém .com a atração turísti-

.

"
ca .

- A mesma perspectiva
ocorre nas Lagoas de Mi
ruim, Santo Antonio e Mi-

.

rim. Existem 'lagos nume

rosos em, Santa Catarina
que estão dessalínizados
face âs mudanças das con

dições primitivas do am

biente - aquáticas marinhas
- e ql.le póderiam apresen
tar grande produção bioló
gica" uma vez que elas já
foram lagoas altamente ri
cas. Para sanar este proble
ma, poderiam ser adotadas
medidas práticas de pisei-

'

. culturas mais desenvolvi
das, como técnicas rnoder
nas de criação e cuidados'
para evitar alterações pre
judiciais" .

- O objetivo das blitz é "tem' por escopo" ao apre- .

a proteção da fauna silvestre ender armas através da físca

que se não for devidamente lização educativa, regularizá-
cuidada poderá se extinguir las, isto é obrigar
totalmente, pois com a caça

-

o portador a ter os doeu-
I

indiscriminada, não há tem- men tos necessários".

po-para a procriação. Como - A instrução comple
resultado das últimas blítz mentar do IBDF, em seu aro'
apreendemos í 63 armas�, tigo 18; diz que "o trânsito
soltamos 280 aves canoras de armas só é legal quando, o
da fauna indígena que ha- pórtador possui o porte e a

viam sido capturadas com' licença do IBDF". Quando
alçapão. 'apreendidas, o Departamen-

Explicou o diretor do .to as devolve ao caçador
Departamento, que nessas após preenchidos os atos ne

ocasiões as aves são soltas cessários. Entretanto, quan
imediatamente e as gaiolas' do o caçador for encontrado
que geralmente estão 'ao la- burlando a legislação de ca-

do dos alçapões, são destruí- ça' em área não permitida ou'

das. Aparentemente, segun-
'
então obtém peças acima do

do Hamilto)1 Seifriz, as aves número pérmitido, o mesmo·
não são caçadas com objeti- é enquadrado e a multa ap,li
vo comercial, pois segundo cada, mas somente em_caso

afirrriou "o'comércio de de flagrante.
aves em Santa Catarina, As armas apreendidas
atualmente é' praticamente 'são recolhidas ao depósito
ine�istente". do Departamento Estadual

� Todavia, existem ,fir- de Caça e Pesca, tendo seus

mas autori:zadas para a ven- proprietários um prazo dé
da ,de pássaros, a& quais pos- dez dias para pagar as mul
suem o registro no I6DF. Os tas e resga'tá�las. Caso isso
J, ,

d
'

passaros· encontra os a ven- não acon1eça, passado o pra-
da são oriundos de criado- zo, as armas são remaneja
res, ou então da fauna alie- das para o Departamento de

Armas e Munições. '

_

CAMPANHA EIIUCATIVA
O Departamento vai ini

,ciar em breve uma camJ?a:

nígena.
ARMAS·

Hamilton Seifriz expli
cou que o Departamento

Custo ,de vida
aumenta,1,36% em

Florian'ópol is
o custo de vida em Florianópolis

no mês de maio, sofreu alta
de 1,36 por cento,
segundo apurou,

através de coleta de

dados, o Instituto Técnico
de Administraçãoe Gerência,

da Universidade para o

Desenvolvimento do Estado de
Santa.Catartnas- UDESC.

A coleta de dados
demonstrou'

também que o aumento de 1,36 por cento
em maio é idêntico ao

do mês anteriot, porém bastante'
inferior ao apurado
em maio de 1974.

Os dados revelados pelo
-

.

I tag, identificam
também que, no 'total ecurnuledo do corrente ano,

o percentual de aumento,
atingiu

a 10,33 por cento
'contra 16,39 por cento,

em igual
perfodo do ano passado.

r

Os clássicos do cinema
'I, -r'

mudo, em duas sessões,

,

Os estudiosos de Cinema terão uma grande oportu
nidade. Numa série de documentários e projeção de

fragmentos de peliculas ainda do cinema mudo, o de

partamento de cultura do Estado, conjuntamente
com o Instituto Brasil-Alemanha e a Filmoteca da
e'mbaixada francesa projettarão no auditório do Edifí
cio das Diretorias, às 21 horas, dias 26 e 27, o seguin-
te programa'

'.

Os eloquentes, de J. Guillon, montagem de frag
mentos de alguns filmes mudos em homenagem ao

pioneiro do cinema francês. '

Albnecht Dürer, de A. lppel, documento sobre o

pinto e .suas obras. Dada e o neo Dada, documento'
sobre a influência do dadaísmo ao movimento anti
nazista e neo-dadaísta. O pintor de Orfeu, Perner

Gilles, de C Lamb, contando a vida e obra deste

pintor. Projeto e Sonhos, de J. Lenica e P. Berling,
, abordando o movimento art nouveau.

'

A. história de um concerto, de HJ. Hossgell,
abordando um concerto em ré menor de Brahms. �

\ ,

'em que se comemora o "Dia
do Pescador" a programação
começará às 9 horas com

torneio de futebol, entre as

equipes das capatazias" de
Canasvíeiras, Inglêses, Barra
da Lagoa e Pinheira, Cada

equipe será constituída de
16 jogadores. A Federação
dos Pescadores conferirá um
troféu � equipe vencedora �e

os atletas receberão meda
lhas.

fazer uma tarrafa para pesca
de camarão.
'Os folguedos' prossegui

rão com a chamada. "pega
do porco engraxado", que
consiste em fazer um curral
- o da colônia terá Wx15
metros - cobrir um l?OfCO
de gordura e fazer com ,0'

I

competidor tente pegá-lo".
É vedada toda a qualquer
agressão ao animal, por par
te do participante e cada um

entrará sozinho no curral",
O prêmio para o vencedor -

quem conseguir segurar o

animal - será o próprio
.

animal. O porco, para a

·1brincadeira, foi doado' pelo
Secretário da Agricultura"
Vitor Fontana.

Haverá tamb ém o�nu-de·
-sebo e q.uem conseguir che
gar ao topo levará um prê,
mio de Cr$ 500,00, da pró
pria Colônia Z-l1. Nodo

mingo a festa será abrilhan-
.

tada pela'banda do Educan
dário 25 dé Novernbro e a i

condução para os' partici
pantes das diversas ,capata
�ias, será fornedda pela Se

cretariíl da Agricultura. Para
os vi�tantes haverá churras

co, e barraquinhaS, com
'quentão e os mais variados
tipos de alimentos tradiciO
nais da época junina.

,O troféu denominado

"Netuno", não será dado
definitivamente ao time ven

cedor, pois segundo o regu-.
lamento, a equipe só poderá
ficar definitivamente com

ele se vencer a competição
por três vezes. A Colônia

, "-

programou també,m comptr-
tições infanto-juvenis, para
os filhos dos pescadores. Pa
ra
/
meninos de

\

até 12 anos

será re\}lizada a "prova da

maçâ', brincadeira muito
conhecida que consiste· em
morder a fruta sem us'ar 'as

mãos 'para firmá-la. As meni
nas de até 13 anos participa
rão da "cornda da batata''',
e a prova mais importante
da tarde será a das "fazedo
ras da tarrafa", da qual par
ticiparão esposas e filhal! ·de

pescadores, que terão que
I
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